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LA SURVIE DU SYSTÈME
La survie du système politique et économique repose sur la durabilité, la robustesse, le dynamisme 
de l’activité des hommes. Pour cela, il faut que le marché de consommation continue à se redresser 
mais face au risque individuel chacun préfère épargner pour des jours plus sombres. Alors que le 
chômage n’a jamais subi de tels records, les banques centrales perfusent les bourses pour maintenir 
les cours, mais c’est l’analyse minutieuse de la valeur réelle des entreprises qui permettra de savoir 
si le système économique est pérenne ou surévalué. La chute peut être terrible avec les 
conséquences qu’on connaît, alors c’est un jeu sérieux que jouent les responsables, le caractère 
dangereux étant de perdre la confiance des actionnaires sur les marchés financiers. Il ne faut pas 
ruiner ces petits porteurs quand ils pensent que l’activité des champions technologiques vaut le coup
d’investir mais au fond ces valeurs ne sont elles pas celles qui cachent les difficultés et les futures 
faillites ? Tout le monde est inquiet sur la durée mais tous ont encore les moyens d’innover et 
d’investir, c’est le moment pour les fusions de faire des affaires et de créer les géants qui vont 
survivre, finalement tous ceux qui ne sont pas viables vont disparaître, c’est un constat cruel mais 
plein de vérité que le ménage se fait par la main invisible du libéralisme, ce qu’il faut éviter c’est 
que l’absence de visibilité d’entreprises viables les pousse à mettre la clé sous la porte, le 
patrimoine industriel ne doit pas être perturbé, effacé, anéanti par le manque spontané et effectif de 
clients car ce serait la perte du savoir-faire dans le futur redressement qui déstabiliserait les 
donneurs d’ordres en anéantissant leurs fournisseurs, les domaines sinistrés sont encouragés par les 
décisions gouvernementales mais c’est en rassurant les gens qu’ils vont reprendre le chemin des 
voyages et des achats, la confiance étant l’élément phare de la résilience du capitalisme et les 
restructurations permettant d’initier le renouveau de la viabilité des entreprises, si elles réduisent la 
voilure c’est un échec d’étendre la clientèle mais si elles revoient le business plan de leur stratégie 
leur modèle de combat va rebondir et surfer sur la nouvelle donne de leur exploitation, l’inquiétude 
partira quand les gens retourneront au travail en constatant que la crise n’était qu’un problème 
conjoncturel dépendant de la problématique de la pandémie pointée du doigt comme celle qui avait 
empêché les hommes de travailler en plombant le PIB.



UN BON WALT DISNEY DOIT FAIRE RÊVER 
L’épopée de Mickey et compagnie est la formidable aventure des dessins animés Walt Disney. Les 
princesses et les fées côtoient les personnalités les plus délirantes dans un humour pour les enfants 
qui plaît aussi aux parents. Car on va voir la dernière production en famille, c’est le grand mess de 
découvrir ce que les studios Disney ont préparé et même si c’est une entreprise commerciale qui 
compte les gros sous, c’est de l’Art à l’état pur avec la poésie et le suspens qui fait passer des 
émotions à tous ces gamins. Alors que les contes et légendes ont inspiré l’imaginaire des artistes, 
finalement c’est la créativité de chaque image qui permet l’harmonie et l’osmose dans une histoire 
haletante où on ne relâche jamais son attention. Les personnages sont devenus légendaires et le 
patrimoine visuel est gigantesque, alors on peut dire que c’est la réussite des diffusions qui permet 
de continuer et d’attendre les prochaines réalisations, seul le succès autorise cette débauche 
d’énergie pour faire rire, faire peur et provoquer dans l’imaginaire des sensations qui aboutissent au 
bonheur le temps d’une projection. Car la vie n’est pas un film mais le film fait rêver et les gens 
s’évadent de la prison du quotidien par ces fictions qui imposent la marques de l’exceptionnel irréel,
ces évocations du songe du monde idéal qui après des péripéties finissent bien, après toute l’histoire
dont aucun élément ne leur a échappé, les enfants voient leur héros gagner et même s’ils ont les 
défauts de leur personnalité, c’est en s’attachant à ces figures qu’on créer leur mythe. Autour de 
l’humour burlesque les réalisateurs c’est l’absurde de situations dans lesquelles la bravoure côtoie la
lâcheté qui donne au protagonistes la profondeur de leur personnalité, oui, il y a plusieurs degrés à 
voir dans un Walt Disney car il y a une histoire mais aussi une philosophie et une morale, raconter 
des histoires de qualité est la marque des scénaristes qui garantissent l’intensité et la qualité du 
spectacle. C’est la culture américaine qui se manifestent par les œuvres des studios Disney, au fond 
c’est une démarche de création dans le cinéma qui est le 7ème art et alors que la beauté et les 
interrogations trouvent un final, c’est la performance technique qui porte la voix de ces productions 
et pour cela il n’y a que l’élite des équipes américaines qui peuvent produire ces bandes qui invitent 
au voyage, au songe, aux mirages pour fuir la réalité et les problèmes d’actualité. Alors l’univers 
Disney est l’ensemble global de références cinématographiques absolues et mondiales, les défis de 
l’avenir sont le progrès technique qui ne fait que d’évoluer, la nostalgie de récits merveilleux et les 
espérances de vivre dans un modèle d’illusions où l’impossible n’est pas Disney. Tous ces extraits 
fantastiques sont entrés dans la mythologie humaine, quand l’esthétique est parfaite et que le script 
est démentiel, ce sont les clés de la réussite qui rendent uniques cette capacité à faire fuir les 
angoisses et à réaliser les aspirations à la liberté. Au fond ce monument de la culture participe à 
répandre la Démocratie par sa diffusion dans le monde et même si c’est une major américaine, ces 
investissements pharaoniques donnent à la vue et les oreilles des spectateurs une incitation à 
promouvoir la paix dans le monde des génies aux super-pouvoirs. Comme on ne construit pas une 
société que sur le cinéma, on doit bien se mettre dans la tête que c’est dans le temps d’une 
projection qu’on part au loin et que la vie reprend avec toutes ses difficultés en revenant de la salle, 
mais quel intensité et quel souvenir un enfant garde de ce qui l’a épaté, conquis et transporté.



LA CULTURE MONDIALE
La culture mondiale est américaine, avec ses studios d’enregistrement audio et de cinéma, avec ses 
fast-foods qu’on culpabilise comme la malbouffe, avec ses communications médiatiques et de 
réseaux sociaux qui promeuvent l’exemple américain. Pourtant, l’argent ne devrait pas dominer ce 
qui appartient aux traditions, mais justement les USA sont un pays jeune qui cherche son Histoire 
dans son passé récent et qui s’inspire des coutumes de pays étrangers pour construire un modèle 
global. Mais il y en a marre qu’ils utilisent toujours ces recettes pour s’affirmer, alors qu’ils 
cherchent leur identité en exploitant leurs victoires, ils s’inspirent de chaque pays pour en identifier 
le meilleur et tentent de copier tous ce que le passé a produit de meilleurs, mais il n’ont pas la 
légitimité de puiser sans cesse chez les autres alors ils inventent des histoires et une civilisation qui 
leur sert de lien social et de domination pour attirer tout le monde dans leur voie. Il n’y a qu’eux qui
ont l’argent pour des budgets de cinéma démentiels, pour de la pop rock propulsant ses stars, pour 
des multinationales de la diffusion de la culture, c’est comme si ils s’étaient accaparés la capacité 
d’innover et l’exclusivité des nouveautés. Mais d’autres pays gardent l’exception culturelle dans 
leur désir d’échapper à l’hégémonie américaine, au fond ces artistes du vivier capitaliste sont-ils des
précurseurs ou des artistes officiels dont on va oublier le nom quand ils écrasent l’imagination 
d’autres auteurs ? L’Histoire de l’Art est imprévisible mais si on s’insurge de l’aisance des 
comédiens et des chanteurs il faut bien avouer que des légendes américaines sont nées et que le 
catalogue édité par les plates-formes va permettre de diffuser encore longtemps ces succès, le mythe
est aussi une valeur américaine et comme les performances plaisent au niveau mondial, ceux qui 
percent parlent d’exemplarité aux jeunes générations dans le triomphe de leurs tournées pour les 
fans inconditionnels, il y a une émulation moderne à vouloir toujours plus de contenu quand il faut 
satisfaire la demande de tout le monde. C’est donc une société de l’Art et de l’information qui 
s’ouvre grâce à la libération d’instant de loisirs où chacun s’intéresse à ce qui lui plaît et ce qui lui 
parle. La perle rare qui se produit dans ce que tout le monde admire comme original est aussitôt 
encensée au niveau national ou planétaire, c’est la magie des nouvelles technologies d’aller très loin
dans les méthodes de production, d’attraction et de diffusion.



LES BEAUTÉS AMÉRICAINES
Les États-Unis sont ce pays fait de beautés naturelles, comme les Chutes du Niagara, le parc du 
Wyoming, la Vallée de la Mort, les gorges du Colorado et fait de références culturelles : Broadway 
et la trépidante New-York, les casinos de Las Vegas, le charme de San Francisco, la station 
balnéaire de Miami. Mais surtout, le peuple américain, largement issu de l’immigration, est 
accueillant et chaleureux et la conquête de l’Ouest en a fait des aventuriers qui n’hésitent pas à 
prendre des risques pour créer. Que ce soit la conquête de l’Espace, la diffusion artistique, la 
domination économique, la sécurité militaire, la diplomatie politique, le monde est attentif aux USA
qui sont la première puissance mondiale. Il est donc naturel qu’on succombe à sa culture et à son 
mythe et pourtant il faut savoir que l’égoïsme fait aussi partie de leurs valeurs car ils ont la liberté 
de créer et de vivre dans le sang qui produit des riches qui ne veulent pas partager. Leur courte 
Histoire de un peu plus de deux cents ans leur a permis de fonder puis élargir leur pays de 
l’Atlantique au Pacifique, d’abolir l’esclavage et de gagner deux guerres mondiales, ce qui leur a 
permis de devenir les maîtres du monde. Alors Démocratie ou impérialisme ? Il est indéniable qu’ils
ont apporté l’aisance et l’indépendance à certains peuples, mais il est aussi irréfutable qu’ils veulent
contrôler politiquement leurs alliés. Les belles cotations d’entreprises américaines que la bourse 
porte pour la prospérité du monde entier ont cependant la fâcheuse tendance de leur capitalisme roi 
à vouloir mettre en concurrence et exploiter les travailleurs du monde entier, alors les valeurs des 
économistes devraient se porter sur le social et le durable, car le patrimoine industriel des USA a vu 
les délocalisations accélérer la mutation des manufactures, les producteurs et fabricants voient donc 
un front monter contre le « Made in USA » qui commence à s’insurger contre les méthodes des 
américains de protéger leurs intérêts financiers et leur propriété intellectuelle. Mais surtout, il faut 
réformer les références économiques des futurs patrons car ce pays visionnaire doit prendre en 
compte les nouvelles mutations du temps, dans le pays du pétrole bon marché ils ne veulent pas voir
que l’écologie n’est pas une variable d’ajustement, ils seraient irresponsables de faire comme avant 
quand ils donnent le ton à l’orchestre Monde, les jeunes dans les universités américaines veulent du 
changement et il faut leur donner l’occasion d’exprimer leur voix, il ont la chance de pouvoir 
développer leurs idées pour innover dans de jeunes sociétés technologiques qui sont l’avenir du 
pays. Car c’est le pays de la parole et de l’action libres, celui où on fait fortune rapidement mais 
aussi où l’échec est sans concessions, au fond la justice est celle de la constitution américaine et 
même si elle est inégale elle attire toujours autant ceux qui veulent vivre dans l’esprit de la 
légendaire réussite américaine. Mais les inégalités sont la réalité de nombreux citoyens et le pays 
doit faire la paix autour des discriminations car la nationalité américaine est si belle que tous ceux 
qui l’ont doivent être fiers de la porter, la Green Card est ce pass considéré comme magique vers 
l’aventure de pouvoir travailler aux États-Unis, la preuve que le mythe américain vit encore son 
rayonnement en attirant tout ce que le monde porte de gens entreprenants.



MONSIEUR TRUMP
Monsieur Trump, j’avoue que nous avons fait du bon travail ensemble mais que nous devons 
continuer à avancer dans la bonne direction avec persévérance. Car au fond vous avez raison, la 
souveraineté et la stratégie de relocalisation sont les manières de garantir l’emploi et vous avez bien
œuvré en économie. Même si la crise est arrivée, vous portez la confiance des marchés et la 
continuité de l’activité malgré le chômage massif. Mais il ne faut pas s’arrêter sur ces nouvelles, il 
faut que votre pays s’attelle à la tâche sociale quand les inégalités sont criantes et les minorités 
opprimées et les USA doivent mener la charge contre la pandémie qui les mine. Alors le futur 
président des États-Unis doit prendre des engagements devant le monde entier pour continuer à y 
répandre ses valeurs, votre politique diplomatique a eu de faibles résultats et votre politique 
militaire doit changer de méthode. Alors que vous pensez à votre réélection, ce n’est pas le moment 
de baisser les bras, il faut prendre les bonnes décisions dans des domaines où on connaît votre esprit
réactionnaire, le capitalisme doit évoluer sur des bases stables pour pérenniser le respect en même 
temps des actionnaires mais aussi des travailleurs, pour éviter de dévisser sur des rumeurs 
infondées, pour encourager les entreprises qui veulent être patriotiques dans leur gestion, pour enfin
porter les valeurs d’écologie, de durabilité, la société de consommation à tout va qui caractérise les 
USA doit cesser la tentation des acheteurs avec les prix cassés et l’envie de posséder, les américains
doivent cesser cette politique de faire chauffer la carte bleue car c’est une balafre pour la planète et 
l’esclavagisme des pays pauvres. La recherche du moindre profit est la méthode qu’on enseigne 
dans les universités américaines mais ne faut-il mieux pas conserver le savoir-faire quand un pays 
d’ingénieurs n’est pas viable pour donner du travail aux non-diplômés ? Monsieur Trump, vous 
devez penser à tout le monde dans votre politique générale de fin de mandat, faites les réformes 
nécessaires et n’attendez pas pour les décisions populaires, après tout vous êtes le président de tous 
les américains mais vous avez fait du clientélisme qui peut coûter votre place aux prochaines 
élections. Je n’ai aucun avis à donner à votre succession car je ne veux pas faire de l’ingérence, 
simplement mon attente est grande de la résolution des problèmes contemporains, vous êtes la force
dominante de la paix et de la sécurité et si j’ai eu l’occasion grâce à vous d’exprimer mes idées avec
vos opinions ce que je veux c’est que les USA se prennent en main et unis dans leurs 
responsabilités. La négociation d’un monde meilleur est peut-être votre seul échec mais vous avez 
réussi à renforcer l’État américain quand celui-ci était affaibli, alors le but ultime est d’engager la 
force américaine vers une démocratisation renforcée et attendue aux USA et ailleurs.



MESSIEURS LES AMÉRICAINS, JE VOUS DIS AU-REVOIR
Messieurs les américains, nous avons fait un bout de chemin ensemble et ce ne fut pas de tout repos.
Malgré nos animosités portant sur le partage des richesses et du pouvoir, vous avez bien travaillé et 
avec nos idées nous avons fait un monde meilleur. Vous avez remis des vols habités dans l’espace, 
votre bourse tient le coup malgré les mauvaises nouvelles, votre informatique domine le monde des 
nouvelles technologies. Alors que je défends l’exception européenne sur l’économie, les traditions 
et la culture, que j’affirme la force militaire des français et sa projection pour défendre ses intérêts, 
que je veux façonner l’Europe de la paix et de la prospérité, j’ai rencontré l’opposition de votre 
administration à toutes ces constructions. Mais ce qui en ressort c’est que des deux côtés de 
l’Atlantique est né l’espoir de collaborer vers un monde stable, la guerre voulait nous diviser alors 
que nous étions des alliés. Le travail n’est pas fini mais il est bien engagé, alors c’est pour moi venu
le temps de dire au-revoir à ceux qui voyaient mon opinion pour forger leur action, la belle aventure
de ces années à penser le monde autrement s’achève pour moi sur cette conclusion que le monde 
n’a plus besoin de mes écrits, j’ai un sentiment de déjà dit quand j’ai martelé que le monde était mal
parti et tous les grands sont partis au chevet d’un monde pourri qu’ils ont modifié pour affronter les 
enjeux modernes. Ma littérature appartient à tout le monde car c’est ma vision que je veux qu’on 
retienne de moi, dans la mémoire l’écrivain que je suis était un malheureux qui s’est accroché à la 
tâche de dire tout ce qui fâche pour mieux reconstruire et de proposer des solutions pour que 
survivre les systèmes politiques et économiques, j’ai compris que la voix du peuple allait être celle 
qui apporterait au pouvoir les bonnes personnes et mes peurs de voir le monde dériver étaient 
ancrées en référence à toute cette Histoire que j’avais enregistrée et si je suis encore inquiet du sort 
qui attend son futur je me dis que les forces se sont neutralisées pour ne plus s’attaquer.



UNE GUERRE DE RELIGIONS AU MOYEN-ORIENT
La guerre au Moyen-Orient a vu l’Irak envahie par les USA et l’Iran soutenue par la Russie. Mais 
on peut dire que c’est un conflit de religions larvé où les chiites sont majoritaires en Iran et 
minoritaires dans le reste du monde musulman. Mais ces deux tendances arabes se font la guerre de 
la domination quand les chiites maîtres dans leur pays veulent contrôler l’Irak par leurs élites. Mais 
surtout, les États-Unis redoutaient des armes chimiques en Irak et ne veulent pas voir l’Iran 
rechercher et obtenir l’arme nucléaire, tandis que dans le monde s’opposaient ces puissances 
régionales qui avaient la nostalgie de leur histoire : les ottomans (Turquie), les perses (Iran), les 
égyptiens, la Mésopotamie (Irak), le royaume de l’Arabie Saoudite. Mais chacun n’a pas la même 
vision du monde arabe et cherche ses puissants alliés pour réaffirmer sa souveraineté. L’Histoire 
récente a donc vu toutes ces forces s’affronter dans un désaccord total comme si la religion et la 
langue n’étaient pas des liens d’appartenance commune. Alors que l’islam est une religion qui se 
répand, elle est diversement interprétée entre les pacifistes et les guerriers, quand croire en Allah 
provoque des crimes, des guerres et des attentats, les occidentaux ne peuvent que constater la 
divergence des sensibilités musulmanes et leur manque de coordination dans la pacification de la 
région. Le bénéfice de l’argent du pétrole fait naître des convoitises et des rancœurs et la stabilité de
la région est essentielle pour la géopolitique mondiale de l’énergie, quand des pays du Golf ou de 
Méditerranée ont pris la voie de la coopération avec l’occident pour se développer dans les 
technologies et les services, l’archaïsme politique empêche certains pays de profiter de la manne du 
pétrole pour investir dans l’éducation, la santé, les communications, la sécurité, et ainsi prendre le 
chemin de l’essor économique. Alors on peut dire que cette guerre est celle de tribus arabes dont les
frontières tirées au cordeau par les anciens colonisateurs ne satisfont pas les peuples, car le 
comportement des grandes puissances entre zone d’influence russe et exploitation américaine 
provoque tensions et colères ? La présence d’Israël qui martyrise le peuple palestinien et impose sa 
présence armée ne vient rien arranger dans cette poudrière qui voit les gens mourir et les réfugiés 
partir avec l’indifférence du monde à leur souffrance. La crise des migrants et les attentats ont 
pourtant fait monter le sentiment d’insécurité en Europe, ce qui fait dire qu’une guerre mondiale 
aurait pu partir du continent par la dérive du conflit en vote fasciste. C’est donc avec sérieux que les
américains et les russes doivent éteindre ces foyers d’insurrection à l’ordre établi car la guerre qui a 
ensanglanté la région aurait pu s’étendre aux pays voisins dans l’incapacité des deux grands à 
contenir la rébellion.



L’ESPOIR RUSSE
Après la grandeur et la décadence de l’URSS, la Russie a pris le chemin du libéralisme économique.
Mais au pays du communisme, cela ne se fit pas sans heurts et sans violence quand le peuple vécut 
la Perestroïka de Gorbatchev comme l’humiliation d’un pays qui avait perdu une part de son 
territoire, qui vivait la déliquescence de son économie, qui perdait le contrôle stratégique de son 
empire. Alors que la faiblesse d’Elstine faisait peser la crainte de la mainmise sur l’arsenal militaire 
et nucléaire, l’arrivée au pouvoir de Vladimir Poutine permit de remettre sur les rails l’État russe. À 
partir de la privatisation de l’économie russe se développa une oligarchie, un petit nombre de nantis 
à posséder l’essentiel de la force économique. Les russes reprirent confiance dans leur patrie mais 
au prix du musellement de l’opposition et de la fermeté de politique autocratique. Alors que je 
manifeste mon amitié pour le peuple russe, je constate que l’armée russe cherche encore à 
régulariser ses positions dans ses ex-pays satellites et qu’elle n’est pas étrangère à la guerre en Syrie
tandis que les diplomates et le KGB cherchent encore leur sphère d’influence. Pourtant, la 
prospérité est relative aux cours du pétrole et si on admire encore la puissance spatiale qui a 
participé à la Station Spatiale Internationale avec assiduité, on attend que ce pays soit un modèle 
économique. Les nostalgiques du communisme à travers le monde voient l’influence de la Russie 
comme un modèle d’intégration socialiste et pensent que l’Histoire a déclenché cette dernière 
guerre froide au Moyen-Orient comme le retour d’une idéologie qui cherche à évoluer pour trouver 
un système économique juste, équitable et égalitaire dont la responsabilisation des élites permettrait 
la prise d’initiative, la créativité et l’investissement de soi dans les entreprises, permettant aux 
cadres et aux ouvriers de se distinguer et aux décideurs d’avoir une vision globale des barrières 
économiques qui ralentissent le développement. Ce n’est pas tellement le retard technologique qui 
menace la Russie mais plutôt l’organisation du travail, l’industrialisation de la production, les 
moyens de transport, il faut apporter de la motivation aux russes bien formés pour débloquer les 
verrous au développement. Le monde entier a intérêt à ce que la Russie retrouve sa grandeur là où 
le capitalisme doit trouver ses limites et là où la puissance de l’arsenal russe doit s’accompagner de 
garantie pour la Démocratie de son utilisation. Or la croissance et la richesse apportent aux peuples 
leurs envies de contrôler leur gouvernement, c’est ainsi que va évoluer la Russie vers la modernité 
de ses institutions.



SAVOIR SE TAIRE

« Savoir se taire est un grand talent »
Dostoïevski 

Savoir se taire est un grand talent car ceux qui font de leurs mains fabriquent la vraie valeur. Mais il
faut savoir parler pour imposer sa place dans la société, rien ne s’acquiert sans l’Art oratoire. C’est 
surtout que l’homme est muni des sens de la communication et que les utiliser est naturel, mais 
quelque fois être muet permet de ne pas envenimer une conversation et surtout l’intelligence de 
laisser les autres s’agiter et en arriver à leurs conclusions est la manière psychologique de maîtriser 
la conversation. Être avar de phrases mais les placer au bon moment, voici le comportement à 
endosser. Les bavards se trahissent par le déballage d’idées et les gens mal intentionnés peuvent en 
profiter pour leurs extorquer des avantages, alors il faut faire attention à ce qu’on dit car ça pourrait 
se retourner contre soi, on est tous fragiles de nos secrets et c’est le talent de les cacher qui nous 
permet de nous protéger.



PRÉSENT, PASSE, FUTUR
 
« Vis ton présent et laisse ton passé pour l’avenir »

Frédéric Dard

Même avec un passé pourri, on peut prendre sur soi pour améliorer le présent. Pourtant, ce passé qui
va de l’éducation aux expériences en passant par les traumatismes est la base de la personnalité, il 
est difficile d’en faire table rase. Mais justement, c’est la façon dont on peut l’affronter qui fait les 
combats présents, on n’oublie pas ce qu’on a aimé ou subi mais on est devenu ce qu’on est détaché 
du contexte de la mémoire. Alors on peut construire l’avenir sur ces bases car il faut absolument 
baliser où on va à moins de vouloir la vie de bohème, c’est profiter du présent que l’instinct dirige 
avec l’histoire de chacun. Mais quand on vient de loin, qu’on a été défavorisé, le futur paraît 
difficile à envisager sereinement. Ce sont les institutions de la République (éducation, santé, 
solidarité) qui permettent d’envisager le futur, à tout âge de la vie quelqu’un de motivé peut étudier 
pour se reconvertir et effacer le sceaux originel. Il faut se laisser aller à ce que la vie peut offrir en 
fonction de son bagage et quand on n’habite pas au bon endroit, il faut commencer par prendre les 
transports en commun pour aller étudier et travailler puis se loger en déménageant, c’est la réussite 
et le succès qui ouvrent les portes par l’indépendance de sa communauté, tant qu’on n’a pas de 
projet on ne peut pas se projeter



ON SE FOUT DE MA GUEULE
Je finance le système et il se fout de ma gueule. Car j’ai beau m’agiter, il ne m’apporte aucun os à 
croquer et tous ces médecins, ces infirmiers, ne pense qu’à me battre comme un Wellington qui 
aurait battu Napoléon. Non, je ne veux pas être Hitler mais je veux être le Roi Soleil, celui qui a 
fixé les frontières malgré l’opposition à l’intérieur. Car au fond l’Empire Romain vit grâce à moi et 
César n’est pas loin quand on parle de moi. Mais je ne veux pas être assassiné, je ne veux pas 
mourir et perdre la guerre c’est se soumettre aux soignants. Ce chargé d’insertion qui ne pense 
qu’aux millions du contrat pour me vendre au plus offrant comme du bétail me révolte, il y a des 
méthodes qui ne passent pas dans le monde des hospitaliers quand les généraux des armées sont 
moqués à ce point, non, il ne faut pas que la France sombre par l’imbécilité de certains citoyens qui 
se moquent de l’invasion sous prétexte qu’ils ne savaient pas, c’est un scandale car on ne fait pas 
n’importe quoi avec moi et cela les autorités de santé devrait en connaître la vérité.

JE VEUX LAISSER UN BEAU NOM DANS L’HISTOIRE
Je mets les points sur les I : je ne suis pas un perdant et je ne supporte pas ces citoyens qui veulent 
la fin de la guerre en me désignant comme celui qui est Hitler !!! Cela ne se décrète pas, il faut jouer
jusqu’au bout le jeu des dirigeants et constater qu’ils n’ont cessé d’être des dirigeants 
charismatiques qui conduisaient le peuple vers la victoire, alors il s’agit de ne pas tuer ceux qui 
protègent le pays et de continuer à soutenir les armées. Vouloir se débarrasser du stress de la 
conduite du monde ne dépend pas de la couleur du vainqueur puisqu’il continuerait à exploiter le 
territoire comme si on était ses esclaves, c’est la géographie qui a fait de nous le peuple leader de 
l’humanité, il faut bien enregistrer que nous ne pouvons pas nous défausser de nos responsabilités 
quelle que soit l’issue du combat. Alors autant embrasser le camp des vainqueurs, c’est cueillir les 
fruits des arbres que nous avons plantés, et ceux qui ne supportent pas la pression feraient mieux de 
se mélanger à la population des conquérants, le regard différent que je propose est d’assumer les 
charges que nous portons dans le monde et de ne pas se faire piller des richesses que nous avons 
créées, nous emmenons tout un peuple avec nous et il est de plus en plus nombreux à me suivre car 
il sent bien que je suis sérieux, car c’est très compliqué de terminer une guerre et nous nous sommes
attelés à la tâche avec assiduité, les puissances étrangères voient d’un bon œil mon activité à finir 
leurs conflits et la paix des braves est celle que je recherche à condition qu’on me laisse cette gloire 
d’avoir fini de parler par les armes quand la diplomatie suit. La patrie n’est pas à vendre et les 
soldats sont là pour protéger ses intérêts, la stratégie que j’ai menée paie et si on se souviendra des 
militaires morts au combat, c’est parce que leurs états de services sont héroïques. Alors c’est pour 
eux et pour les citoyens qu’on va porter l’honneur de la nation sur les champs de bataille, je ne 
cesserai jamais de marteler qu’il ne faut pas nous voler et pour cela il faut continuer durablement à 
se battre sans relâcher les efforts car ce n’est pas la voix du plus fort qui va triompher mais celle de 
celui qui aura réussi à galvaniser ses armées. En résumé, que la France gagne ou qu’elle perde elle 
aura la même responsabilité du monde, c’est la géographie qui veut cela et on n’y peut rien changer,
alors autant avoir la victoire et ne pas capituler.



FRANCE IS BACK
France is back and you cannot change her wish to have a great place in the concert of nations. So 
many times she was stolen of her active force by empowered rivals but it is her time to dominate the
rules in the world, she has been playing a new rôle since many years and she built patiently her new
place in the country and outside. French army went all over the world to deploy her new weapons, it
is not for war but for protection of others, and French people made it possible to shine French 
culture and french attitude all over the world. Today, the occasion which is in front of its destiny is 
based on a last fight, people of the world, help us to win for the freedom of the patry, peace will 
come from this victory otherwise this will be the eternal war which will cover in blood the planet. 
We are peaceful even we serve the army and we will respect everybody and help them to solve their
difficulty, but you must let us win on the battlefield, this speach is in english to say to all the world 
that we are not invaders but liberators.

QUAND ON SE SENT TRAHI
Je me sens trahi par ceux qui ont frappé par derrière dans l’envie pécuniaire de triompher en volant 
le blé. Alors que nous sommes déjà fragilisé face à ces gens qui sont censés détenir le pouvoir, nous 
ne pouvons pas tolérer qu’ils soient payés par leur manière de nous exploiter. Car nous gagnons peu
cher pour toutes ces responsabilités quand eux ne doivent que faire leur métier pour lequel ils ont 
été formés. C’est peut-être un métier prenant, mais c’est moi qui prend les risques et qui affronte le 
danger. Alors la moindre des choses serait de ne pas faire mentir l’Histoire par une action non 
appropriée, je ressens cet abandon à voir à quel point j’étais important comme une infidélité à mon 
action, il ne faut pas se tromper sur les vrais coupables et ne pas se laisser emporter par ses 
émotions. Je sais, le temps révèle une certaine lassitude à combattre sans savoir la direction mais la 
télévision va diffuser le dernier combat, après les armes vont cesser de parler comme le témoignage 
de l’envie de paix et de libertés, alors il ne faut pas être corrompu au point de passer à l’étranger, 
non, ce n’est pas le moment de tromper la destinée par un comportement personnel et avide de 
gloire et d’argent personnel, c’est en équipe qu’on joue la gagne et vendre à l’ennemi celui qui 
apportera la victoire est faire brûler Jeanne d’Arc par les anglais, ce qui reviendrait à faire tomber la
nuit éternelle sur le monde endeuillé d’avoir perdu son héroïne.



L’UNIVERSALISME FRANÇAIS 
L’universalisme français naît de son rayonnement et de la grandeur de ses mathématiciens, de ses 
physiciens, des arts et des lettres, de la culture et des traditions, de la gastronomie et du savoir-faire 
industriel de produits de qualité. Le modèle démocratique vit pleinement en France quand elle se 
donne pour modèle l’exemple de sa pluralité, de sa tolérance, de son imagination à créer un monde 
meilleur quelque soit sa sensibilité politique. Alors que la francophonie prend le relais dans le 
monde, les français ont le modèle social qui est le parachute face à l’adversité et que nombre de 
pays pourraient nous envier. Derrière cette unanimité à se protéger de l’adversité, la pensée littéraire
décrit un pays en proie au doute sur sa souveraineté, comme si un monde s’était fané quand la 
France a perdu son rang mondial. Alors il ne faut pas désespérer et il faut se réconforter sur l’ardeur 
à écrire l’Histoire de ce pays qui n’a pas perdu son influence grâce à ses grands hommes et à ses 
visionnaires, on s’approprie leur héritage pour réconcilier les gens avec l’avenir en pensant à tout 
les niveaux, des communes à l’État en passant par les départements et les régions, que la providence
salvatrice vient de cette capacité à fédérer autour de grands défis, seule la France peut emmener le 
monde vers les nouvelles tendances quand les puissances reculent sur ces engagements, alors le 
monde va se réconcilier avec lui-même grâce à l’ouvrage français, c’est la promesse d’innover et de
fédérer autour des combats d’avenir que la responsabilité de conduire les grands projets revient à la 
France, elle ouvre la voie avec toutes les bonnes volontés grâce au travail acharné de ses citoyens, 
ils ne s’arrêtent jamais de créer pour leur République, pour leur France chérie.

IL FAUT BIEN SE SOUVENIR
Il faut bien se souvenir que la 2nde guerre mondiale a trouvé ses racines bien avant 1939. Dès 1926,
Benito Mussolini arrive au pouvoir totalitaire en Italie avec les fascistes (faisceaux) et remédiera 
aux désillusions et aux frustrations des italiens après la grande guerre. Pendant ce temps, à l’autre 
bout du monde, le Japon impérialiste et militariste commence l’expansionnisme dans le Pacifique et
en Asie. Alors quand Hitler arrive au pouvoir en 1933, il créée avec ces puissances de l’axe une 
alliance contre le libéralisme et contre la démocratie parlementaire. Il prône l’héroïsme des 
combattants et se complaît dans la violence d’État. Alors que toutes les conditions étaient remplies 
pour la vengeance par les armes, les démocraties ont décidé de désarmer en pensant que ce serait le 
moyen d’éviter un nouveau conflit. Alors qu’Hitler intervient et gagne la guerre d’Espagne en 
imposant la dictature contre les républicains. Alors que l’armée allemande met au point ses 
armements, cela fait dire aux visionnaires qu'il y aura une guerre en Europe. C’est bien 
l’impréparation et le manque d’expérience dans la guerre de la France et du Royaume-Uni qui vont 
les emmener dans la tourmente, la bataille de France sera une correction magistrale pour un 
commandement peu glorieux. Quand l’Allemagne et l’Italie sont maîtres de l’Europe, c’est le 
désespoir pour les résistants français tandis que le Général de Gaulle exhorte à continuer la lutte, 
seuls les alliés font lâcher les griffes de l’Aigle allemand et font brûler les drapeaux nazis, le 
débarquement verra la force américaine libérer la France avec le soutien indéfectible des FFI. Dans 
l’air du temps de la libération naissent l’envie de changement et les avancées sociales qui succèdent 
à celles du Front Populaire, celui-là même qui avait affaibli le patriotisme des armées. Alors que 
personne ne veut revoir la guerre totale se reproduire dans la stérilité de ne construire que des armes
et d’aller se battre sur tous les fronts, la diplomatie suit avec attention ces zones de tension qui 
peuvent élargir le champ de bataille aux pays voisins fragiles, au fond n’est-ce pas une provocation 
à vouloir enflammer l’Europe et déstabiliser la paix ? Alors il faut contenir les conflits et juger ces 
responsables de guerre qui ont amené des gens au djihadisme, la nouvelle menace qui dirige par les 
attentats, la torture et les exécutions sommaires. Oui, si la guerre s’arrête au Moyen-Orient, on 
jugera les coupable de telles atrocités et on mettra en place les bases d’une organisation arabe , 
juger et reconstruire physiquement et politiquement doit être la suite logique et les gens désigneront
les bourreaux et les résistants, alors on pourra écrire l’Histoire de la libération et de la collaboration.



LE BAGAGE
Le passé et le présent sont le bagage pour l’avenir. On ne peut pas faire exception à son histoire 
mais on peut créer une vie de toute beauté en investissant sa personnalité dans les possibilités de la 
société. Bien sûr, l’héritage d’argent, d’éducation, de gènes n’est pas le même mais ceux qui ont des
bonnes idées et sont entreprenants peuvent prendre des risques pour améliorer leur condition. 
Quand l’égalité des chances est celle d’aider chacun à la hauteur dont il a besoin, la liberté de créer 
est celle de s’investir dans un projet d’avenir, au fond les différences sont sources d’innovation et 
on attend de toutes ces origines la même qualité de se battre pour y arriver. Alors même si c’est dur, 
les visionnaires et les arrivistes ont le loisir de partager leurs envies et quand les vents de la destinée
semblent contraires, c’est l’intelligence qui permet d’analyser la situation dans les domaines des 
possibles. Car il faut bien se dire que selon son origine on est marqué et qu’on n’est pas autorisés à 
franchir toutes les barrières mais l’ascenseur social marche encore, il suffit d’avoir de l’expérience 
et un peu d’argent pour être heureux à défricher de nouvelles voies, il faut réunir la fougue de la 
jeunesse et l’expérience des gens matures pour construire l’avenir sur un terrain qu’on connaît.



L’IMMERSION POUR SENSIBILISER LES PUISSANTS
Et si la seule solution pour changer le monde était de faire contribuer les élites, tous ces gens 
puissants qui ne connaissent pas les considérations quotidiennes ? Les décideurs doivent être 
sensibilisés le plus tôt possible sur les problèmes d’actualité parce que c’est eux qui donnent les 
ordres. Ils doivent jongler entre possible et infaisable, finançable ou intraitable, urgent ou sans 
intérêt. Car les spécialistes ont de bonnes idées mais malheureusement elles ne sont ni entendues ni 
traitées par les dirigeants qui engagent l’action, alors il faut que ces derniers baignent dans l’eau des
expériences à tenter. Car la liberté informatique, l’écologie, la sécurité sont menacées par les 
activités humaines et les multinationales comme les mafias profitent du vide laissé par la modernité 
pour agrandir leur territoire. Il y a bien une menace qui provoque l’insécurité face à cette débauche 
de technologies et il faut calmer les envies des commerciaux d’utiliser toutes les méthodes de vente 
dans une société trop consumériste, le ras-le-bol est général de voir cette débauche de productivité 
et de concurrence dans un monde civilisé qui veut se protéger. Alors les pirates informatiques, les 
cartels de la drogue, les petites frappes doivent cesser d’importuner les pauvres gens, ils ne sont pas 
Robin des Bois au pays des privilégiés mais les gangsters de l’actualité. L’expérience des 
gouvernances est donc essentielle pour manœuvrer le bateau dont ils ont la responsabilité et ils 
doivent connaître tous les écueils sur lesquels ils peuvent sombrer. Pour éviter la catastrophe de la 
marée noire le peuple se met au travail et il ne faut pas se moquer de son dur labeur quand c’est 
celui qui permet de retrouver la propreté d’un monde nouveau. L’accélération et l’intensité de la vie 
moderne rendent son contrôle difficile, alors les actifs demandent aux donneurs d’ordre d’arrêter de 
les envahir de nouveautés à chaque fois qu’ils veulent acheter. Car au fond les grands n’ont aucune 
vision, aucun intérêt, aucune motivation à produire propre, local et bien si ce n’est la menace de 
révolte des peuples, alors puisse-t-on les éduquer à ne pas être insensibles aux évolutions qui vont 
arriver, le monde doit être prêt à la grande transformation pour la nature qui est la prochaine 
révolution industrielle qui ne se fera pas sans douleur pour les imprévisibles, il ne suffit pas 
d’accorder les gouvernements, ce que demandent les militants c’est l’action environnementale et 
sociale au quotidien des ministres et des PDG, il faut gérer la croissance pacifique en même temps 
que la contre-attaque écologique sinon ce sera une guerre sans nom d’hommes à bout de nerfs de ne
plus avoir de terre à cause de la montée des océans et de ne plus avoir d’avoir d’argent à cause du 
chômage généralisé. La croissance vertueuse sera verte et sociale, les épargnants doivent 
comprendre que le bénéfice à tout prix d’actions qui doivent toujours progresser n’est pas une 
situation pérenne, oui le capitalisme est à bout de souffle mais c’est la capacité des libertés 
d’entreprendre sur des valeurs durables qui seront le salut de l’humanité.



LES MASQUES DE PROTECTION
Les masques de protection contre la Covid-19 sont peut-être gênants dans l’effort, la sueur ou les 
mouvements du corps mais je ne veux pas voir des foules sans protection danser leur joie de saluer 
la victoire de leur équipe. Oui, je sais, ce n’est pas pratique quand on veut chanter, quand on veut 
crier, quand on veut rire mais si vous voulez faire la fête ce ne devrait pas être une honte d’être 
équipé, ce n’est ni indigne ni faible ni asservi, c’est simplement que cela n’a rien à voir avec 
l’insoumission et la condescendance des jeunes avec les règles de l’État. C’est tout simplement être 
inconscient et idiot de ne pas croire les autorités mettre en garde ceux qui veulent partager ce 
moment de liesse, si vous avez besoin de manifester entre vous votre appartenance à cette 
communauté de gagnants, ce sera sans débordements pour ne pas se mettre en danger votre santé 
car la victoire ne peut rien contre la maladie et ce serait malin de payer de sa vie un comportement 
bien arrogant. Alors si vous avez la prétention d’échapper au virus, vous êtes des ignorants qui ne 
savent pas ce qu’ils risquent, la méprise de la réalité médicale vous fait bien vite oublier les gestes 
qui sauvent et l’obligation de ne pas mettre en danger son voisin.

LE MOUVEMENT, LA LUMIÈRE ET LE VENT
Comment donner dans la littérature le mouvement, la lumière et les tourbillons du vent ? C’est une 
agilité que décrit l’écrivain, une succession de mouvements légers ou au contraire lourds, les 
phrases chantent par leurs terminologies et le souffle des mots rend intense la perception de leurs 
émotions, la lumière et l’ombre sont cette succession d’allusions à des moments agréables ou 
gênants mais au fond c’est bien le sens de l’idée qui est offert au lecteur dans une esthétique étudiée
pour qu’il ne soit pas las de la lenteur. Il faut toujours inciter le lecteur à la découverte futile de son 
âme dans une joie non dissimulée qu’on devient l’explorateur de ses sensations, la rapidité ou la 
lenteur se succèdent dans cette perfection de la tournure du verbe mais il faut bien penser que c’est 
le contenu et son intention de marquer par ses descriptions, ses actions, ses conclusions toute 
personne qui ouvre un livre, l’écrivain y a mis son humour, sa détresse ou encore son rapport à la 
vie, il y a tellement de genres littéraires qu’il serait difficile de globaliser ce qu’on ressent mais en 
tout cas c’est la précision et la perfection du choix des textes et de la ponctuation qui nourrit ce 
sentiment d’être emporté par un livre.

LE PSG A PERDU
Le club du Paris-Saint-Germain a perdu pendant que je faisais un gros dodo. Je n’y peux rien de 
cette défaite face aux allemands du Bayern de Munich, je la regrette fortement mais ce n’est pas de 
ma faute si le score est défavorable, la France en a perdu sa volonté de dominer le football européen
mais au fond on a éliminé ceux qui voulaient s’approprier cette victoire comme des bandits qu’ils 
sont. Car on a épargné mes armées pour ma valeur au combat et on a assassiné ces truands sans foi 
ni loi. Ce n’est finalement que justice et même si j’aurais voulu faire plaisir aux parisiens je ne puis 
que constater que sans moi ils ne pouvaient pas gagner. Alors il faut s’arrêter de se moquer de moi, 
alors que j’apporte au combat les armes pour se battre les détracteurs qui voulaient m’utiliser dans 
le but nocif de corrompre la jeunesse, ces gens nuisibles répondront de leurs actes car eux, ils n’ont 
plus aucun missile car ils ont perdu la guerre au ballon rond. Cet univers malsain qui voyait se 
répandre la perversion voit la pègre reculer sur tous les terrains, tous leurs dessins sont vains.



LA RÉGION OCCITANIE
La région Occitanie regroupe les anciennes régions Languedoc-Roussillon et Midi-Pyrénées. Sa 
capitale est Toulouse et les terres vont des montagnes des Pyrénées à la mer Méditerranée. C’est une
région de l’Europe très dynamique dans l’aéronautique, le tourisme et les nouvelles technologies, 
que ce soit à Albi, Montpellier, Bézier, Perpignan. Terre de contraste entre régions agricoles 
reculées et métropoles dynamiques, elle est un passage du Sud-Ouest de la France vers l’Espagne. 
Pour désenclaver certains territoires reculés, l’État et la région ont développé une politique de 
transports en commun ambitieuse pour ne pas délaisser ces citoyens qui ont choisi la qualité de vie, 
au fond les traditions gastronomiques et l’essor économique voient affluer l’été tous ces gens qui 
veulent découvrir le patrimoine, de la ville fortifiée de Carcassonne aux arènes de Nîmes, toutes ces
perles sont fabuleuses, on découvrira les châteaux Cathares en même temps que la Camargue à 
Aigues-Mortes, le Pont du Gard et le Canal du Midi, Rocamadour et les gorges de l’Aveyron, le Pic 
du Midi et le Cirque de Gavarnie, les Cévennes et le Gouffre de Padirac. Alors en canoë-kayak ou 
en marchant, venez voir ces trésors uniques rassemblés dans ce pays où les multiples activités sont 
délectables, en bronzant ou en courant vous profiterez de vos vacances de façon très agréable et 
sous le soleil, vous avez tout un éventail d’occupations pour ne pas vous ennuyer dans cet écrins de 
beautés.

LE BOOMERANG
J’avais peur de me prendre la guerre comme un boomerang mais cela s’est bien terminé. Nous 
avons castagné pour nous faire notre joli petit cocon et si le monde est stabilisé c’est qu’on a 
empêché le retour de manivelle pour ne pas voir les armées continuer à combattre dans une guerre 
stérile, les frappes chirurgicales ont changé la donne géopolitique, c’est pour installer les sphères 
d’influences mélangées à travers le monde. Nous avons donc concédé aux autres des territoires 
convoités tandis que nous étendions au monde notre puissance, les intérêts mêlés empêchent de se 
sentir surpuissant, c’est la façon de se contrôler mutuellement quand les armes terribles que nous 
avons inventées ne doivent pas ensanglanter le monde, on ne veut ni de la guerre totale ni de la 
guerre éternelle, nous avons frappé et nous signons la paix quand les militaires se sont expliqués, 
l’angoisse était grande d’avoir dérapé à mettre au point la géopolitique mondiale, chacun semble 
satisfait et ce sont les imbéciles qui ont été faits.

LA PRÉSERVATION DES ESPÈCES
La préservation des espèces passe par les parcs régionaux ou nationaux, au bord de la mer ou sur les
monts escarpés et les montagnes abruptes, ces écrins de calme doivent être surveillés pour que les 
animaux y vivent pleinement et que la végétation soit pérennisée. L’équilibre entre l’activité et les 
zones sauvages voit les agriculteurs affronter les amis de la nature mais ces sanctuaires doivent voir 
le respect d’un cahier des charges en faveur de l’environnement et ceux qui veulent se lever tôt pour
observer les merveilles sont les touristes qui dynamises ces régions reculées. Car au fond si les 
parcs doivent protéger la faune et la flore ils doivent être entretenus par des gardes qui tolèrent les 
traditions qui garantissent l’attraction, les beautés sont à immortaliser pour des visiteurs qui 
viennent chercher le contact avec les grands espaces naturels, oui, chacun a le droit d’aller voir ces 
écrins, cela le sensibilisera à l’écologisme et à l’entretien de ces réserves qui procurent tant de 
bonheur quand c’est le dernier refuge des espèces sauvages cohabitant avec les pâturages.



LADY DI
Lady Di est décédée dans un accident de la route effroyable mais mystérieux. Alors c’est la 
princesse des cœurs que beaucoup de gens pleurent, elle prenait ses libertés avec la parole de la 
couronne pour sensibiliser aux actions humanitaires. Alors qu’elle gênait la couronne britannique 
par son engagement personnel à travers la planète, les magasines people avaient saccagé sa vie. 
Alors elle est entrée dans la mythologie mondiale, la tristesse de sa disparition a fait dire que sa 
popularité l’avait tuée. Sous un pont français sa voiture s’est écrasée, elle est décédée en pleine 
gloire là où sa vie commençait à se dépraver. Car au fond sa vie devenait un scandale et elle vivait 
déconnectée de la réalité, elle aurait du savoir qu’en faisant du social elle devrait faire preuve 
d’humilité. Tout le peuple oubliera ses excès pour retenir comme ses fils qu’elle avait marqué la 
royauté dans son envie de briser ces protocoles qui rigidifient le Royaume-Uni, oui, elle a remué 
terre et ciel en pointant les malheurs du monde et en étant l’égérie de la liberté, mais était-elle 
vraiment libre quand elle était rattachée à la monarchie ? Elle était mal à l’aise avec l’institution de 
la reine, elle n’était ni le vers dans le fruit ni celle qui a secoué le cocotier mais celle qui voulait 
rêver que les histoires de princesse finissent bien.



DE LA SANTÉ DE L’ACTIVITÉ INFORMATIQUE
Les lois de la santé de l’activité informatique mondiale devraient être votées par tous les pays pour 
évacuer les menaces des abus constatés. d’abord, il s’agit de garantir aux citoyens de garder leurs 
libertés de navigation tout en préservant la discrétion de leur vie et les secrets qu’ils veulent 
préserver. Les informations mises en ligne devraient leur appartenir car c’est leur propriété privée. 
Seuls les données rendues publiques selon leur accord pourraient être partagées et utilisées 
commercialement. Mais tout un chacun doit être capable de refuser le traçage et la perte d’identité 
quand les entreprises du numérique doivent demander l’autorisation de stocker les données. Le 
cloud devrait voir ceux qui le proposent indiquer aux autorités où vont les fichiers, c’est une 
souveraineté nécessaire de refuser les superordinateurs étrangers de conserver des données sensibles
à la patrie. Il s’agit de défendre contre la cybercriminalité toutes les personnes, entreprises, 
administrations, quand on constate le vol ou la destruction de données, le chantage à l’information. 
La cyberguerre devrait voir des unités militaires être créées de cette spécialité contre les pègres et 
les puissances étrangères pour éviter la déstabilisation par des virus meurtriers et l’intrusion pour 
substituer des documents internes stratégiques, tels que de savoir, les contrats ou encore les 
décisions. Il en revient aux services secrets de détecter l’espionnage informatique en utilisant des 
logiciels performants pour éviter l’évasion de secrets militaires, de secrets de fabrication et de 
secrets d’individus. Cette tendance à mettre en réseau tout ce qui concerne la vie des citoyens qui 
utilisent des formulaires et des fiches sur des sites publics et officiels pour se déclarer ou consulter 
doit voir protégées ces inscriptions et ces états car ces indications appartiennent à leurs auteurs 

JE DONNE RENDEZ-VOUS AU PSG
Je donne rendez-vous au PSG avec son Histoire. La Champions’ League ils vont l’avoir dans le 
cœur, c’est une question de volonté de laver l’affront des allemands de nous avoir ainsi piégés. Je ne
peux pas supporter leurs ultimatums, ils brandissent leur force alors qu’ils l’ont volée aux autres, ils 
ne gagneront jamais la guerre, j’en fais ma mission. Ce match de football n’était que la répétition de
leur réputation de démons, ils recevront la volée de bois vert qu’ils méritent tant que je pourrai leurs
répondre. Il n’est pas question de les laisser faire dans leur lente progression vers le Reich d’Hitler, 
les dictateurs nous les abattrons avant qu’ils ne puissent concrétiser leurs méfaits. Alors que nous 
voulions vivre en paix et promulguer l’entente avec eux, ils nous ont trahi dans le stade et cela nous 
ne pouvons pas l’accepter. Leur spécialité de brouillage des ondes sur les zones que tout le monde a 
repérées comme sensibles est à l’origine de la défaite de 1940, alors cette fois-ci nous avons repéré 
le trou de souris par lequel leurs meutes de chars nous assaillaient, c’est un secret des armées et 
nous avons construit pour nous protéger. Désormais les français et les allemands ne sont plus amis, 
un match de football nous a ouvert les yeux et nous leurs faisons la gueule pour cette trahison. Ils 
savent ce qu’ils ont perdu mais ils l’ont bien cherchée, les moutons n’ont plus envie ni de se faire 
tondre ni de se faire manger par les loups, la République française fait front contre l’injustice pour 
que la victoire soit belle après ce match qui a vu jouer la coupe qui ensorcèle.



L’HOMME N’EST PAS FAIT POUR LE REPOS
« L’homme n’est pas fait pour le repos »

Voltaire

L’homme aime se prélasser, faire des grasse-matinées ou la sieste, rêver en pleine inactivité et 
pourtant il doit s’agiter pour gagner de l’argent et organiser sa vie. Bien sûr, le repos est devenu 
légal et il faut faire des pauses dans une activité professionnelle ou familiale intensive. Mais 
l’homme ne doit pas s’arrêter de s’activer sous peine de perdre le rythme, il y a tant d’aiguillons qui
le poussent à se bouger que sa vie sociale exige le mouvement. Alors que l’homme a des besoins 
basiques (nourriture, logement, sécurité) qui ont toujours été le moteur de leur activité, aujourd’hui 
la satisfaction de besoins immatériels le font appartenir à une communauté (culture, sport, politique,
solidarité, etc.). C’est dans cette implication qu’il prouve sa personnalité et dans cette société 
moderne les mots de Voltaire résonnent comme le chant du bien-être au travail et aux loisirs, la 
plénitude vient de cette capacité à éveiller sa curiosité qui ne tolère pas l’immobilisme, alors que 
l’État permet les vacances, les WE et les jours de repos (RTT, jours fériés), ceux-ci sont utilisés 
pour se divertir d’un quotidien au travail très dur à supporter. Dormir ou se relaxer fait partie des 
méthodes pour se changer les idées, le corps doit absolument lâcher la pression régulièrement parce 
qu’il souffre de l’intensité de la vie moderne, la multiplication des activités pour les parents et les 
enfants rendent le planning lourd à porter et pourtant c’est la mode d’une vie réussie que de toujours
s’occuper de soi et des autres. Même quand il se détend l’homme ne cesse pas d’accaparer ses 
facultés pour se concentrer sur ce qu’il fait. Comme l’inactivité n’est pas souhaitable pour une 
personnalité saine qui cherche toujours à s’occuper pour éviter les pensées envahissantes, l’homme 
cherchera toujours à alterner la tranquillité, l’apaisement, la détente avec l’entrain, la vitalité, 
l’effort, au fond l’équilibre est de proposer des temps calmes sans jamais se laisser aller à la 
fainéantise, le défaut pour une personnalité équilibrée. L’homme doit toujours être alerte, avoir la 
présence d’esprit, la satisfaction d’être éveillé car le flegme bénéfique est celui d’alterner 
amusement et contrôle de ses émotions pour modérer sa fatigue tout en vivant l’extase et 
l’excitation d’être à la fois étonné et avide de nouveautés à découvrir ou d’actions à continuer.



OUI, ON EN A MARRE…
Oui, on en a marre de se faire tondre comme des moutons et de se faire plumer comme des oies par 
les américains. Ils jouent sur l’Histoire pour s’imposer comme les garants contre la guerre, mais il 
faut dire qu’ils voulaient envahir tous les pays frondeurs sous prétexte qu’ils refusaient leur 
système. Mais justement, le capitalisme était devenu fou avec ces patrons les yeux fixés sur les 
cours de bourse, un comportement outrancier avec des rendements indécents et des économies de 
bouts de chandelle. Finalement, la concurrence les a poussés à délocaliser, la balle dans le pied 
qu’ils se sont tirée qui a désindustrialisé les USA. Alors arrêtons de voir les États-Unis comme le 
modèle de la réussite, si elle a si bien fonctionné jusqu’à présent c’est par la force de leur marine 
qu’ils imposaient jusqu’alors. Mais maintenant que le monde a compris ce petit jeu de dupe auquel 
se livrent les présidents des USA, il refuse de se voir exploiter par ceux qui ne sont que d’anciens 
esclavagistes, qu’ils respectent les noirs avant de les discriminer et qu’ils accueillent les migrants 
qui veulent faire fortune, ce serait montrer que c’est un pays d’ouverture là où le président se moque
des minorités, le temps est passé d’obéir aux injonctions de subordination quand on peut s’allier 
contre leur autoritarisme.

ZOZOR LE LAPIN
Zozor le lapin m’a permis de gagner la bataille informatique. C’est en m’inspirant des codes du site 
web de sa présentation que j’ai lue sur un livre pour programmer en html que j’ai réussi cette page 
amusante où Zozor présente ses amis. Avec ses copains Pupi le titi parisien, Kawaii le guerrier 
samouraï, Perceval le chevalier du Moyen-Age, Belette et le Concombre Masqué ils sont partis à 
l’aventure sur mon ordinateur. Mais si je les présente maintenant, c’est que je veux faire de cette 
ébauche les bases de mon futur portail de mon progiciel de gestion d’entreprise, alors ils vont vivre 
cette vie enchantée à courir par monts et vallées à la recherche du manoir hanté pour délivrer leur 
princesse le temps que je mette du code pour les remplacer par des ateliers, des tâches, des articles, 
des fournisseurs, une page bien plus sérieuse mais aussi bien plus pragmatique quand je pense à 
l’univers informatique dans lequel je veux baigner, les gamins vont regretter Zozor mais c’est pour 
reprendre la programmation et avoir la victoire éclatante de voir cette fenêtre informatique dans 
laquelle Zozor m’annonce qu’il m’a accompagné dans mes premiers pas hésitants. Mais cette 
histoire se veut écologique quand le méchant capitaliste veut mettre des usines sur le terrier de 
Zozor, alors tous les personnages lui cherchent un nouvel habitat face à l’extension de la ville 
champignon et finalement la princesse lui trouve un joli petit clapier pour pouvoir s’amuser avec 
lui.



LA RÉPONSE A L’INSULTE
On se demande à quel jeu jouent les allemands derrière leurs frontière. Passée la colère de cette 
agression sur le terrain de football, ils ont cette faculté de voir le nazisme monter et de voir les 
vieilles rancunes s’installer. Alors que nous faisons la paix dans l’UE, les armées se toisent et se 
redoutent et finalement nous avons peur d’un conflit porté par les guerriers et terrible pour les 
populations. L’occupation est la pire des épreuves entre alliés mais à quoi s’exercent les allemands 
sinon à préparer la guerre éclair ? Nous voulons des garanties de paix d’autant plus que nous nous 
sommes bien préparés et que nous ne nous laisserons pas faire par la vitesse des chars et le 
hurlement des bombardiers en piquée, nous avons expérimenté notre armement en Libye, au 
Moyen-Orient et en Afrique alors nous voyons au lendemain de l’insulte du sport la victoire de nos 
armements, l’Allemagne doit tomber car les puissances de l’axe ne doivent pas gagner.

LA PAIX DES BRAVES
Après la déception footballistique du PSG face au Bayern de Munich, je pensais voir les allemands 
manigancer dans leur coin pour nous faire un coup fumeux. Ils sont capables de nous envahir et il 
faut toujours se méfier et pourtant l’amitié avec le peuple allemand doit perdurer. C’est le couple 
franco-allemand qui désormais porte l’Europe et c’est d’une main ferme qu’il faut gérer les 
populations pour éviter que les vieux démons ne ressurgissent. Après ces actualité, les événements 
dans le futur montreront que l’Europe a pris un bon départ et tant que nous nous respecterons il n’y 
a aucune raison d’entrer en guerre, nous échangerons les bons procédés pour mieux avancer, c’est 
une invitation que je lance à la chancelière à enterrer la hache de guerre. Seuls les complots et les 
guet-apens pourraient piéger ce respect mutuel alors j’invite les dirigeants à la paix armée. Les 
enfants ne veulent pas d’une Europe en guerre, ce serait une insulte d’une catastrophe de plus après 
le terrorisme, la pandémie, la crise économique, le délai écologique. Alors collaborons sainement 
sur ces problèmes, chacun doit faire des concessions à l’ancien adversaire devenu ami.

UN CHEF ET UNE ARMÉE
Une phrase d’après le Maréchal Foch : un lion à la tête d’une armée de moutons gagne toujours 
contre une armée de loups dirigée par une chèvre. Car le lion est un vrai guerrier, il est le premier au
front et aimerait que son armée le protège plus intensément. Mais ceux-ci se font tondre comme des 
moutons par l’adversaire et ils ne peuvent répondre qu’en se cachant, ils attendent que leur chef 
remporte la bataille finale. Or la chèvre n’est pas armée contre un lion mais ses loups laissent des 
marques terribles, alors c’est un combat où l’on peut constater que savoir commander donne la 
victoire au lion. C’est dans l’action que les moutons sont les meilleurs pour soutenir leur chef, 
toutes leurs œuvres les protègent et font passer le temps en faisant pencher la balance dans le camp 
de celui qui aura forcé l’admiration par sa rigueur, sa ténacité, sa fermeté, sa constance, sa 
persévérance, son obstination. Même si le doute s’installe chez les moutons, c’est le lion qui les 
supplie de continuer jusqu’à la dernière bataille, les victoires galvanisent les troupes et sont 
couronnées par la réussite, le succès vient de cette aptitude à tordre l’échine puis à se relever de 
toutes les attaques, simplement il faut que les autorités saisissent le bon moment pour déclarer 
quand les armes ont parlé qui est consacré.



TOUS DES COPAINS
Est-ce que ce serait la fin de la guerre quand les anglais, les allemands, les russes ou encore les 
américains sont mes copains ? Je veux faire la paix avec eux après cette période de guerre, comme 
ces peuples en viennent à m’aimer pourquoi brandir les armes quand on n’a pas besoin de 
s’expliquer avec des fusils-mitrailleurs ? C’est après avoir fricoté lors d’escarmouches qu’on peut 
enfin signer la paix, après tout ce n’est pas la peine d’en arriver à la guerre totale qui serait une 
catastrophe mondiale, on respire quand les forces souterraines semblent éloigner la menace du 
conflit planétaire, il fallait juste donner un nouveau souffle aux systèmes en place contre les 
prétentions de ceux qui menaçaient de salir l’Histoire. Je suis sensé arranger les relations entre les 
hommes en évitant des hostilités stériles qui commencent par des guérillas bien loin de nos 
frontières et qui s’invitent par contagion comme des invasions dans nos régions. Alors la lutte armée
n’est pas une solution mais certains rêvent d’une destinée de soldats ou de résistants, la fuite face à 
l’offensive n’est pas de l’art militaire mais une bassesse de fuir sur le champ d’honneur, alors il faut
voir les expéditions que nous avons menées de par le monde non pas comme une envie de 
domination mais comme une nécessité de cessez-le-feu après la négociation.

L’ÉMISSION TÉLÉ
C’est une émission télévisée avec un présentateur déjanté qui fait intervenir des sketchs d’artistes ou
des chanteurs naissants ponctuant régulièrement l’émission et qui accueille deux invités qui a une 
actualité à présenter. Ce peut être un homme politique avec un livre, un chanteur avec un album, un 
acteur avec un film. Après s’être présentés et avoir développé leurs pensées, commenté ou présenté 
leur œuvre, les invités s’opposent dans un jeu de questions culturelles en deux manches gagnantes 
et le gagnant rapporte de l’argent à sa cause humanitaire.

LA FAILLE TEMPORELLE
Le confinement face au coronavirus est une faille temporelle d’où le plaisir de sortir et de se 
cultiver a été évacué. L’avenir est devenu imprévisible, alors que les talents ne pouvaient se montrer
que par les réseaux sociaux pour ne pas rester silencieux, la présence face au public manifeste d’un 
renouveau du spectacle vivant. On est rassurés que la parole démocratique ne se fasse plus par 
tablettes interposées quand l’échange des gens avec les auteurs fait naître une complicité salvatrice, 
la Démocratie a besoin de ces amphithéâtres pour manifester la liberté d’expression et communier 
ensemble autour d’une passion. C’est la même chose avec le sport, la frustration de ne pas pouvoir 
se rassembler en grands mouvements de foule empêche les gens de faire la fête. Une société triste 
de cette capacité à communier et à communiquer ce point commun où les points d’orgue dans une 
vie sont aussi faits de ces envies d’émulation collective et les excès de joie sont naturels quand on 
s’amuse ensemble autour d’une scène, dans un stade, dans un cinéma.



LA CARTOGRAPHIE DE L’UNIVERS
La cartographie de l’univers est un travail de longue haleine créée par les scientifiques. C’est un 
projet un peu fou de transmettre les observations des télescopes, une révolution majeure de 
l’astronomie permise par les progrès technologiques. On augmente ainsi la connaissance spatiale et 
on en tire des conclusions sur le présent, notamment sur l’énergie, la rotation et la chimie des 
planètes. C’est un défi humain qui montre qu’il a progressé dans sa compréhension  théorique et 
méthodiquement il acquiert de l’entendement sur son environnement, le mystère de la vie restant 
entier quand on ignore s’il y a des exoplanètes. En fait, l’objectif est de progresser toujours pour un 
jour s’évader de la Terre dans l’aisance d’un défi préparé par les agences spatiales, on n’a pas le 
droit de cesser les expériences quand le rationalisme des découvertes rencontre l’admiration 
incrédule de populations qui se passionnent dans cette matière de l’infiniment grand qui est l’un des
derniers mystères, les astronautes sont des héros qui défient l’apesanteur et chaque fusée fait rêver 
les gamins les yeux dans les étoiles, quand ils veulent participer à l’aventure et participer à 
l’enrichissement des cultures, ils suivent ces expéditions qui permettent de mieux appréhender les 
nouvelles frontières et de lier les intérêts de ceux qui veulent la gloire et de ceux qui veulent des 
retombées économiques, quand la robustesse des engins spatiaux rencontrent le défi des nouvelles 
technologies, il n’y a pas de meilleur laboratoire expérimental pour trouver de nouvelles 
informations rationnelles qui répondent aux questions perplexes des savants sur les origines du 
système universel.



JE NE SUIS PAS UN RATE
Ma petite chérie,
je te défends de dire
que je suis un raté,
que j’ai loupé ma vie.
tu ne vois pas
tout ce que j’ai développé
pour l’ensemble de l’humanité.
Tu veux faire la guerre,
mais sais-tu ce que signifient
la torture et les privations,
la dictature et les exécutions ?
Alors il faut prévenir l’invasion
par les armées ennemies,
il n’y a que les traites
qui abandonnent le pays,
et toi tu serais une paria
de provoquer le diable
à déclencher les conflits,
sais-tu que la bombe nucléaire
est à la disposition des armées
pour une force de dissuasion
qui calme tes prétentions
d’être une héroïne de guerre,
c’est dans le refus des conflits
que les héros s’affirment,
oui, il y en a marre de tes bêtises
à vouloir refaire une guerre mondiale,
sais-tu qu’on a déjà combattu
et que la seule façon de faire taire les armes,
c’est d’annoncer que tu as perdu
et qu’on ne veut plus
tolérer tes provocations 
on ne fait pas l’Histoire 
sur les prétentions d’influences
qui soulèveraient les forces de l’ombre,
c’est un travail de sape que tu fais
pour sauvegarder ton honneur,
mais justement l’honneur
c’est de trouver la solutions
à l’actuelle situation.
La guérilla à laquelle tu fais face
ne doit pas se transformer
en conflit total et mondial,
je te l’ai dit, tu en mourrais
de cette envie d’être une libératrice
quand moi je dis que l’occupation
est la pire des compromissions.
les écrits donnent les médailles
aux libérateurs de l’opinion
mais pour devenir un résistant
il faut prendre les armes en risquant



sa vie à travers les champs de bataille,
moi je reste avec mes soldats
car je ne veux par les trahir là,
sache qu’on ne maîtrise pas les hommes
quand la haine les prend,
ils y perdent tous leur âme en somme
et les trésors d’imagination à développer
quand on veut abattre le fascisme
sont ceux de l’héroïsme
à l’empêcher de pousser.



L’UNIVERSALISME
Mon universalisme me permet
de diffuser ma pensée.
Alors peu importe qui a gagné,
ce qui compte c’est d’éviter
de vivre l’occupation du pays,
c’est le rôle que je me suis attribué.
Je compte sur mon statut
de militaire des armées
et de star des écrivains
pour affirmer que les bons ordres
viennent d’être passés
pour ne plus revivre la haine,
quand on ne sait pas par avance
les conséquences d’une guerre
qui opposerait les pays civilisés,
on sait en revanche 
que la bombe nucléaire
ne doit jamais tomber,
alors je dis aux français
de ne jamais céder
de ne jamais délaisser
la défense de la patrie,
les invasions ruinent le pays
et à travers son abordage
il vivrait le pillage.
Il ne faut jamais 
se donner à l’ennemi
et tant qu’il n’ a pas envahi Paris,
le pays est sauvé.
Les frontières sont protégées
mais on redoute quand même
les allemands et leurs blindés,
alors faites-moi la promesse
de ne jamais m’abandonner,
je fais partie des pions
de ce gigantesque échiquier
qui surveille les lignes de démarcation,
j’ai refusé de me donner à la popularité
pour mieux vous servir
en échange j’attends de ne jamais défaire
les constructions que j’ai échafaudées.



JE SUIS FIER DE VOUS ANNONCER
Je suis fier de vous annoncer que je suis technicien en automatisme et en informatique industrielle 
et que j’ai le diplôme d’ingénieur Arts et Métiers. Comme j’ai un Master of Sciences en 
mécatronique de l’Université de Lancaster, je peux vous dire que finir mes études n’a pas été aisé 
mais j’ai brillamment écrit les mémoires de mes réalisations. J’ai mobilisé toutes mes connaissances
pour offrir à mes maîtres de stage la fierté d’être un bon élève là où j’étais dissipé pendant les cours 
prodigués. Finalement on m’a aidé dans mes projets de fin d’études, mais n’est-ce pas de l’entraide 
quand j’ai échangé ces bons procédés contre mes idées géniales ? Pourtant, aujourd’hui je suis un 
artiste comblé et un peu à la manière de Boris Vian je suis un écrivain-ingénieur et je vis 
modestement de ma plume. Mais j’ai eu l’honneur de m’intéresser à l’informatique et cela fait 
partie des écrits que j’ai envie de diffuser, il y en a pour tout le monde dans mon œuvre y compris 
pour les élèves ingénieurs. Alors je suis fier de moi quand je me prouve mon aptitude à faire 
marcher du code, c’est la preuve qu’il n’est pas donné à tout le monde d’étudier les mathématiques 
et l’ingénierie et que cela développe les facultés d’un cerveau intelligent, ma force c’est ma 
persévérance malgré les difficultés d’arriver au but ultime d’avoir réussi mes études.

JE SUIS FIER DE VOUS ANNONCER…
Je suis fier de vous annoncer que j’ai prouvé que j’étais un bon ingénieur. J’ai fourni au monde 
entier mes travaux pour construire son site web en html. J’ai eu beau m’inspirer d’un livre, j’ai 
compris le code et je l’ai modifié pour l’adapter à mes attentes de créer un site de commande de 
produits par le net. Alors si je n’ai pas inventé l’eau chaude, j’ai quand même participé en éditant 
mes découvertes à la vulgarisation du savoir de la technique, il s’agit simplement quelques fois de 
donner matière à démarrer pour inciter à créer et pour susciter les vocations. Je suis donc un 
élément moteur pour donner l’envie de programmer et d’étudier l’informatique aux études 
supérieures, cette science peut paraître obscure à ceux à qui un ordinateur fait peur et c’est par 
l’exemplarité que j’espère donner envie d’en faire son métier. Même si j’ai mon diplôme supérieur, 
je suis un artiste qui aime chercher la difficulté et donner à manger à ses lecteurs des écrits 
décryptés car je suis l’explorateur qui aime faire plaisir en fournissant des données par une analyse 
fournie, mes écrits sont des mines de savoir et on va s’apercevoir de l’œuvre que je laisse comme 
une entreprise de paix, de justice et de prospérité.

L’ÎLE DÉSERTE
L’île déserte est un jeu télévisé qui se joue sur celle-ci. En une heure de temps, les quatre équipes 
participantes doivent s’affronter en demi-finale et en finale. Les épreuves son un parcours dans la 
jungle, une course de pirogues, des relais avec charge, des parcours militaires, des jeux d’équilibre, 
du maintien de force, la capture d’un animal sauvage, le volume en décibels d’un chant guerrier, un 
jeu de résistance physique. Les gagnants ont alors dix minutes pour décrypter un mini-jeu de piste 
afin de découvrir le trésor.



UNE SOCIÉTÉ A BOUT DE SOUFFLE
J’ai voulu briser le carcan dans lequel la société était enfermé. Alors j’ai critiqué les systèmes 
politiques et économiques quand ceux-ci me paraissaient à bout de souffle, il fallait mettre un terme
au règne de l’argent quand l’exigence était d’apporter le social et le respect pour enlever cette 
pression sur les hommes. Alors quand la terre est menacée d’extinction par l’humanité qui ne voit 
pas qu’elle exploite les ressources naturelles et humaines, il faut embrasser les livres pour en 
dégager la clairvoyance, les savants et les écrivains ont réfléchi pour les autres en méditant sur ces 
questions d’avenir, il faut repartir sur de nouvelles bases d’après leurs travaux et entamer la 
révolution industrielle qui va amener la prospérité et les nouvelles technologies, le tout au service 
de l’écologie. Quand l’homme mange la Terre, il faut sensibiliser les gens à un nouveau départ dont 
l’essentiel est de changer les comportements d’achats, la société de consommation n’a plus de 
raison de ces abus, je suis ravi que les jeunes prennent leur comportement en main pour exiger le 
départ de cette vieille garde aux méthodes passées, le moment est venu de voter les lois du futur 
vertes et responsables, si chacun a la responsabilité d’intervenir à son niveau, ce sont les industries 
qui doivent changer de vision pour un monde propre, juste et équitable.

AMÉRICANISATION DE LA FRANCE
La France, ce pays de traditions culinaires et d’exception culturelle, voit s’américaniser la vie de ses
citoyens. Le gène du vin, de la nourriture, de l’accueil mais aussi des musiques, des films, des 
spectacles semble se perdre dans la mondialisation des fast-food, de la pop culture des stars, des 
blockbusters aux effets spéciaux. Mais c’est aussi une affaire de système économique où le 
capitalisme importé impose sa façon de faire du commerce. Alors seule la politique française peut 
résister à cette invasion de coutumes, le théâtre public doit voir s’affirmer cette particularité de 
négocier entre les différents partis. Il n’y a pas de dérogations à ces devoirs de promouvoir 
l’originalité française, l’entretien du patrimoine, de l’architecture et de la nature mais aussi des 
spectacles et des habitudes, le charme et l’amour sont latins. Le modèle de faire du commerce 
américain dans les centres commerciaux ou sur internet déshumanise les achats et ne devrait pas 
envahir les villes de notre beau pays et la consécration est de voir les entreprises, dont celles de 
luxe, entretenir le particularisme français par la protection de travailleurs bien éduqués par l’école 
de la République. Car finalement la francophonie doit perdurer dans l’entretien de la langue et si on 
ne peut pas contester que l’anglais est la langue d’un certain art et d’un certain business américains, 
on ne doit pas copier les défauts de la juvénile civilisation américaine quand celle-ci est insipide, 
dénuée de profondeur et sans personnalité, au fond c’est le bénéfice d’une adaptation de notre 
Histoire très riche qui fait voir la nation devant soi, le temps des lettres, du savoir et de l’esprit de la
nation est venu de répandre au monde son point de vue alors que se déploient les idées et les 
produits français. Le consensus démocratique de la République est sa façon de percevoir et 
d’échanger avec les pays étrangers qui le veulent ses valeurs fondamentales de liberté et d’égalité, 
au fond il n’y a pas de leçons à donner mais l’influence de la paix, de la prospérité et de la 
solidarité. Les crises répétées et les récessions du monde moderne devraient faire réfléchir au 
capitalisme américain alors il faudrait faire jouer le jeu, par les les entreprises étrangères qui 
pratiquent la concurrence déloyale portée par le libéralisme, de l’autre voie que plébiscitent les 
français par leur protection sociale.



LES PATRONS
Les patrons doivent faire naviguer leur bateau entreprise dans les méandres de la concurrence et de 
l’économie mondiale. Alors si on accepte les délocalisations sur la faible valeur ajoutée, on ne peut 
pas comprendre qu’ils gèrent leurs équipes selon un management stressé. Si les équipes sont sous 
pression, c’est pour ne pas louper la marche de l’innovation, on veut bien croire qu’il faut inventer 
des produits et des services inédits mais cela ne doit pas se faire en négligeant la santé des salariés. 
Alors il faut motiver le collectif, ce sont toutes les équipes qui constituent la vraie créativité et le 
savoir-faire, il faut que les patrons investissent dans les valeurs humaines sans être arrogants ni 
pousser de coups de gueule. Car il doivent avoir une certaine humanité pour porter les valeurs 
d’avenir et l’esprit visionnaire dont ils doivent faire preuve doit se faire en toute humilité. Car au 
fond ils ne sont que les dépositaires d’une mission dont ils doivent mesurer la responsabilité et le 
cynisme des plans sociaux et des restructurations nuisent à l’image de marque pour satisfaire les 
actionnaires. Alors comme le monde est en perpétuel mouvement, ils doivent sentir les évolutions 
technologiques, l’anticipation de prévoir les futures tendances est de la responsabilité des patrons, 
ils doivent orienter leur compagnie en toute connaissance de cause conseillés par leurs proches 
collaborateurs, l’engagement personnel dans la gestion de leur société permet d’accepter leur salaire
confortable mais ils doivent justifier leur paye astronomique par la bonne gestion libérale et sociale 
d’une entreprise qui se porte bien. Leur rôle est aussi de rassurer actionnaires, salariés et clients sur 
la pérennité des produits proposés et de la manière de le faire, au fond c’est la confiance que les 
patrons doivent gagner pour bien diriger.



LA SCIENCE
La science est une activité qui aboutit à des conclusions vérifiées et rigoureuses, les méthodes étant 
un savoir qui repose sur l’expérience et la théorie. Il faut donc mathématiser les découvertes pour 
les rendre reproductibles ou tout au moins valider un protocole car il ne s’agit pas de faire de 
l’amateurisme et du à-peu-près. C’est la confiance dans cette modélisation qui paraîtra dans les 
revues spécialisées, les enjeux étant colossaux autour du savoir pour imaginer la société de demain. 
Alors les études sont financées par laboratoires publics mais aussi ceux privés, en conséquence les 
brevets trouvés vont animer l’accès à de nouvelles technologies, dans le numérique, dans le 
biologique, dans la chimie, etc. Les grandes entreprises ont toutes un pôle recherche coûteux mais 
vital pour l’avenir, un pari ambitieux qui permet de créer de l’emploi hautement qualifié mais aussi 
de construire de nouvelles unités de production pour démocratiser ce que les investissements ont 
trouvé. Ce sont les nouvelles révélations qui font courir le public quand le monde connu est 
repoussé dans l’infiniment grand mais aussi l’infini petit, les grandes profondeurs et l’espace étant 
les dernières frontières à ouvrir leurs secrets. Alors s’il faut déployer des trésors d’imagination pour 
mettre à nu le corps humain et son entourage, la médecine, l’aérospatiale, l’électronique, 
l’informatique révèlent leurs trouvailles et les investissements profitent à l’ensemble de l’humanité, 
des retombées gigantesques quand elles sont démocratisées par la consommation grand public.



L’APOCALYPSE
Les collapsologues théorisent l’effondrement du monde contemporain. La machine humaine est 
telle qu’elle détruit la nature et la pousse à sa destruction, mais les mauvaises nouvelles ne sont pas 
seulement le changement climatique mais aussi la sécheresse et la fin des ressources naturelles, le 
système d’exploitation de la Terre fait prévoir la mort de l’océan et la fin de la civilisation quand les
énergies fossiles auront pollué l’atmosphère. Le combat écologique se fait sur tous les fronts, mais 
il faut aussi voir que la bombe nucléaire peut éradiquer l’humanité, alors l’idée que la société 
pourrait s’autodétruire pousse les survivalistes à se préparer et à s’entraîner concrètement contre 
cette angoisse que la vie future est menacée quand les hommes seront livrés à eux même dans la 
violence de la nature. Alors pour ces jeunes générations qui veulent défendre la civilisation, il s’agit 
de se prendre en main pour ne pas devenir des Robinson Crusoé, on peut imaginer des films 
d’action sur la fin du monde qui voient les forts avoir à se défendre contre les autres ou créer des 
communautés de survivants mais on ne peut pas croire que l’Histoire s’arrête au massacre mondial 
par la guerre ou la pollution, il faut dès à présent se préparer à la survie de l’humanité non pas en 
prévoyant sa destruction mais en pariant sur son évolution vers l’écologie, la théorie de 
l’apocalypse ayant menacé de nombreuses fois dans le passé par les maladies, la guerre, les 
dictatures sans jamais réussir à briser le mouvement en avant des hommes. Ceux qui se préparent à 
l’aventure rétrograde du passéisme avec des gestes de survie dignes de militaires dans la jungle 
doivent rester de doux cinglés à préparer des communautés à perpétuer des refuges en autarcie par 
la prévision qu’une catastrophe va les pousser à une rétrogradation de la vie humaine à se protéger 
et à se nourrir.



LE TEMPS D’UN BIVOUAC
Le temps d’un bivouac,
on oublie la longue marche
pour accéder au refuge
alors on repose
les douleurs dans les jambes
autour d’un bon repas
et après on chante
des chansons de montagnard,
on n’est pas avares
de toute cette convivialité,
c’est le temps ralenti
qui est célébré
et avant de se coucher
en pensant à l’effort du lendemain,
on ira voir les étoiles
dans la nuit noire dégagée.
Car là-haut il n’y a pas de pollution,
qu’un air pur à respirer,
alors c’est quand on est nomade
qu’on se permet de rêver
que la vie dans les villes
qu’on a laissée dans la plaine
est exténuante pour le corps,
la randonnée c’est une autre fatigue,
quand on sent les muscles du corps,
c’est qu’on n’est pas habitués
à gravir les pentes escarpées.
Il suffit de suivre la route
là-haut sur la montagne
en suivant les cartes
comme des explorateurs
du monde inconnu,
on admirera la faune et la flore,
ces merveilles de la nature
qui s’offrent devant soi,
la réalité de l’expédition
n’est pas de faire des exploits
mais de tenir jusqu’au bout
pour atteindre le sommet,
alors on se dira que l’excursion
en valait vraiment le coup
en admirant le paysage en contrebas,
on se sent tout à coup comme un aigle,
on ne peut pas voler
mais on peut être fier d’être arrivés
en surplombant la vallée.



LA PROVOCATION AMÉRICAINE
Je déteste la provocation noire américaine de vouloir répéter l’Histoire de me nuire comme si la 
montée du nazisme allait aboutir à la guerre mondiale. Mais justement, là où les noirs auraient pu 
agresser l’Europe lors des jeux olympiques, on ne veut plus les entendre dans leur fomentation à 
inciter à un nouveau conflit, c’est le problème des américains d’avoir déclaré la guerre aux autres et 
je me mets en travers pour les empêcher de propager leur agression sur une Union qui se construit, 
la formation de l’UE doit être la considération principale pour résister aux attaques des citoyens 
étrangers qui veulent la diviser et la faire exploser. Messieurs les américains, vous n’avez plus les 
alliés pour gagner car vous vous moquez de leurs considérations de liberté que vous écrasez dans 
votre envie de dominer le monde. Mais vous voyez monter contre l’impérialisme américain l’appel 
à de nouvelles considérations de liberté et vous ne pouvez pas vaincre une guérilla qui ne supporte 
pas l’occupation, vous refusez la défaite mais en agissant ainsi vous empêchez le monde de tourner 
correctement, on ne veut plus de votre pouvoir mondial et alors que votre président veut être réélu 
pour vous permettre de continuer la grandeur de l’Amérique, le monde n’a plus envie de financer 
votre train de vie. Alors il va falloir contrôler vos désirs de faire la loi, le mammouth américain doit 
maigrir pour survivre et vous devez faire des concessions pour continuer d’exister, je pourrirai la 
situation tant que vous continuerez à espérer de déplacer le conflit pour arriver en libérateur, cette 
fois-ci on va vous fixer et on va vous dégager de votre position pour ne plus vivre sous votre 
contrôle, votre ascendant sur le monde étant nuisible à sa bonne marche, votre suprématie ne 
pouvant rien contre les fusils des résistants.



LA PROVOCATION
Et si on enterrait la hache de guerre entre ethnies et civilisations ? Là où les blancs américains 
ressentent la révolte, les émeutes et la contestation noire comme une provocation à leur sécurité, les 
noirs voient comme une provocation la violence de la police et dénoncent les privilèges des blancs. 
Alors il faut se mettre d’accord sur le comportement que chacun doit respecter, en fait la seule 
compromission qui doit être réalisée est le respect d’un code de bonne conduite des partis. Car dans 
tous les pays il y a des minorités qui se sentent oppressées et elles réclament la justice d’être bien 
traitées. Il ne faut pas confondre les affinités de différents groupes avec le corporatisme détestable 
qui engendre le racisme envers les autres car c’est l’harmonie du pays qui doit dominer les 
différentes communautés, ce n’est pas la couleur de peau ni la religion qui doit engendrer 
l’appartenance à une sensibilité mais la nationalité dans laquelle chacun revendique son 
appartenance et la solidarité est humaine contre la misère et la guerre, en fait les collectivités sont 
celles des citoyens qui s’arrangent contre la fatalité de perdre leur identité et la force ne doit plus 
être utilisée, quand les armes tuent les innocents ce sont les meurtriers qui sont les coupables, la 
responsabilité de l’État est de garantir à chacun sa place dans la société et les tensions entre 
individus ne sauraient tolérer que des ordres dominent, c’est la distinction individuelle comme 
existence inviolable qui doit aboutir à considérer la vie comme sacrée. La guerre civile commence 
quand un groupe de personnes veut dominer alors il faut défendre pour tous une situation où 
l’innocence est invulnérable, les responsables d’actes agressifs sont les vrais terroristes d’une fureur
nuisible à la bonne marche de la patrie.



LA REAL TV DES KIDS
Il s’agit d’un jeu télévisé où 8 enfants sont accueillis dans un très grand appartement. Dans la 
journée, on les voit vivre en communauté, notamment à s’entraîner à répéter des chansons dans un 
studio d’enregistrement, à se préparer à l’émission live du soir, à chercher la valise des indices des 
chansons qu’ils devront chanter et à trouver les codes de l’ascenseur qui leur permettra d’accéder au
plateau. Le soir, c’est une émission de karaoké où ils doivent réciter dans le répertoire conséquent 
qui est prévu par la production. Ils doivent trouver les mots dans les trous laissés régulièrement par 
les chanteurs tout au long de la soirée et le moins bon candidat est éliminé. La soirée est 
régulièrement ponctuée d’images de real TV où on voit les moments forts de la vie communautaire. 
Le gagnant se voit remettre de l’argent.



LES INÉGALITÉS AUX ÉTUDES
Et si le drame des minorités était de ne pas avoir accès aux études supérieures par manque de 
financement, le diplôme étant le pass pour pour les métiers à responsabilité et bien payés ? Car les 
parents pauvres ne peuvent pas subvenir aux besoins de leurs enfants étudiants, reproduisant ainsi le
modèle social de hiérarchisation de la société. Ceux qui ont des facultés se voient donc refuser 
l’ouverture à l’ascenseur social alors qu’ils ont autant de capacités et de chances de réussir, le 
clivage est donc la difficulté d’atteindre l’université et de pouvoir atteindre le bout qui est le 
parchemin. Il n’y a donc plus de récompense pour ceux qui travaillent bien à l’école, ils sont 
découragés de pouvoir bénéficier de la méritocratie et la nation n’en profite pas car les élites 
viennent toujours de classes aisées qui connaissent mal les problèmes de la société. Alors donnons 
l’espoir aux jeunes d’accéder au grades de techniciens ou d’ingénieurs, les savants de demain 
doivent venir de tout horizon quand l’enjeu est d’élever le niveau général de la population dans une 
société où les gradés peuvent vivre correctement. Il y a donc des prêts à débourser que les étudiants 
devront bien gérer pour les mener au bout de leurs spécialités et même si le coût de la vie est élevé, 
la fierté de la République serait de voir les cultures se mélanger au plus haut niveau, la richesse de 
la nation provient bien de sa diversité et on ne peut plus tolérer voir les gens aisés diriger les postes 
hautement qualifiés, mais il faut que les entreprises jouent le jeu d’embaucher des gens aux origines
différentes, les débouchés sont aujourd’hui faibles quand on est mal né et la moindre des justices 
sociales est de donner sa chance à tous ceux qui ont la ténacité pour percer.



LES PROJETS IMMOBILIERS
Dans la recherche de biens immobiliers, les gens veulent tous un grand appartement bien situé avec 
transports en commun et commerces à proximité ou une grande maison avec plusieurs chambres, un
bureau et jardin. Alors les biens rares s’arrachent à prix d’or mais il faut bien voir que les prix 
démentiels à Paris rebutent la plupart des acquéreurs à acheter. Quant à habiter dans les banlieues 
ou à la campagne, les tarifs sont moins élevés et l’espace est plus grand mais il faudra s’habituer à 
avoir du transport pour aller travailler. Le confort de vie est devenu la préoccupation principale des 
accédants à la propriété mais c’est l’argent qui permet de vivre dans des quartiers calmes. Les 
banlieues aisées ont tous les atouts vis-à-vis de la sécurité ce qui garantie prix du bien dans le 
temps. Car les gens achètent dans la pierre dans un souci d’investir utilement leurs économies, ils 
empruntent sur des prêts immobiliers à long terme pour jouir une fois les crédits remboursés du fruit
de leur placement, ils prennent des risques avec leur apport que la valeur ne se dégrade alors ils 
étudient bien leur mise départ en prenant en compte les futurs travaux, la réputation du quartier, les 
services publics et privés aux alentours, l’état du bien. Mais il y a aussi une part de rêve de posséder
son habitation que les agents immobiliers veulent vendre, le coup de cœur est inévitable pour 
conclure une affaire et dans le neuf ou l’ancien, en ville ou à la campagne, dans un appartement ou 
une maison, c’est le conseil de l’expert qui pourra déclencher le processus de vente, il faut savoir 
rassurer mais aussi encourager les futurs propriétaires à franchir le pas de la porte et vendre un 
foyer n’est pas qu’une mission commerciale mais aussi la récompense d’une certaine humanité à 
rendre les gens heureux.



LE RISQUE
La société moderne n’aime pas le risque et cherche à tout prix à éviter les situations dangereuses. 
Mais à force d’éviter le danger, les gens ne sont plus sensibilisés aux menaces de la vie. Ainsi, 
l’éducation nationale a interdit certaines machines qui pouvaient mettre en péril la sécurité de leurs 
étudiants, ce qui ne les sensibilise pas à la menace qu’elles peuvent représenter. Quand travailler 
dans une usine, aller pêcher en mer, travailler sur un chantier blessent les imprudents, il faut 
maîtriser son métier et pour cela en avoir étudié toutes les menaces. Il faut s’habituer aux écueils de 
l’existence en apprenant à les évacuer, la blessure ou la mort rôdent sans cesse sur les être humains, 
même en sortant dans la rue des voitures peuvent nous porter atteinte, alors toutes ces alertes 
d’avoir évité une catastrophe font partie de l’apprentissage pour se sécuriser et si on doit protéger 
les jeunes on ne doit pas les enfermer dans une bulle. Chacun a au fond de soi le sentiment de survie
mais les événements dramatiques peuvent arriver, alors sécuriser la société grâce à l’aménagement 
des équipements et à l’adaptation aux nouvelles technologies est une nécessité mais aussi une 
utopie, alors les conseillers en sécurité ou les maires endossent ces difficiles responsabilités d’être 
les garants de la sécurité, c’est un boulot ingrat qui peut mal finir au tribunal en raison de 
contentieux qui opposent leurs engagements pour entretenir les constructions et les victimes 
malheureuses d’une négligence dénoncée.



LES RÉALISATIONS DE TRUMP SELON SA FILLE
La fille de Donald Trump, Ivanka, est sans doute la meilleure chance pour le président américain 
d’emporter la bataille des élections américaines fin 2020. Alors qu’il est mal parti dans les sondages
et que sa politique est critiquée de toutes parts, sa fille a fait lors du discours d’investiture à la 
candidature un discours élogieux de la politique de son père. Elle a détaillé ce qu’il a fait pour son 
pays et pour son peuple, je suis impressionné par la débauche d’énergie dont il a fait preuve mais 
malheureusement ces mesures n’ont pas été remarquées et les épreuves récentes en ont effacé leurs 
effets mais on ne peut pas dire que Monsieur Trump n’a rien fait quand il a signé les décrets. Alors 
arrêtons-nous deux minutes sur ces réalisations qui sont passées inaperçues par le public quand la 
forme décriait le fond. Que ce soit l’économie ou le social, on n’a retenu que les clivages que le 
président Trump laissait apparaître, finalement c’est une erreur de communication de ne pas avoir 
mis en avant la raison de ses décisions.



LA FRANCE EST BLINDÉE
La France est blindée contre ses éventuels agresseurs, que ce soient les bases aériennes qui 
protègent le territoire où les unités au sol, les régiments sont disposés sur tout le territoire pour 
réagir en cas d’invasion. Quant à la marine nationale, elle protège les territoires d’outre-mer en 
bases navales qui garantissent le commerce maritime de la France. Alors que le système militaro-
industriel a garanti la qualité d’armements à la pointe de la technologie, c’est un effort sans 
précédent qu’a fourni l’armée pour mettre en œuvre ces places fortifiées. Non, il ne faut pas 
fanfaronner mais il faut se rassurer que les soldats ont les moyens de nous défendre dans tous les 
cas de figure, la France s’est préparée au pire et dispose in fine de sous-marins nucléaires et 
d’avions pour tirer les missiles atomiques, alors ceux qui veulent nous terroriser sur le plan 
diplomatique, militaire ou économique peuvent passer leur chemin, nous répondrons avec le feu 
dont nous disposons pour faire valoir nos intérêts souverains, nous avons formé nos hauts-gradés 
aux meilleures stratégies pour résister et riposter.



LE RACAL
L’avion de chasse Racal était destiné à la Royal Air Force. Assemblé dans des usines anglaises, il 
était constitué de pièces fabriquées par des entreprises étrangères, notamment françaises. Issu des 
meilleures technologies, il disposait de la meilleure aérodynamique grâce à son nez parfaitement 
dessiné. Supérieur aux autres avions dans le soleil et les nuages, il était plus faible que le Rafale 
dans les combats aériens. C’était le Spitfire anglais face au Messerchmitt allemand et les citoyens se
sentaient protégés sur leur île. C’était un avion de défense nationale destiné à résister à une 
éventuelle nouvelle Bataille d’Angleterre, la reine fut ravie lors de la présentation de l’appareil qui 
mettait fin à la frayeur de voir les programmes d’armement étrangers la dépasser. Cette machine 
était spécifique à la défense du ciel anglais et des bases britanniques, la reine disposait pour le 
commerce d’armes de l’Eurofighter. Le Racal était donc le produit d’une coopération internationale 
coordonnée par les britanniques, cet avion était impressionnant dans le bombardement au sol, le 
combat aérien ou dans la guerre électronique. 



LA BATAILLE AÉRIENNE
Un escadron d’avions de chasse Dassault avait reçu pour mission de bombarder au sud de 
l’Angleterre un radar à ondes magnétiques qui polluait les émissions numériques des français. Les 
Rafale pénétrèrent donc bien sur le sol anglais mais une escadrille anglaise des nouveaux avions 
Racal décolla pour les contrer. La supériorité aérienne des français leur permit de bombarder la 
cible mais au moment de revenir ils furent pris à partie par les Racal. Le chef de l’escadrille 
anglaise entra donc dans un nuage pour se cacher et attendit la bonne orientation dos au soleil pour 
frapper par surprise le chef de l’escadron français d’un missile qui le fit exploser en vol. Alors sans 
leur chef les français fuirent non sans avoir détruit la totalité de l’escadrille anglaise. Les français 
avaient obtenu la victoire dans cette escarmouche, ils avaient rempli tous leurs objectifs et les 
diplomates signèrent une paix séparée pour éviter une nouvelle bataille d’Angleterre.



L’ACADÉMIE MILITAIRE DE PARIS
L’armée a reconnu ma bravoure et ma ténacité au combat. Alors que je sors de l’Académie Militaire
de Paris, version aéronavale, je suis un vrai soldat au service de la France. J’ai suivi les cours avec 
assiduité, je suis arrivé premier dans toutes les matières alors on m’a mis en main les meilleurs 
militaires, j’ai le mental et le goût du risque pour affliger des défaites monumentales à mes ennemis,
j’obéis aux ordres et j’ai en main les meilleures technologies pour l’emporter sur le terrain. J’ai 
coordonné des attaques surprises sur tous les fronts mais au fond je suis un guerrier destiné à 
terminer ses guerres afin d’apporter la paix. J’ai moi-même commandé mes soldats avec mes 
stratégies de jeu et je ne me suis pas battu l’épée nue puisque j’ai donné de nouvelles théories 
scientifiques et humaines pour qu’on m’aide à gagner. C’est donc un exploit que j’ai réalisé 
d’amener certains ennemis à se rendre, j’ai ainsi vengé ce que je n’ai jamais toléré, la mort de 
camarades au front. Maintenant grâce à moi mon pays est respecté voir même redouté, je laisse mes
compagnons percer sur les routes que j’ai ouvertes, oui je suis le spécialiste de l’attaque surprise car
c’est le meilleur moyen d’avoir l’avantage. Si j’avais failli mon pays serait tombé, maintenant il 
appartient à mes généraux de conclure les batailles, je n’avais pas froid aux yeux pour me battre en 
avant sous les balles ennemies, j’ai fait preuve du courage nécessaire pour une gloire qui je l’espère 
sera retenue.



LA BATAILLE NAVALE
Alors que le navire amiral catamaran de guerre sur mers moderne et sa flotte poursuivent la navale 
française du navire de commandement BPC Dixmude, la tension monte d’un cran. Sur les traces des
batailles napoléoniennes où les britanniques cherchaient à suivre Villeneuve, le successeur 
malheureux de Latouche-Tréville, cette fois-ci la force française a réussi à fixer la force britannique 
et à engager le combat. Le but est de couler le navire amiral et pour cela la flotte française se met en
L, permettant de concentrer le feu sur la flotte ennemie navire par navire. Contre cette stratégie, les 
anglais ne peuvent rien et c’est l’hécatombe, ils s’écrasent tous sous les coups d’hélicoptères du 
Dixmude et de missiles des frégates de surface françaises. La bataille sous-marine est aussi intense 
et à la fin de la journée le navire amiral anglais est obligé de capituler non sans s’être bien battu en 
abattant quelques hélicoptères. On fait prisonnier son amiral, les français ont gagné la bataille 
navale grâce à leur bravoure et quand la nouvelle est annoncée dans la République, on célèbre 
l’armée par des cris de joie et des mouvements de liesse. On célébrera les morts lors de funérailles 
nationales dans la cours des invalides.



LE TOUR DE FRANCE
Le tour de France a commencé fin août au lieu de début juillet crise de coronavirus oblige !!! Mais 
par ce temps de pluie et de vents forts ce n’est pas le moment de mettre un coureur dehors 
voyons !!! Le risque est les chutes à répétition, les glissades incontrôlées, alors si faire du vélo c’est 
braver la mort contre les intempéries même les plus combatifs hésiteraient à mettre le nez dehors. Et
pourtant les équipes cyclistes ont toutes pris le départ, la Covid-19 pèse de se répandre au sein des 
formations et les conditions atmosphériques menacent de perdre le contrôle du guidon, pourtant cela
ne décourage pas ces forçats de prendre la route mais ils sont prévenus s’il y a des blessés en 
descendant les pentes mouillées à toute vitesse !!! Mais le spectacle doit continuer et le public 
retrouve l’émotion du sport à la télévision, c’est le signe que l’homme est plus fort que la maladie 
même s’il n’est pas à l’abri d’un test positif au coronavirus !!! Ne pas courir est synonyme de 
démission face à l’adversité, le symbole est fort de retransmettre les images d’hélicoptère du 
peloton traversant le patrimoine français, la preuve que l’homme construit pour durer et que le 
courage voit ces coureurs combattre pour gagner le maillot jaune tant mérité. Les caméras filment 
les exploits méritants pour la victoire d’étape, faisant entrer ces héros d’un jour dans la légende du 
cyclisme, l’Histoire s’écrit aussi sur les routes du Tour de France devant un public averti qui 
constate l’acharnement incroyable pour pédaler sans relâche, le spectacle garanti d’un effort 
consenti jusqu’à la destination finale : les Champs-Élysées à Paris.



THE BREXIT
Dear Prime Minister Johnson, the Covid-19 is not a good reason to crash the brexit deal, your 
people voted it, Theresa May got it stuck in the mud, and you were elected to act it but now the UE 
commissioner is waiting to you to finish the negociations. I accuse you of delaying the decision to 
your advantage, but you must know that I do not want a special processing when you leave the 
European Union. You must accept our conditions for foreign countries out of the UE, there is no 
way for favoritism even you want to stay close to Europe. Your slowing is unacceptable and you 
must cooperate to conclude the Brexit, we are fed up that you do not want to finish the work, the 
time has been to long since the beginning of the negociations. If you need a good end, you have to 
make concessions otherwise we will be inflexible to the new rules. Mr Johnson, you cannot escape 
to your responsability, you must sign a deal before the end of the year and you cannot spend more 
time in the blur you must absolutely drive your teams to get retired from Europe on the compromise
which will be decided. The clock is going on and you must pledge to not see the edge fall down



LES CADETS
Lors de la défaite de 1940, les cadets s’étaient battus avec honneur dans l’énergie du désespoir, 
rendant la déroute un peu moins lourde à porter. Aujourd’hui, la France doit sa vie à ses cadets qui 
ont refusé le déshonneur de perdre face aux colonnes ennemies. Ils étaient animés par l’envie d’en 
découdre contrairement à ceux qui avaient abandonné la face et ils ont mené tambour battant la 
contre-offensive. Ils m’ont suivi dans mes missions et il faut dire que j’étais porté par la victoire des
Lyonnaises en Champions’ League, une fierté après la défaite du PSG. Tous ceux qui attendaient ma
défaite comme un dictateur qu’ils combattraient en résistants doivent savoir que l’occupant aurait 
été terrible avec ses opposants quand ces piètres soldats n’oseraient même pas prendre les armes. 
Alors les fossoyeurs doivent payer cher leur désertion, moi je n’ai jamais abandonné ma mission car
je ne voulais pas voir les jeunes soldats devenir des anonymes dans une guerre totale. Ce refus de 
l’adversité a été repris par les cadets qui avaient envie d’en découdre pour leur patrie avant que 
l’ombre ne l’envahisse, la République leur doit sa liberté et si on doit distribuer les galons, ce n’est 
pas aux fuyards vers la France Libre qui n’existe pas qu’on doit les donner mais à ces valeureux 
guerriers qui ont anticipé de leur action pour signer la victoire de leur nation.



THE RECOVERY PLAN
Dear Chancellor Merkel, you took advantage of your position in Europe to get a leader. As the 
richest country of the EU, you should accelerate the economic recovery plan because you must be 
interdependent with all the state. You should convince everybody with your power that countries 
must be suportive each one with the other but I am not sur you want to finance this symbol of 
integration of Europe and so the peace. I wait from you a better cooperation where you should 
conceed money and leadership, we would like to see you build a Democratic Europe without 
expression of economic force.



LA SANTÉ
Je suis désolé de vous annoncer que le système de santé français va mal puisque nous ne trouvons 
plus de rendez-vous avec des praticiens dans des délais décents. Les cardiologues, les 
dermatologues, les ophtalmo, les chirurgiens-dentistes ont des listes d’attentes délirantes surtout 
quand notre cas est une urgence. Peu importe la gravité, premier arrivé premier servi et après on 
peut crever parce qu’on n’aura pas été soigné. Ce n’est pas de la faute de ces spécialistes mais 
plutôt celle du ministère de la santé qui n’autorise pas à diplômer plus de personnes que le numerus 
closus ne l’autorise. Or il faut une dizaine d’année pour former un bon docteur, alors les français 
vont attendre encore longtemps chez eux qu’une place se libère pour eux, on comprend alors que 
sans médecine de proximité les gens encombrent les urgences pour des maux qu’on pourrait traiter 
différemment.



LA BATAILLE DE CHARS
Les allemands avaient commencé à envahir la France jusqu’aux Vosges. Alors eu lieu une bataille 
mémorable dans une plaine entre les chars Leopard 2 allemands et les chars Leclerc français. Les 
français étaient appuyés par leurs hélicoptères anti-chars et les allemands disposaient de canons 
anti-chars. La supériorité numérique allait aux allemands mais lors de la bataille les Leclerc avaient 
une vitesse de pointe supérieure, arrivaient en irruption sur les chars ennemis et orientaient leurs 
canons en roulant ce qui permettait de viser leur cible sans en être une. C’est ainsi que les français 
gagnèrent la bataille des Vosges grâce à leur supériorité technologique et gagnèrent la guerre.



LES BASES AMÉRICAINES
les bases américaines dans le monde et en particulier en Allemagne ne servent en rien la sécurité par
les armes, on pourrait plutôt dire qu’elles servent à la guerre électronique au service de l’économie 
américaine. A l’origine destinées à ne pas reproduire un conflit en Europe et à résister aux russes 
pendant la guerre froide, aujourd’hui les américains ne peuvent rien contre le réarmement et la 
guerre entre pays voisins, en démontre leur inaptitude à gérer les conflits au Moyen-Orient. Car des 
armées motivées à agresser d’autres unités gagnent la guerre éclair avant que les américains aient 
l’autorisation d’intervenir, même s’ils se passent de l’ONU dans les conflits périphériques le mal est
fait. Alors cette puissance militaire américaine n’est-elle pas de la poudre aux yeux, un prétexte 
pour les servir ? Les pays où sont basées des armées US se voient contraints d’obéir à une certaine 
force qui les dompte à servir cet impérialisme, pour ne plus faire ces génuflexions l’Allemagne 
force les américains à partir, elle se sentira libre de tout espionnage et de toutes obligations de servir
sans relâche cet envahissant seigneur qui comme au Moyen-Age domine ses suzerains. Alors que 
les américains ont développé toute une série d’armes fatales, il est inconcevable qu’ils les utilisent 
dans leurs bases à travers le monde pour les obliger à servir le fastueux train de vie des USA. Alors 
la colère gronde quand l’ogre américain se sert sans contrepartie, ce n’est pas la conception de la 
liberté et de la paix que je me fais, les USA font de ces valeurs des films hollywoodiens mais en 
réalité ils marchent dessus quand il s’agit d’étouffer la concurrence et de régner en maître absolu, la 
contrainte qu’ils imposent en échange de leur protection est absolument intolérable, les citoyens du 
monde entier travaillent pour cette force redoutable qui doit cesser de surpasser les autres pour les 
soumettre, quand ils ont gouverné le monde libre à leur aise pendant la guerre froide, ils n’ont pas 
vu que l’effondrement de l’ennemi russe allait provoquer une désobéissance à leur ordre établi. 
Alors que les chaînes de la soumission commencent à être rompues, les nouvelles polarités 
semblent déplacer sur le terrain économique les nouvelles tensions, alors les américains vont-ils 
survivre à régler les problèmes contemporains comme le demande son statut de première puissance 
mondiale ?



LE BLASPHÈME
Le président Macron a dit qu’il n’était pas contre le blasphème. Mais si on a le droit d’offenser la 
religion, on n’a pas le droit d’insulter les autres, surtout pour leur appartenance. Alors si le 
blasphème est de dire que quelqu’un est gros, laid, puant, c’est un sacrilège au respect de l’homme 
et de ses croyances. Une agression écrite ou verbale est aussi grave qu’une agression physique, il 
faut savoir s’autocensurer quand on touche aux sujets sensibles au respect humain. Si une impiété se
comprend quand on souffre de la religion, il y a des limites aux affronts, quand on ne comprend pas 
que la République soit attaquée on doit penser la même chose pour une religion ou l’humanité. La 
justice ne tolère pas les injures donc la bonne conduite est de respecter les libertés fondamentales de
chacun Les blasphèmes peuvent être assimilés à des jurons, ce qui ne veut pas dire que la violence 
doive répondre à la violence. Chacun dans sa différence doit être estimé et les journalistes ont alors 
la responsabilité de ne pas manquer de respect envers tous ceux qui en général sont exposés, 
Monsieur Macron devrait savoir qu’il n’aime pas l’insolence envers lui alors il ne devrait pas tolérer
le blasphème.



JE SUIS DÉGOÛTÉ
Je suis dégoûté parce que le petit programme informatique que j’avais commencé ne marche pas. 
J’ai réussi à aller jusqu’au bout de ma page web mais je n’arrive pas à connecter ma base de 
donnée. Ma barmaid me dit qu’il ne faut pas se décourager, que c’est l’expérience qui parle face à la
fatalité de tout abandonner alors je vais prendre un peu de temps pour laisser reposer puis persister. 
Comme je suis persévérant et que j’ai envie d’aller plus loin, je ne vais pas capituler mais trouver 
une autre solution à mon problème, je ne peux pas laisser tomber mon envie de faire un progiciel 
devant l’obstacle. Il faut bien du courage pour se remettre à l’ouvrage alors je vais attendre des 
moments plus cléments en priant le Dieu informatique de m’aider à dépasser la difficulté.

MONSIEUR BILL GATES
Monsieur Bill Gates, je vous demande de prendre en compte ma requête de réparer mon PHP. J’ai 
réussi en HTML à dessiner mon site web, mais maintenant je veux faire des requêtes de bases de 
données et pour cela j’ai besoin de PHP. Ce logiciel ne marche pas car il n’affiche pas mes 
inscription écran avec l’ordre echo et j’ai beau avoir tout téléchargé c’est comme si cela ne voulait 
pas fonctionner. Je ne peux pas aller plus loin car j’ai besoin de ce code pour continuer, alors si vous
avez une solution à me donner pensez à mon petit ordinateur qui a besoin d’être réparé. Je compte 
sur vous pour satisfaire ma demande, je suis désespéré à cause de ce blocage et je n’aurai plus de 
difficultés quand je pourrai lire du PHP car c’est le dernier frein qui m’empêche de maîtriser ma 
technologie, après je sais tout faire mais il faut remettre en ordre de marche un code qui ne remplit 
pas sa fonctionnalité.



LE PLAN DE RELANCE
Le plan de relance de 100 milliards d’euros en France se veut ambitieux pour contrer le chômage de
masse et la crise économique. Il est tourné vers l’emploi des jeunes, l’écologie, la formation vers 
des métiers d’avenir, l’aide aux entreprises en difficulté étant d’éviter les licenciements dus à la 
moindre activité et de les aider à chercher des débouchés, notamment en les encourageant à migrer 
vers les nouvelles technologies. Ce plan ambitieux n’est donc pas qu’une rustine pour se dégager de
la mauvaise passe mais un investissement pour faire entrer la France dans des branches ambitieuses 
pour affronter le futur avec la capacité d’avoir un panel de compagnies performantes pour le faire. Il
aura fallu la Covid-19 pour mettre les bouchés doubles en se moquant des limites de la dette, alors 
c’est un peu le plan de la dernière chance pour éviter à l’économie de sombrer dans la Grande 
Dépression, l’Europe solidaire ne doit pas entrer dans la guerre pour cause de crise financière. Les 
échéances sont nombreuses, entre les élections diverses et les compte-rendu d’activité officiels, les 
bonnes nouvelles doivent arriver pour encourager les citoyens à faire des efforts et à soutenir cette 
politique, le danger est grand de voir les gens se détourner de l’effort commun par manque de 
résultats qui rendraient leur situation désespérée et qui les pousseraient à céder aux sirènes du 
populisme. Le pouvoir doit comprendre qu’il ne faut pas répéter les erreurs de l’Histoire et anticiper
tous les coups qui conduiraient à la banqueroute, alors si on se demande d’où vient cet argent 
faramineux, il faut savoir que le gouvernement a mis les petits plats dans les grands en comptant sur
l’investissement et la responsabilisation des français pour passer le coup de vent et croire en 
l’accalmie après. Tous les pays se dotent d’outils similaires destinés à soutenir l’agriculture, les 
infrastructures, les services publics mais au fond c’est la production marchande relocalisée qui doit 
arriver.



COMMENT FAIRE LE PLAN DE RELANCE
Après avoir déployé les moyens pour le plan de relance, il faut encore savoir comment l’organiser 
pour qu’il soit le plus efficace possible. On doit d’abord créer un commissariat au plan qui conseille
sur les investissements stratégiques pour la France et qui lance les grands projets d’envergure. Il 
faut donc sélectionner les entreprises d’avenir pour les aider à tenir le cap et concentrer les efforts 
sur celles qui peuvent tenir grâce à la solidité de leur futur carnet de commande. Il faut lancer les 
champions européens qui pourront tenir face aux mastodontes mondiaux. C’est sous forme d’aides 
qu’on les aidera à conserver le savoir-faire, à elles d’organiser la production localement pour 
assurer la valeur ajoutée. Il faut sélectionner parmi tous les secteurs ceux dans lesquels la France a 
une chance de percer, il faut financer celles qui seront compétitives dans leur secteur d’activité. Je 
propose donc un dossier de financements pour avoir l’argent nécessaire au maintien de l’activité en 
organisant un véritable business plan de l’évolution de la production vers la modernité.



LE MEURTRE DE LA FORET
Le changement climatique,
la sécheresse et les feux
provoquent le meurtre de la forêt.
Alors que les pyromanes
veulent incendier les terrains
pour installer leurs culture,
ce patrimoine sacré
doit être préservé.
La déforestation intensive
est une offense
à la faune et à la flore,
elle commence le cercle vicieux
de ne plus pouvoir absorber
les gaz à effet de serre,
d’où le réchauffement de la planète.
Alors il faut réhabiliter des zones
à être de véritables écosystèmes
pour résorber les énergies fossiles
que produisent les centrales électriques,
les usines et les véhicules.
Ces émissions abîment la nature
au point d’atteindre le point non réversible
où la chaleur qui fait monter les océans
fera des canicules terribles,
il n’y aura plus d’eau sur les terres
et la boucle sera bouclée,
plus rien ne pourra pousser
pour absorber le gaz carbonique.
C’est un cri d’alerte
que je lance au monde,
soignez donc votre environnement
pendant qu’il en est encore temps,
l’activité humaine a un air pesant
d’être à l’origine de la fin des temps.



L’ULTIMATUM DES ÉTATS-UNIS
Je refuse l’ultimatum des États-Unis de vouloir faire taire les dissidents à leur envie d’un empire 
dominant, ils ont beau avoir toute la puissance il faut qu’ils comprennent qu’ils ont affaire avec des 
opposants diplomatiques, politiques, économiques et que certains peuvent prendre les armes contre 
les soldats US qui ne peuvent rien faire. Alors la grande armée des États-Unis doit se retirer avec 
l’honneur d’avoir tué les chefs djihadistes, d’autres voix que les arabes ont pris le relais pour 
s’opposer à l’hégémonie américaine et elles comptent affirmer leur existence technologique, 
militaire ou encore industrielle. Alors que la fronde est étrangère aux USA, ils voient aussi monter 
la contestation dans leur nation, une envie d’équité naît dans le monde pour protester contre le 
pouvoir de l’argent. On a beau redouter de voir le monde à nouveau s’enflammer après la crise 
économique, je ne pense pas que la soumission aux américains soit la bonne solution pour éviter 
l’extension de la guerre, leur défaite au Moyen-Orient devient une hypothèse valable pour mettre 
fin aux combats et la Terre se mettrait enfin au travail pour construire un monde durable. Alors je 
soutiens mes amis chinois Xi et russes Poutine dans leur volonté d’exister et de commercer sans 
subir la pression des USA, après tout on ne peut plus tolérer qu’ils financent leur train de vie par 
leur puissance outrageante, l’envie d’exister dignement de tous ces salariés mis en concurrence doit 
voir leurs conditions de travail s’améliorer. Les USA ont marqué l’Histoire en libérateurs mais là ils
se comportent en esclavagistes des pays pauvres, le capitalisme est arrivé à un point d’arrogance où 
les rentiers exigent des valeurs d’actions élevées comme si la bourse pouvait sans cesse financer les 
retraites des américains, ils ont les liquidités mais ils doivent investir prudemment, on ne peut pas 
tolérer cette exigence d’augmentation perpétuelle de rentabilité à la bourse qui rince les salariés, des
commerciaux qui doivent accroître les parts de marché aux ingénieurs qui doivent sans cesse 
trouver de nouvelles sources de productivité en passant par les ouvriers dont le chronomètre de 
leurs tâches est trop serré.



LA LONGUE FUITE EN AVANT
Je veux mettre fin à cette longue fuite en avant des États-Unis qui espèrent jouer la montre pour 
arranger leur situation dans leurs conflits sur les champs économiques, militaires, diplomatiques. 
Pour l’instant leur politique intérieure et étrangère est un échec, le président Trump a eu beau 
travailler sur la souveraineté des USA, ils n’a pas eu les résultats escomptés. Il faut dire que leur 
gouvernement a hérité, de l’armée à la finance, de l’ordre intérieur à la gouvernance du monde, 
d’affaires pourries et puantes, leur monde à l’agonie allait droit dans le mur et le président Trump a 
eu le courage de prendre de nouvelles décisions, même si il attaquait frontalement l’opposition aux 
USA mais aussi sur la planète. Ils ne doivent plus oublier que leur domination les soumet à une 
certaine déontologie et que ce pays des libertés doivent arriver à la paix et à la prospérité. On est 
rassurés par leur armée, mais au fond est-elle capable d’empêcher les autres de prendre les armes ? 
Le conflit larvé au Proche-Orient a poussé les arabes à la haine de l’Occident, un désastre pour 
l’image des USA quand les musulmans se voient comme des résistants à l’occupation. C’est un peu 
le sentiment majoritaire qu’ils abusent de leur force pour exploiter la misère humaine, les effets 
étant la montée d’un sentiment d’insécurité qui encourage les peuples à voter populisme. Alors il 
faut que les USA se prennent en main et qu’ils arrêtent leurs bêtises, ils doivent corriger leur 
attitude de capitalistes éhonté qui ne voient que l’argent et le pouvoir, il faut qu’ils partagent les 
responsabilités en acceptant que des voix dans le monde s’offusquent de cette influence excessive 
dont ils veulent s’emparer. Ils ont beau avoir le soutien des nostalgiques de l’empire romain, ils ne 
peuvent pas continuer à dicter leurs lois, ils ont beau avoir la supériorité financière, informatique, 
médiatique et artistique, ils ont délocalisé à tel point qu’ils sont devenus dépendants des sous-
traitants, leur talon d’Achille qui les rend tributaires des importations, la dette publique et la balance
commerciale sont telles que les futurs présidents n’auront plus les mains libres pour diriger selon 
leurs volontés et qu’ils ne pourront plus agir selon leurs envies sans menace de péricliter. Oui, le 
passé des USA les rattrape et ils doivent se réformer, c’est leur défi et leur enjeu pour garder leur 
place héritée de l’Histoire.



LE PARTI COMMUNISTE
Le parti communiste n’est pas mort, ni en Chine ni en Russie. Mais pour survivre, ils ont adopté une
sorte de capitalisme qui s’apparente à la propriété privée dans le pays du bien public. Alors on peut 
dire que Poutine et Xi sont des dictateurs qui s’accrochent au pouvoir et qu’ils terrorisent leur 
population à coups d’arrestations abusives et arbitraires, de camps de rééducation pour faire taire la 
dissidence. Ce ne sont donc pas des pays de la liberté d’expression et chacun peut y être tracé pour 
être enfermé. Au nom du développement économique, ils acceptent la richesse individuelle mais en 
Russie c’est une oligarchie dont le peuple ne profite pas de la redistribution et en Chine ce sont les 
nouveaux riches qui ont profité du faible coût de main-d’oeuvre et de la promesse d’un marché 
immense qui ont incité les délocalisations. Mais en Chine, les investisseurs étrangers ont du 
s’associer à des partenaires locaux d’où une perte de souveraineté de l’entreprise et en Russie 
l’opposition politique se fait au niveau stratégique de la souveraineté des positions russes héritées 
dans le monde de la grande période de l’URSS. Alors quel est le but de ces deux pays si ce n’est 
affirmer leur puissance contre leur ennemi commun, les États-Unis ? Quand ces Etats étaient 
pauvres ils ont accepté la domination américaine économique mais les russes ont préservé leur 
arsenal, leur capacité spatiale et leurs services secrets dans un but de récupérer des bénéfices de leur
nuisance à l’impérialisme américain. Les chinois ont développé à partir de débris une économie 
puissante et profitent de ce levier pour semer leurs pions dans le monde. Mais peut-on faire 
confiance au communisme quand on voit les atrocités que les avions russes commettent en Syrie et 
quand on voit que les chinois mettent des mouchards dans leurs technologies ? Alors le récent 
revirement américain à ne pas laisser faire ces ennemis doit inciter l’Occident à faire de même, la 
mainmise du pétrole russe et des importations chinoises doit cesser quand ces pays ne sont pas 
libéraux par leur pouvoir politique, quand ils pourrissent les relations internationales pour accroître 
leur influence, quand ils ne respectent pas les droits de l’homme en empoisonnant ou en exécutant 
des opposants ou des leaders d’opinion. La Russie soutient les rébellions aux américains, 
notamment en Ukraine, ne serait-ce pas sont but de provoquer des révolutions contre le système ? 
La Russie entretient des relations ambiguës avec des partis communistes du monde entier, est-ce 
pour déstabiliser des démocraties, par volonté de soutenir des forces amies, par souci d’apparaître 
invincible au monde entier ? Ce despotisme essaie de survivre en espérant être un modèle pour le 
monde ouvrier entier mais il est tellement obscur qu’on a du mal à voir ce qui est provocation et ce 
qui est un acquis solide. Le but de ces deux pays est de ne pas montrer leurs faiblesses sous peine 
d’implosion alors ils bombent du torse autoritaire pour ne pas paraître faible et pour repousser 
l’ingérence en s’affirmant politiquement, militairement ou économiquement invulnérable. Ils ont 
tous les deux violé les lois internationales en annexant des territoires et les manifestants comme les 
journalistes s’exposent à la loi martiale et à la détention, alors il est temps d’arrêter l’expansion de 
leur idéologie qui repose sur le paraître d’une force surestimée. Le parti communiste chinois affirme
avoir à tenir son pays par la fermeté et pourtant son développement économique devrait apporter la 
démocratie, il en est de même pour le parti russe au pouvoir qui enferme et tolère la violence dans 
les goulags. N’est-ce pas une vie trop dure à imposer à ces peuples ces menaces et cette injonction à
obéir au pouvoir pour espérer avoir un travail et exister ? L’obscurité de la réalité et du réalisme de 
la vie démocratique à s’imposer s’inspire de ces troubles qui ont eu lieu à la Perestroïka en Russie et
à la fin du communisme économique en Chine qui ont vu l’ouverture aux marchés étrangers comme
le seul salut pour résister à la pauvreté et garantir la préservation du parti, au fond ces régimes sont 
bancales et ne survivent que par la peur de leur absolutisme.



PFIOUF
Alors que les allemands avaient franchi la frontière avec une compagnie de chars Panther 2, des 
chars Leclerc furent positionnés dans les bois aux alentours pour tenter de les arrêter. Leur 
commandement avaient donné aux militaires français la consigne de les prendre par surprise. 
Pendant que les Panther s’avançaient sur une route de campagne en file indienne, les chars Leclerc 
se rassemblèrent à un point précis et firent irruption sur leur ennemi. Leurs canons firent des 
ravages sur les Panther car ils avançaient avec rapidité en tirant, ils étaient insaisissables si bien que 
les allemands furent détruits bien avant qu’ils puissent réagir. L’un des survivants allemands 
témoigne : « On avançait tranquillement, on a rien vu venir, ils ont surgi de nulle part, une vraie 
furie, puis pfiouf… le feu, puis plus rien ». C’est ainsi que la malédiction de la meute de char 
terrorisant les français fut interrompue. Devant cette victoire, l’état-major allemand ne put pas 
continuer son invasion, la guerre mondiale avait été évitée par les courageux soldats qui pilotaient 
les chars Leclerc.



L’INITIATIVE
J’ai pris l’initiative militaire dans des escarmouches armées pour éviter la guerre mondiale. Il 
s’agissait d’attaquer pour prévenir d’un conflit car la seule manière de neutraliser les forces sombres
était d’anticiper en éliminant la manipulation du monde par les étrangers. La guerre n’a que trop 
duré et menaçait de s’étendre à l’Europe, alors j’ai lancé les armées françaises faire feu de tout bois 
pour battre les ennemis avant qu’ils ne deviennent agressifs. Ils auraient attaqué et l’injustice de se 
voir envahis aurait recommencé, on n’avait pas envie de reproduire l’Histoire alors on s’est enrichi 
de la mémoire pour éviter de refaire les mêmes erreurs, ce qui prouve que les guerres ne sont jamais
les mêmes. Le chaos serait sorti au lieu de voir la République triompher, elle doit faire vivre cette 
paix que j’ai apportée par les armes, il faut savoir combattre en prévention d’une extension vers des 
batailles monstrueuses, notre armée était prête avec les meilleurs missiles à adresser le message qui 
paraît la suite logique : le cessez-le-feu doit arriver pour la trêve des braves, les soldats m’ont suivi 
en obéissant à mes ordres et je les remercie d’avoir provoqué le feu pour la réconciliation du 
monde.



IL VAUT MIEUX SATISFAIRE…
il vaut mieux satisfaire des employés que des actionnaires car si tous les deux sont des 
consommateurs de leur salaire ou de leur bénéfices, les salariés travaillent pour faire de la valeur 
ajoutée. Le capitalisme a ceci de pourri qu’il met la pression sur les entreprises pour les obliger à 
évoluer, mais si les titres de propriété individuelle permettent la liberté d’entreprendre et 
d’embaucher, l’abus est de déléguer la direction des affaires en devenant un rentier. Oui, il faut une 
bourse pour mettre sur un marché de l’offre et de la demande la valeur créée, c’est la manière 
d’évaluer ceux qui triomphent dans leur réussite. Mais la financiarisation rend inhumains les 
patrons qui ne jurent plus que par le cours de l’action, le risque est grand de se prendre en pleine 
figure la mauvaise gestion et malheureusement les crises voient l’incapacité du libéralisme à 
pérenniser l’emploi, les restructurations et les licenciements boursiers sont le comportement 
instinctif des PDG pour affronter l’adversité là où ils devraient penser à investir et à acquérir de 
nouvelles parts de marché mais le savoir-faire est la richesse d’une société alors quand les Etats 
viennent au secours de compagnies la contrepartie serait de bien les gérer. Ce qui fait du bien c’est 
la consommation de la classe moyenne et pour cela la base est d’encourager l’emploi car il faut 
produire du bien et la prospérité constate que c’est quand les épargnants se mettent à acheter que la 
la machine économique est relancée.



LIBÉRER LA PAROLE
Il faut libérer la parole sur le viol et les agressions sexuelles, il n’y a que par l’accusation des 
auteurs de ces infractions que les femmes gagneront. Mais il est très difficile de mettre en prison un 
délinquant sexuel car il jouit d’un réseau substantiel alors le courage pour dire les choses se heurte à
la menace de se voir humiliée, déboutée, récusée. Mais les hommes ne mesurent pas la souffrance 
d’avoir subi de tels actes, les femmes veulent cacher leur faiblesse alors qu’elles sont les victimes et
elles ont de la difficulté à témoigner quand la société n’est pas prête à les soutenir dans leur envie de
justice, c’est un sujet essentiel à traiter quand les jeunes filles veulent retrouver leur dignité, le 
procès ne réparera pas l’affront mais donnera le sentiment d’être dégagée d’une forme de 
responsabilité. Car si les femmes veulent plaire, c’est pour la coquetterie d’être belles et fières et 
non pour donner l’autorisation à ces petits mecs d’abuser d’elles, le sexe faible n’a pas envie de 
sans cesse se faire assaillir, ce n’est pas une fatalité d’être femme et d’être abusée, les prédateurs 
sont des malades qui n’assument pas leur vie intime et qui trouvent dans ces effractions graves le 
moyen de jouir artificiellement, mais cette brutalité est odieuse. Le choc émotionnel des souffre-
douleurs qui subissent l’infériorité de leur force est celui de celles qui s’en veulent de s’être 
effondrées et de ne pas avoir pu résister à la violence. Alors c’est une descente aux enfers 
psychologique qui nécessite une écoute soutenue pour laquelle malheureusement les policiers ne 
pas suffisamment formés, les femmes sont en danger de ne pas être entendues dans leur volonté de 
disposer de leur corps pour ne pas se donner à n’importe qui mais pour choisir l’homme avec qui 
elles veulent rester, les prévenus doivent payer pour leur crime odieux et doivent cesser de 
fanfaronner qu’elles n’avaient pas à les allumer ou que c’est une habitude dans certains milieux 
d’user de ces abus. Les femmes redoutent de se retrouver seules face aux rapaces et quand 
l’angoisse se transforme en outrage, leur peur est la menace de voir leur vie détruite mais il faut 
bien voir que c’est leur virginité qui a été atteinte.



LE DÉVELOPPEMENT DURABLE
L’écologie est à la mode, mais comment faire du développement durable ? La première idée 
répandue est de replanter des arbres pour absorber les rejets des énergies fossiles. La deuxième idée 
est de multiplier les parcs de protection de la faune et de la flore comme sanctuaires naturels. La 
troisième idée est d’éviter les déchets sauvages, de faire du tri sélectif et de favoriser le recyclage 
des appareils en étudiant leur fin de vie. La quatrième idée est de sensibiliser la population aux 
méfaits de la consommation qui pollue inévitablement. La cinquième idée est de donner une carte 
d’identité avec sa trace carbone à chaque objet acheté. La sixième idée est d’investir dans les 
nouvelles technologies, numériques et biologiques qui permettent de lutter contre la pollution. La 
septième idée est d’accompagner les agriculteurs dans la biodiversité des sols contre les pesticides. 
La huitième idée est d’obliger les entreprises polluantes de revoir leur processus de production. La 
neuvième idée est de ralentir le réchauffement climatique et de refroidir les pôles par le tout 
électrique. La dixième idée est d’irriguer les cultures par la précision des arroseurs pour lutter 
contre la sécheresse.



LE MUSÉE
Aller au musée est un divertissement, mais doit-il être un amusement ? Les musées rivalisent 
d’ingéniosité pour être numériques dans des lieux inédits ou didactiques quand les guides audio 
guident les visiteurs. Mais il devraient aussi être ludiques avec des jeux de pistes pour enfants, des 
quiz pour adolescents, des vidéos explicatives pour les adultes. Alors que les nouvelles technologies
inspirent les artistes modernes en robotique ou en effets visuels, que peuvent-elles apporter à des 
œuvres anciennes ? On a déjà imaginé le musée virtuel sur internet, maintenant les spectacles sons 
et lumières peuvent animer les lieux historiques en racontant des histoires et on peut imaginer que 
des automates animent des spectacles dans ces emplacements où la mémoire fait le lien entre le 
passé et le présent, où l’avenir s’imagine dans des ateliers modernes qui mixent toutes les formes 
d’Art. Quand les peintres imaginent la 3D, quand les sculpteurs mettent en mouvement leurs 
réalisations, quand les cinémas dynamiques bousculent les spectateurs, le seul frein à l’Art est celui 
des limites techniques, l’informatique, l’électronique et la mécanique se joignent dans des 
réalisations futuristes où les artistes sont de véritables ingénieurs à la recherche d’une esthétique de 
la machine. Alors on peut imaginer de nouveaux musées faits de ces tableaux vivants artificiels qui 
sont une nouvelle façon d’exprimer la créativité et qui sont dans l’air du temps, l’Art contemporain 
se nourrit de toutes les découvertes en même temps que l’industrie sauf qu’ils ont la signification 
d’un message qu’ils apportent au spectateur.



LES DIPLÔMES
Alors que les étudiants se demandent pourquoi savoir toutes ces théories, je leurs dis de bosser leurs
travaux pratiques pour apprendre le métier, de s’investir dans l’association des élèves pour 
apprendre à se comporter et de s’amuser pour ne pas regretter sa jeunesse studieuse. Alors moi j’ai 
fait un projet de mécatronique pour tout master, une sorte d’œuvre d’art où le but était de montrer 
un chemin de lumières à LED destiné à un mur d’escalade commandé par ordinateur. C’était un 
projet d’informatique et d’électronique destinée à défricher le terrain technologique avec pour 
message que l’ordinateur peut guider les routes mais que l’homme ne doit que suivre les indications
montrées par les machines et ne doit compter que sur ses capacités pour arriver à destination, en 
haut de la montagne. Alors sur cette université anglaise je me suis parallèlement intéressé à la 
littérature, au cinéma d’arts et d’essais et à la pop rock anglaise, j’ai aimé découvrir ces coins 
d’Angleterre secrets que j’ai visités comme un rite d’initiation à la beauté, c’est là que je me suis 
découvert une envie de culture gigantesque et finalement c’est avec une mentalité d’artiste que je 
suis revenu en France.



LA VIOLENCE SOCIALE
La tension sociale trouve son origine dans les inégalités et les différences d’origines, alors elle se 
manifeste par une violence urbaine et de passages à des actes délictueux. Les élus sont les premiers 
confrontés à ces cas d’agressions mais les citoyens en ont marre en plus des difficultés de la vie de 
cette insécurité. Les médiateurs qui rappellent la règle de droit doivent éduquer les jeunes pour 
qu’ils respectent la loi mais les banlieues sont des déserts démocratiques où la banalisation des 
agressions physiques fait peur à tous ceux qui y vivent, pour régler les problèmes la République 
semble incapable d’assurer le maintien de l’ordre avec la police et semble incapable d’inculquer au 
civisme les jeunes par l’école. Alors il faut cesser ces insultes à la République, les no man’s land 
doivent pouvoir voir la justice y exercer son action et finalement il faut donner à chacun les moyens
d’exprimer leurs doléances, la réponse pénale est la seule qui puisse empêcher l’agressivité envers 
les institutions et les autres personnes. Mais les juges ne peuvent pas répondre à toutes les doléances
quand il faut faire preuve de tolérance et si les infractions sont graves alors la peine doit être 
adaptée. Le respect régule les bonnes relations dans la société et les insultes, les calomnies, les 
sévices doivent être punies comme il se doit, les règles des bandes brutales ne sont pas celles du 
respect d’autrui et les pouvoirs publics ont la mission d’administrer le calme partout sur le territoire,
il faut leur donner les moyens d’affirmer le pouvoir de l’État même dans les zones d’ombre. Alors 
que la société se fracture autour de l’insécurité, il faut apprendre à vivre ensemble et ne pas aller à 
la confrontation, l’implication des citoyens doit aller dans le sens du bien commun et de la 
protection des biens et des personnes, ceux qui sont dangereux doivent aller en prison. Entre 
éducation et punition, les tribunaux choisiront les peines qui permettront de neutraliser ces 
délinquants qui semblent avoir envahi les cités, la haine ne peut plus être tolérée quand elle met en 
danger la cohésion de la nation.



LES CONSOMMATEURS D’AUJOURD’HUI
Les consommateurs d’aujourd’hui ont l’exigence de la qualité et du prix. Ils veulent accéder à la 
satisfaction et prendre plaisir à la jouissance de leurs achats, le marketing surfe sur cette vague 
d’authenticité où la légitimité est de profiter de son bien ou de son service de façon durable, bio ou 
encore équitable. Car le consommateur veut savoir si son produit est fabriqué sans l’exploitation des
travailleurs ou la pollution de l’environnement, quelque part il est devenu responsable de l’autre et 
de la planète par son comportement d’achat. Alors il exige des biens dont la fin de vie est conçue 
pour être recyclable et il change ses habitudes pour faire correspondre son train de vie à ses idéaux, 
quand la liberté  et le respect sont associés par les publicités comme des valeurs universelles, il ne 
suffit pas de promettre des paroles sans fond mais de s’appuyer sur une communication de l’origine 
noble de ce qu’on vend. Les consommateurs veulent qu’on leur vende de la générosité, de 
l’efficacité, de la validité à satisfaire leurs envies, il ne faut pas les décevoir par tous ces produits 
importés qui trahissent le caractère heureux et plaisant d’un bien-être et d’une sensualité, il faut 
payer une certaine somme pour accéder à la délectation et à la satisfaction mais les producteurs 
doivent garantir qu’ils ne trichent pas avec l’excellence et vendent la particularité comme leur 
marque de fabrique, il y a un échange entre la marque et l’acheteur qui déplace la simple confiance 
commerciale vers la propagation d’un message



LA SCIENCE
La science est capable du meilleur comme du pire, elle est à l’origine de nouvelles ères comme 
d’armes de destruction massive. Les inventeurs créent ces nouveautés qui sont un véritable progrès 
civil mais les armées s’en emparent pour une nouvelle façon de combattre, alors quand la 
population croit en l’avenir elle a aussi peur des nouvelles façons de nuire. Les considérations 
déontologiques guident les députés à faire les lois pour protéger les citoyens contre les intrusions 
dans la vie privée de toutes ces découvertes qui mettent à nu leurs croyances, les possibilités sont 
fantastiques avec les nouvelles technologies mais elles représentent un danger tant pour la nation 
que pour l’individu. Alors va-t-on cesser d’innover avec cette peur née du modernisme ? S’il est 
certain que la menace diffuse donne l’illusion que l’homme ne contrôle plus sa destinée, à l’heure 
où la bombe atomique, l’informatique et le réchauffement climatique provoquent l’inquiétude de 
voir le monde nous échapper, la science est un défi à relever pour aller plus loin dans la protection 
des individus, après la période d’errance de la jeunesse des inventions vient celle de la 
consolidation, les abus sont corrigés et même si certains ont pris le dessus par de l’avance 
stratégique, il faut bien penser que les déviances technologiques imaginées par des artistes n’auront 
pas lieu. Alors tous ces romans d’anticipation étaient ils pertinents ? Oui si on considère que 
certaines formes de dictature technologique ont bien envahi les foyers, non si on considère que 
l’homme n’a pas perdu son âme critique. Car à l’heure où la robotique a conquis la planète, dans les
usines, dans les maisons, dans les bureaux les machines ont pris le contrôle des tâches pénibles et 
l’homme n’est plus qu’un superviseur de tâches, il en retire un confort nouveau mais se rend 
esclave d’appareils qui relaient sa puissance, c’est ce danger qu’il faut évaluer quand la nuisance 
équipée de nouveaux dispositifs donne à ceux qui disposent de ces automates une supériorité 
malsaine, depuis l’invention des premiers outils les hommes jouent avec le feu en utilisant tous ces 
instruments dans le souci d’échapper à la dure loi de la nature, mais c’est aussi le moyen que 
certains ont trouvé pour dominer les autres. L’évolution a donné toutes ces bombes à retardement 
qui trouvent aujourd’hui un relais dans la perte de contrôle de la modernité alors les discours de 
paix de nos dirigeants doivent rassurer les citoyens que les grandes découvertes n’aboutissaient pas 
qu’à l’incertitude du lendemain mais aussi à une vraie avancée de la Démocratie, l’homme est resté 
petit dans l’environnement qu’il s’est créé et il ne doit pas se tirer la balle dans le pied en 
plébiscitant les engins de mort programmée de l’humanisme et de l’humanité. Son moteur est de 
faciliter la vie des gens mais tous ces mécanismes bien huilés peuvent lui échapper des mains, le 
meilleur ou le pire est à venir avec les avancées fabuleuses mais terrifiantes. L’humain doit 
comprendre qu’il a atteint le point de non retour dans la technique et qu’il doit absolument mettre 
en place les procédés de vérification pour ne pas être dépassé par la science, les géo Trouvetout sont
des terreurs qui pensent apporter le bien-être mais les Frankenstein effraient les plus sages qui se 
mettent à penser que le monde va mal tourner parce qu’on n’aura pas su dompter les fabrications 
délirantes nées dans des laboratoires alors pour le bien collectif et individuel il faut avancer en 
réfléchissant à la philosophie de la fondation des temps modernes.



MON UNIVERSITÉ IDÉALE
Mon université idéale est un campus à la périphérie d’une grande ville desservi par un terminal de 
tramway. Elle contient un restaurant universitaire, des bâtiments de cours mélangés à des logements
universitaires (appartements avec cuisine commune) et est ouverte aux étudiants étrangers. 
L’Association des Elèves a sa grande salle des fêtes pour les soirées, un cinéma, des bars avec des 
jeux, un local pour héberger ses bureaux (aide à la recherche de stages et à l’insertion 
professionnelles, comité des fêtes organisant un festival, vente de produits estampillés aux sigles de 
l’université, relations avec les anciens élèves, organisation des événements sportifs, gestion 
financière). Le campus dispose de sandwicheries et de restauration rapide, d’une banque, d’un 
tabac-presse, d’une bibliothèque, d’une librairie, d’une supérette, d’une agence de voyage, de salles 
informatiques, d’un complexe sportif (tennis, musculation, ping-pong, gym et relaxation, handball, 
volley, badminton ou basket-ball) . Un grand parc permet de se relaxer tandis qu’en ville il y a 
notamment une piscine, des supermarchés, des brasseries, une boîte de nuit et tous les services 
nécessaires.



L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE
Le pays s’est rendu compte qu’il avait perdu le contrôle stratégique dans son industrie 
pharmaceutique. Les principes actifs voir les médicaments sont fabriqués à l’étranger et on se rend 
compte qu’on a perdu la souveraineté sur ce secteur de premier plan. Alors les champions nationaux
sont incités à réinvestir localement, notamment dans la production et la recherche, avec des 
embauches à la clé. La forte valeur ajoutée pour le bienfait des patients mais surtout la taille du 
marché pour rentabiliser les investissements dirigent les choix de développement des médicaments, 
alors que c’est la solidarité nationale qui rembourse la plupart des traitements, les laboratoires sont 
des entreprises capitalistes qui rendent compte aux actionnaires alors pour économiser l’argent 
public tout en garantissant la valeur financière il faut négocier les prix des médicaments, le 
monopole des brevets peut mener à des prix abusifs mais comme les consommateurs ne sont pas les
prescripteurs, ils n’ont pas la responsabilité du budget, ce qui conduit à des dérives sur le montant à 
payer. Comme toutes dépenses publiques, l’État cherche à contrôler les coûts quand la sécurité 
sociale est déficitaire mais la santé n’a pas de prix alors les industriels profitent de cette manne pour
développer leur commerce. Les docteurs sont désormais sensibilisés aux frais trop élevés et ils 
donnent des ordonnances avec des génériques, mais au fond ne faut-il pas revoir le système de 
financement où les rendements par la productivité des entreprises ne servent qu’à rémunérer des 
actionnaires quand la philosophie de soigner devrait nécessiter une façon particulière de voir le 
corps humain comme patrimoine mondial. Alors la déontologie médicale devrait inciter les 
laboratoires à développer leurs thérapies en fonction des maladies curables et non en fonction de la 
rentabilité attendue, la générosité publique permet la recherche sur les gènes, il serait normal que les
entreprises pharmaceutiques accordent leurs efforts sur les progrès prodigieux qu’on attend d’eux 
quand on souhaite des bénéfices considérables dans le traitement des patients dans les prochaines 
années, c’est le début d’un bond en avant d’une ère où la médecine va se révolutionner, les 
compagnies privées sont les seules à pouvoir financer les développements phénoménaux de la 
pharmacopée mais elles ne doivent pas réserver aux riches seuls le pouvoir de se les procurer, les 
comptes publics ne permettent pas ces frais démentiels pour tout le monde alors est-ce le début 
d’une discrimination sur la nature des gens selon leur capacité à se faire rembourser ?



LE SLOW
Un slow démarre dans la salle,
alors ce garçon timide
invite une fille qui lui plaît
à danser avec lui.
Petit à petit ils se resserrent,
elle n’ose pas lui dire
qu’elle le trouve trop mignon,
le slow devient langoureux
alors il descend 
ses mains baladeuses
vers le bas du dos
mais la fille lui résiste,
elle veut qu’il lui chuchote
dans l’oreille des mots doux.
Ils se regardent dans les yeux
et se rendent compte
que l’amour les a rassemblés
pour les mettre ensemble.
Alors il l’embrasse tendrement
d’un baiser profond,
elle est conquise,
elle se laisse faire
et après la fin de la musique,
ils vont boire un verre,
il la drague en lui racontant des histoires,
c’est pour eux une merveilleuse soirée
mais alors que c’est la fin de la soirée,
les parents des adolescents
viennent les chercher,
ils croient que c’est la dernière fois qu’ils se voient
car les familles d’origine sociale différentes
n’auraient jamais voulu leur union,
ils ont ce sentiment de gâchis
d’une aventure si bien commencée.
mais la destinée a voulu
qu’ils aient un ami commun,
ils s’échangeront des lettres
jusqu’à provoquer une rencontre,
c’est leur première histoire passionnelle
et ils ne veulent pas se quitter
alors finalement la mélodie a gagné
car leurs goûts musicaux sont les mêmes,
c’est ce qui les a rassemblés
et des années plus tard ils vont se marier,
fédérant deux religions opposées,
le maire leur donne l’autorisation à s’aimer
malgré les oppositions des parents,
ils s’en moquent bien, leurs amis
sont là pour les célébrer,
malgré l’apparente fragilité
de ces deux êtres ainsi rassemblés.



LES CARICATURES
Des journalistes de Charlie Hebdo sont morts pour leurs dessins. Ont-ils jeté de l’huile sur le feu en 
se moquant d’un problème sensible voir identitaire ? Tout attentat est injustifié et la volonté de 
réprimer dans le sang cette liberté d’expression chère à la constitution est antidémocratique. Alors si
le but était de tuer le journal, il y a toujours des lecteurs pour l’acheter, mais avec la disparition de 
ses fondateurs n’a-t-il pas perdu son âme ? Certains n’ont aucune tolérance avec l’humour car ce 
n’est pas dans leur culture d’être respectueux avec ceux qui les offensent. Mais ce n’est pas le 
sentiment général qui s’il désapprouve des dessins douteux il n’accepte pas qu’on assassine des 
créatifs, l’erreur est de penser qu’ils l’ont cherché mais au fond d’eux ils se sentaient cette mission 
de dédramatiser les religions, la forme n’était pas très belle mais c’était pour faire sourire. Il y avait 
ce message politique que peuvent porter les journalistes de l’intolérance d’une religion à supporter 
la critique, des illuminés ont décidé de prendre les armes contre ces artistes, hors c’est une 
communauté sacrée dont les propos rappellent qu’on a le droit fondamental de s’exprimer sur des 
sujets sensibles avec l’humour ou sérieusement, le discours des survivants est de continuer à 
critiquer ces réfractaires qui ne supportent pas la virulence d’une opposition, les victimes ne sont 
pas que les morts de Charlie Hebdo mais tous ceux qui craignent les représailles d’avoir osé lever le
doigt pour parler, on ne peut pas donner la victoire à ces attaquants arabes alors le procès de Charlie
Hebdo est comme un jugement au tribunal contre les crimes contre l’humanité, c’est vaincre les 
djihadistes de conclure à la condamnation des terroristes, ils ne sont qu’une frange de l’horreur de 
leurs agissements dans le Moyen-Orient mais c’est le procès est une façon de justifier l’intervention
des occidentaux dans le but de pacifier cette poudrière armée. L’opinion ne doit plus avoir peur de 
voir les djihadistes comme des milices violentes qui voulaient déstabiliser le monde pour leur 
religion. Le compte-rendu de la justice doit faire entendre les droits de chacun, entre ceux qui 
provoquent et ceux qui tuent il faut bien se mémoriser qu’il y a d’autres moyens de communiquer sa
désapprobation que de commettre un crime, oui des héros satiriques sont morts sous les balles 
d’assaillants dont rien ne peut justifier l’attentat, ils ont voulu s’en prendre à la République, à ses 
valeurs et à ses citoyens mais la démocratie est plus forte que l’obscurantisme d’un autre siècle qui 
a abouti a ces actes meurtriers. Alors la mémoire doit retenir qu’on aura jugé l’ignominie dans un 
tribunal et que cela, renvoyant la vérité de ce qui s’est passé, relaye l’idée que notre civilisation est 
maintenue dans son intégrité. Les gens se rappelleront dans l’Histoire du choc émotionnel des 
attentats et de la loi française qui les aura condamnés, on ne peut pas oublier les faits mais on peut 
penser que l’honneur a été lavé quand il aura été prouvé que l’assaut était une atteinte au peuple 
entier.



LES TRANSPORTS
il faut analyser les raisons pour lesquelles les gens se déplacent pour proposer des transports en 
commun qui répondent à leurs attentes. Alors que certains n’ont d’autres choix que de prendre la 
voiture pour se mouvoir, quand l’urbanisme ou la ruralité ne sont pas adaptés à ces modes de 
déplacements, les villes investissent massivement dans les bus et les tramways, les régions 
développent le train ou les cars. Mais la facilité de les utiliser n’est pas forcément pertinente et seuls
les bouchons, l’absence de parkings ou encore le coût motivent à changer ses habitudes. C’est 
finalement une mesure de justice sociale que de proposer des transports en commun peu chers et 
c’est un choix politique écologique de dépolluer les centres villes. Au pic de la société de 
consommation où l’automobile est reine, les visionnaires analysent les façons qu’ont les différentes 
générations pour se déplacer, les jeunes qui n’ont pas le permis mais aussi ceux qui n’ont pas de 
véhicule personnel sont les principaux bénéficiaire d’une prise de conscience que c’est pratique 
alors il faut développer l’offre et investir dans des liaisons cadencées et de qualité qui permettent 
cette merveilleuse liberté de mouvements. 



L’OPPRESSION DE LA GUERRE
Et si la guerre n’était que le mirage de l’oppression par la haine ? Les hommes ont mille raisons 
d’entrer en conflits, que ce soit l’obéissance à un chef, que ce soit la misère, que ce soit l’insécurité,
que ce soit l’envie de posséder. Et pourtant les morts nous disent qu’ils ne voulaient pas périr et si 
c’est par héroïsme qu’ils ont donné leur vie même la patrie ne devrait pas envoyer ses enfants au 
front. Mais on constate que le monde est agité et que la paix est un phantasme, quand le mythe du 
combattant courageux sert d’exemple aux soldats par le récit de l’Histoire, les armes en viennent à 
parler et le feuilleton des exactions commence, le suspens et la fatigue des conflits rend alors les 
gens nerveux et inquiets et la souffrance sur le champ de bataille apparaît au grand jour tandis que 
l’effort de guerre épuise les populations. Le pillage, le viol, les exécutions sommaires provoquent 
les migrants à fuir et le bazar mondial commence à devenir incontrôlable. C’est alors le long 
chemin de croix qui emmène vers l’enlisement, il faut des généraux courageux pour sortir de la 
boue leurs armées et les mettre sur le chemin de la victoire, mais finalement on se demande à quoi 
sert de se cogner dessus quand les dégâts sont considérables et que les disparus sont décédés dans 
l’anonymat le plus profond, seule l’envie de retrouver un monde démocratique motive les armées de
la libération, si la tyrannie gagne alors c’est la fin de l’espoir pour les opprimés, les résistants sont 
motivés pour se délivrer de l’occupation mais la dictature les accuse de sabotage, d’espionnage et 
de troubles à l’ordre public. Alors seul un procès pour la vérité permet de faire le point sur ce qui 
s’est passé, quand les gens ne savent plus qui croire entre le bien et le mal, ils sont désabusés et ne 
savent plus où est la véracité, il faut arriver à condamner les responsables pour faire éclater la 
lumière et marquer ainsi les mémoires et les livres des enfants qui vont naître sur les cendres de la 
guerre, on se doit de leur transmettre toutes les ficelles pour qu’ils anticipent tout retour de la 
violence, les anciens ont souvent dit « plus jamais ça » et pourtant l’hécatombe recommence 
régulièrement. Le souvenir s’effaçant, les gens vont recommencer à se détester alors le rôle des 
dirigeants est de maîtriser ce retour de manivelle d’avoir à s’expliquer par les armes dès qu’on est 
en désaccord, mais qui peut empêcher des hommes de se révolter quelque part et de créer le 
désordre ? Décidément la paix est un bien très fragile qu’il faut défendre de la folie des hommes, les
militants sur le terrain attendent le bon moment pour mettre le désordre qui oblige les étrangers à 
intervenir, quelques fois il faut semer l’ordre par les armes pour éviter le feu et le sang, c’est le rôle 
de la Défense Nationale qui se déploie sur les théâtres d’opérations pour faire respecter les intérêts 
des gens et des nations meurtries par l’offense de guerriers qui veulent renverser le pouvoir en 
assaillant un territoire.



VIVRE LE RÊVE DES JEUNES
Alors que la crise du coronavirus a provoqué un chômage de masse par l’arrivée de la crise 
économique, les jeunes qui arrivent sur le marché de l’emploi vont vivre des moments difficiles. 
Même avec des diplômes, décrocher un premier job sera difficile, alors où est leur rêve de travailler 
pour avoir un salaire et vivre dignement ? Ils redoutent la précarisation de leur situation alors c’est 
le moment de repenser les carrières et de la transmission de savoir dans tous les secteurs avec des 
départs à la retraite permettant de leurs laisser la place, il faut prendre ces difficultés qu’ils 
rencontrent avec sérieux car ils doivent commencer à se faire une expérience pour valider leur 
formation. À droite comme à gauche les idées d’insertion fusent mais le réalisme de la situation 
empêche de céder au chantage des solutions faciles qui ne feraient qu’accroître la fracture sociale. 
Alors sont-ils la génération sacrifiée par la dette, par l’écologie, par l’emploi ? C’est pour cela qu’il 
faut se dépasser pour entretenir l’activité et limiter la casse, mais l’encouragement financier pour 
employer des jeunes fait de la discrimination sociale avec les autres, il faut plutôt que Pôle Emploi 
leur apprenne à mettre en valeur leur CV, à se présenter comme un élément rare, à valoriser leurs 
diplômes dans une lutte sociale dont l’inégalité est un scandale. Car ce sont les non-diplômés qui 
vont trinquer, quand il n’y a plus de place pour eux c’est désespérant de se battre et c’est leur 
expérience non professionnelle qui fera la différence. Les illusions perdues de cette jeunesse fait 
mal au cœur et c’est dans cette douleur de ne pas se sentir considérés qu’ils vont voir leurs envies 
profondes de s’en sortir s’envoler. L’espoir réside dans la demande toujours croissante de 
compétences rares, postuler dans les métiers d’avenir quitte à se former est peut-être la seule 
solution pour que les emplois non pourvus trouvent des candidats affûtés. Les jeunes ont cette 
capacité d’adaptation et cette intelligence d’esprit qui séduira peut-être un recruteur qui veut mettre 
du sang neuf dans son entreprise et qui veut rajeunir ses effectifs. Ce n’est pas la lutte des classes 
qu’il faut provoquer car cette révolte qui gronde dans le pays pourrait mal tourner alors l’embauche 
de nouveaux talents devrait être la considération patriotique des patrons.



ÊTRE DIRIGEANT
C’est avec intelligence, humilité, résistance que les dirigeants doivent mener leurs troupes. Car 
celles-ci travaillent durement sous leurs ordres et elles ne comprennent pas ceux qui sont injustes, 
liberticides, fratricides. Quand on demande d’avoir l’esprit d’équipe et les compétences 
individuelles, on se heurte à des conflits d’egos et il faut trancher avec des décisions pleines de bon 
sens. Car on peut reprocher aux patrons et aux politiques de vivre dans un cocon, d’être loin de la 
base et des citoyens ou des utilisateurs, ils sont souvent issus de classes aisées dans lesquelles ont ne
connaît pas la misère, les privations, la violence. Alors les salariés de l’entreprise doivent aider le 
patron à lui apporter la lumière par la voix de la hiérarchie, la condition est de voir le patron 
s’approcher des bureaux et des usines en même temps qu’il se soucie des clients et des fournisseurs 
et des puissants. C’est de l’intérêt de tous de s’impliquer pour surmonter les difficultés, alors il faut 
dire aux dirigeants de ne plus presser leur base par la volonté d’avoir des résultats prometteurs 
rapidement, sans cesse changer le système conduit à des aberrations quand les gens ont vu passer 
plusieurs méthodes de management. Faire passer sur les salariés l’essentiel de l’effort à prodiguer 
est un plan ambitieux qui rencontrera les oppositions du personnel, au fond il ne faut pas le brusquer
quand on veut révolutionner la société. Mais il faut gratifier les gens volontaires qui travaillent bien 
et tolérer tous types de caractères quand il faut de tout pour faire un monde équilibré. Les salariés 
sont contents d’accomplir leur tâche qui leur donne un salaire mais ils veulent une vie 
extraprofessionnelle pour pouvoir en profiter. Alors les habitudes sont tenaces et les gens 
récalcitrants n’ont pas toujours envie de changer, il veulent de la stabilité dans leur métier.



TOUS MES ENNEMIS
Tous mes ennemis ont été décimés mais pour cela je n’ai pas quitté mon canapé et je n’ai tué 
personne. J’ai simplement écrit devant mon ordinateur les batailles du monde entier et comme si 
elles devenaient réalité elles se sont animées et les héros se sont distingués selon le plan que j’avais 
imaginé. L’armée française me portait et je portais l’armée française, elle jouait sa vie à me suivre et
n’aurait jamais supporté la défaite, c’est la victoire qui me permet de continuer sinon je ne pourrais 
pas survivre, on m’aurait éliminé. Alors on peut me dire que je ne risquais rien, j’ai le sentiment 
d’avoir joué ma vie à chaque instant, la colère me vient de temps en temps de me laisser me 
débrouiller pour me justifier alors qu’il fallait me défendre. Mais gagner en ces conditions a une 
saveur particulière, celle de ne pas avoir volé cette consécration de mon action, le succès en devient 
le bonheur d’être un visionnaire qui a suivi la guerre pas à pas et qui a tout fait dans l’ordre, on ne 
pouvait pas aller plus vite que la musique et j’en suis désolé, surtout pour ce stress d’avoir à 
accomplir des exploits à chaque fois. La palme d’or me revient, je l’ai entièrement méritée et je n’ai
pas enlevé ce remerciement pour tout ce que j’ai donné, si je suis le chouchou des médias c’est 
qu’ils m’ont vu me battre au combat avec une sincérité candide de pacifier le monde à travers mes 
idées.



LE MENSONGE DE DONALD TRUMP
Et si le redressement de l’économie et la baisse du chômage américain n’étaient dus qu’au 
mensonge d’État de Donald Trump sur la mortalité qu’on peut attribuer au virus quand il s’en 
moque pour ramener tout le monde à travailler ? Il promet un vaccin pour la fin de l’année, mais en 
attendant les gens crèvent de la Covid-19 en ne respectant pas les gestes barrière car le président n’a
pas l’air de les sensibiliser à sa dangerosité. Alors il faut craindre une vague meurtrière qui 
hypothéquerait toute victoire démocratique, sanitaire ou économique quand Donald Trump engage 
les États-Unis dans sa course pour retourner travailler au mépris des prévisions futures. Alors quand
le peuple américain reprend que sa liberté est de faire ce qu’on veut de sa santé, cette adhésion à 
amoindrir les difficultés à se protéger du coronavirus apparaît comme un patriotisme qui ne veut pas
dire qu’elle a perdu contre l’ennemi qui a brouillé les ondes de la clarté d’un plan politique et 
militaire annoncé. Devant cette perturbation, les États-Unis ont perdu la guerre mondiale car les 
opposants à leur domination ont opéré sur les champs de bataille pendant cet immobilisme forcé, au
fond les gens se sont rendus compte pendant le confinement de la réalité de l’Amérique 
personnifiée en la personne de son président, on voit l’incapacité du pays à innover vers la paix, la 
crise économique peut conduire vers un conflit mondial sans que les États-Unis n’y puissent rien, 
alors c’est la motivation du soulèvement populaire de demander une autre façon de gouverner, 
quand les élections approchent avec ses rivalités, le divorce est consommé entre Monsieur Trump et
le monde, entre Monsieur Trump et sa population, entre Monsieur Trump et ses amis politiques. 
Tous voient bien qu’il n’a pas la tête de l’emploi pour un second mandat, il est venu le temps de la 
lutte contre cette force abusive de l’administration américaine quand les institutions sont abusées, 
Monsieur Trump se moque de la Constitution des Droits de l’Homme par le meurtre de masse de ne 
pas avoir agi à temps contre le virus, ceux qui le suivent sont coupables de crime contre l’humanité 
d’avoir fait comprendre que cette maladie était insignifiante, et comme tout revirement 
spectaculaire c’est quand l’espoir naît ailleurs que les américains veulent leur substituer la victoire, 
mais cette fois-ci nous ne nous ferons pas voler quand ils haussent des épaules pour se faire obéir, 
nous n’avons plus peur de leur dire qu’on fera sans eux et qu’ils doivent se débrouiller avec leurs 
malheurs.



ERIC TABARLY
Eric Tabarly est mort en marin sur son bateau Pen Duick en pleine mer et en pleine gloire. Car il 
avait gagné des courses prestigieuses et réconcilié ainsi le peuple français avec l’océan. Il était pour 
la préservation du patrimoine marin, des voiliers aux phares, et ne cessait de vanter la noblesse de 
naviguer. Quand on lui parlait de technologie, il disait que ce n’était pas très marin comme façon de 
voguer mais au fond il est à l’origine de toute ces courses modernes qui s’inspirent de son héritage 
pour porter son message sur les mers, celui du combat contre soi-même, avec les limites 
psychologiques et physiques, et contre la nature, celle qui décide pour vous de votre destinée. Alors 
cet amour de la Grand Bleue anime ceux qui s’inspirent d’Eric Tabarly comme le précurseur de la 
navigation moderne, tous ceux qui ont rencontré le personnage ont vu cette détermination à 
affronter les éléments comme une lutte personnelle pour les hommes, oui, cet humanisme sous un 
air rude est celui de tous ceux qui constituent la grande famille des marins, ce point commun d’aller
sur mer les réunit quelque soit leur navire et que ce soit pour le loisir, la course ou le commerce 
cette fascination pour les horizons lointains fait rêver ceux qui suivent Tabarly de près ou de loin.



ET SI VOTER ETAIT UNE PARODIE...

« Si voter changeait quelque chose, il y a longtemps que ça serait interdit »
Coluche

Les peuples ont beau voter pour le changement, ils remarquent que quelque soit le bord politique ou
l’élu, les résultats sont constants dans cette incapacité à apporter le renouveau politique comme une 
véritable supercherie qui fait du civisme le choix parodique des hommes d’État. Mais surtout, les 
dirigeants se complaisent dans ce pouvoir qui leurs est conféré, la Vème République est malade de 
son Jacobisme qui voit la capitale imposer sa loi au pays. Pire, on fait croire aux gens que voter est 
utile, mais c’est voler cette volonté de participer à la Démocratie qui fait dire qu’interdire ce choix 
des gouvernements ne modifierait rien, c’est donc une vaste supercherie de penser que des hommes 
ne peuvent rectifier le tir, en vérité les techniciens au pouvoir sont dans des administrations qui ne 
partent pas. La lourdeur de l’État est telle qu’on peut rigoler de cette armoire normande sur les 
institutions, pourtant ce n’est pas risible de se dire qu’on se déplace aux urnes dans un match joué 
d’avance, bien sur on fait croire qu’il y a un enjeu pour mieux maîtriser ses ouailles et leur donner 
de l’importance, la Démocratie est pourtant mieux que le féodalisme mais n’est-ce pas l’arrivée de 
la modernité qui permet aux peuples d’exister dans leur petit confort, au fond on pourrait improviser
d’interdire les élections, cela ferait hurler les opposants politiques au royalisme jupitérien, mais le 
même autoritarisme guiderait les gens en toute impunité.



LA MARCHANDE DES QUATRE SAISONS
la marchande des quatre saisons
vendait du poireau l’hiver,
des tomates l’été et du raisin l’automne.
Elle se levait tôt pour cueillir ses légumes,
mettait les cagettes sans sa fourgonnette
et filait ainsi au marché.
Elle criait que ses fruits et légumes
étaient vraiment succulents,
et les clients affluaient
car ils étaient de bonne qualité.
On faisait la queue devant son étale,
et quand la vente était terminée,
qu’il n’y avait plus rien à vendre,
vers midi elle rentrait chez elle,
heureuse de sa journée.
Elle vivait petitement de sa production
mais ce métier lui plaisait,
elle associait symbiose avec la nature
et contact avec les gens.
L’après-midi, elle entretenait son champ
désherbait, binait, retournait la terre,
elle ne jurait que par le biologique
avec des insectes
pour tout produits phytosanitaires.
Elle tenait les comptes de la maison
pour maîtriser sa petite entreprise,
elle était si heureuse de subvenir
à l’éducation de ses trois enfants,
issus de mariages malheureux,
qu’elle oubliait qu’elle était seule
à faire ces travaux de force,
comme elle était de constitution solide,
elle ne se plaignait jamais
et c’est le soir sous les cyprès
qu’elle prenait un livre et se reposait.



LA LUMIÈRE
La lumière sur la société vient des artistes. Ils sont là pour faire réfléchir, pour amuser, pour 
provoquer des émotions. Il y a souvent un message avec l’esthétique du beau, du bien fait, de la 
synthèse d’idées provocatrices ou mesurées. L’art naît de cette faculté des auteurs à innover avec de 
nouveaux sons, de nouvelles technologies, de nouvelles tendances mais au fond il ne renie pas son 
passé constitué par ses glorieux ancêtres, l’alliance de la tradition et de l’actualité trouve un écho 
particulier quand on va voir les œuvres des siècles derniers et qu’on court vers l’art moderne, 
l’Histoire retient ces écrivains, ces peintres, ces cinéastes qui ont défriché les chemins inconnus 
quitte à choquer. Et pourtant, nombre d’artistes restent dans l’ombre et envient ceux qui gagnent de 
l’argent en étant édités ou produits, il y a deux classes, les médiatisés et les grands inconnus, mais 
ils appartiennent tous à cette même communauté de la création, la vengeance vient de l’oubli de 
ceux qui ont vendu leur âme à la notoriété pour se remémorer que la fertilité des ignorés. Le génie 
ne se commande pas et passe à la postérité, le silence se rompt quand on constate l’inventivité de 
tous ceux qui voulaient se démarquer par une ligne éditoriale que l’argent a censuré et que le chic a 
ressuscité.



MA GRANDE LIBERTÉ
J’ai eu la plus grande liberté à m’exprimer sur tous les sujets sans devoir quoi que ce soit à personne
car j’ai écrit dans l’anonymat le plus officiel. Mais comme je savais que j’étais écouté, j’avais la 
pression de ne pas me tromper et sans tomber dans la propagande officielle, je me suis autocensuré 
pour ne pas divulguer tous mes secrets. Je mourrai avec ceux-ci car tout n’est pas bon à dire, et si 
j’ai fait suer en attaquant tout le monde tous ceux qui ont des responsabilités, c’est qu’au fond je 
voulais exprimer la voix du peuple en la résumant sur des valeurs bafouées. Je suis le symbole de la 
dissidence et pourtant j’ai cette haute idée du service à l’État, non, je ne veux périr pour des 
opinions comme tant d’artistes qui ont élevé le ton alors je construis après avoir critiqué pour ne pas
être celui qui ne sait que démonter comme si c’était une facilité. Mais à force d’épiloguer, je 
constate que mes paroles ont du mal à percer, ce n’est pas faute de répéter avec mon indépendance 
d’esprit qu’il faut transformer la société quand elle va droit au mur, j’ai épousé de multiples 
personnages en me mettant dans leur peau pour imaginer ce que pourrait dire un homme politique, 
un militaire, un économiste, un patron mais aussi un ouvrier, un salarié, un citoyen, une 
communauté. Il n’y a pas de sujets tabous quand on est révolté mais l’Art est de se mesurer pour 
être encore plus pertinent, au fond si j’ai parlé c’est avec un sentiment d’impunité de pouvoir 
m’émanciper de toute critique quand j’assène des vérités dont la morale a une signification 
particulière que cherchent ceux qui veulent penser différemment, l’innovation est à la source de 
mon inspiration car j’essaie toujours de créer des nouveautés droit devant. Mon salut vient de ma 
verve que n’osent pas faire taire les puissants, une immunité qui me protège d’être emprisonnés.



A LA CONQUÊTE DU MONDE
Les armées françaises sont parties à la conquête du monde. La marine a largué les amarres pour 
contrôler ses positions dans l’Atlantique, la Mer Rouge, le Golf Persique, l’océan Indien, le 
Pacifique. Mais surtout, elle avait des vues sur l’île litigieuse entre le Japon et la Chine, les îles 
Senkaku. Elle voulait y installer sa base en Asie, des îles stratégiques qui lui permettraient de 
sécuriser son commerce avec l’Orient. Il s’agissait aussi de pacifier la zone de toutes ces tensions 
alors c’est avec diplomatie qu’elle se vit confier cette possession, c’était un gage de paix pour éviter
des relations froides entre l’impérialisme japonais et l’ogre chinois. Les amiraux n’avaient pas 
demandé l’autorisation de partir, il leur paraissait naturel d’imposer leur loi par la force sur cette 
région du monde sensible et compléter le dispositif harmonieux de bases françaises.



LA VISION DU HANDICAP
Le handicap est d’autant plus lourd à porter qu’il se voit. Mais pour ceux qui ont un cancer, une 
maladie psychique, des maux aux organes, il est d’autant plus difficile de dire aux autres de faire 
attention et qu’ils ont besoin d’un entourage qui les aide à surmonter leurs difficultés. Car c’est 
devenir adulte par leur autonomie que cherchent les handicapés, l’invalidité est aussi importante 
qu’elle soit morale ou physique et être vraiment soi quand on se sent inférieur c’est s’appuyer sur 
les aides de la société pour s’en affranchir. Mais l’incapacité est réelle, alors il faut être bien 
accompagnés et comme le matériel et les médicaments coûtent cher, c’est une inégalité qui frappe 
les handicapés. Mais la République voit tous ses citoyens avec équité, ils devraient disposer chacun 
de tout ce dont ils ont besoin, la solidarité nationale est celle qui dit qu’on pourrait soit-même être à 
la place de ceux qui sont handicapés pour aimer bénéficier de cette aide. Alors même s’ils sont 
minoritaires, les handicapés ont toute leur place sur le forum public, la médecine fait des progrès 
considérables mais on constate une augmentation du nombre de malades, alors faut-il soigner des 
gens désespérés quand on sait qu’ils vont mourir ou souffrir ? Oui, au nom de l’humanisme il n’y a 
pas le droit d’abandonner personne car chaque bébé à sa naissance a le droit à un traitement 
particulier selon sa constitution.



A CEUX QUI DISENT
à ceux qui disent que je suis le petit caporal de l’armée, je répondrais que je suis officier en charge 
de la communication des armées. Ils veulent me faire voir comme le futur dictateur qui a perdu la 
guerre, mais je sers la France et elle ne cessera jamais le combat. En fait, je me bats contre ces 
pirates de la pègre et ils agissent en réseau pour m’atteindre car ils savent que c’est moi qui porte 
l’armée et qui leur a déclaré la guerre. J’ai la gloire pour moi car j’ai mérité mon grade d’officier 
sur les champs de bataille, j’étais une cible facile car exposée sous les balles ennemies qui usaient 
de la liberté d’expression pour me chercher.

JE SUIS UN PEU DÉGOÛTÉ
Aujourd’hui, je suis un peu dégoûté par le traitement que j’ai subi pendant toutes ces années. C’est 
dans la solitude du combattant que je me suis escrimé et j’ai rassemblé un peu tout le monde autour 
de l’armée. Mais justement, je veux bien la servir mais il y a des limites à l’exploitation, je ressens 
comme une injustice qu’elle m’aie laissé me battre avec les miens sans m’apporter de support voir 
en voulant arrêter de collaborer avec moi. Cette peine qu’on m’a infligée, je la sens comme 
l’injustice d’avoir été condamné pour des faits divers, au fond on m’a recruté comme des marins du 
XVIIème siècle et si j’ai couru, aujourd’hui je prends du recul et j’ouvre les yeux sur ma condition, 
je ne suis pas satisfait de ma situation matérielle. Mais pourtant, n’avais-je pas d’autre choix que 
d’offrir ma vie et ma personnalité pour la haute considération que je me fais de la France ? Non, on 
ne pouvait pas ne pas soutenir l’armée quand on se sentait indispensable, je voulais arrêter de 
collaborer mais la nation aurait été pillée et envahie, je ne suis qu’un soldat qui défend sa patrie et 
ceux qui me traitent d’extrémistes ne peuvent pas imaginer l’humanisme qui m’a guidé en s’attelant
à la paix armée. Oui, je suis un militaire dévoué et peu importe mes idées c’est sur les champs de 
bataille qu’on m’a jugé apte au combat, quand la menace venait de l’intérieur j’en étais outré qu’au 
nom de la liberté d’expression on puisse critiquer mon héroïsme à gagner.



LA LIBERTÉ DU JOURNAL
La liberté d’un journaliste est fondamental, il a le droit d’enquêter et d’écrire ou de prononcer ce 
qu’il veut, mais s’il a le droit de créer des scandales il doit mesurer la portée de ses propos. Car 
chacun a le droit a ses secrets et si l’individu public se soumet à la vindicte populaire l’individu 
privé ne devrait pas être inquiété. Mais l’opinion que revendique le journaliste n’appartient qu’à sa 
responsabilité de parjurer, au fond les journaux satiriques sont utiles à la Démocratie quand ils 
dénoncent les affaires graves mais cette culture de la traque met une mauvaise ambiance dans la 
classe politique, les phrases sorties de leur contexte reprises pour mieux les déformer ne participent 
qu’à cette volonté de désinformation de certains. Alors il ne faut pas masquer la liberté de disserter 
par la dénonciation calomnieuse mais dénoncer les fraudes et les conflits d’intérêt fait partie de ces 
métiers risqués qui sont la noblesse du journalisme d’enquête, il faut s’attaquer aux systèmes plutôt 
qu’au personnes qui en font partie et sortir la vérité n’est qu’un idéalisme, l’attaque personnelle 
devant être fondée sur le sérieux de l’article. Oui, il faut respecter la déontologie quand on veut 
traiter de journalisme et ne pas alimenter des rumeurs infondées.



LES RELATIONS ENTRE INDIVIDUS
le développement individuel est basé en partie sur la confiance en l’autre. Elle impacte un jugement 
d’où la méfiance doit être bannie, toutes ces informations qu’on reçoit de l’autre doivent être 
sincères et conduisent à un comportement de vie en groupe basé sur la compréhension de l’autre. 
On se délivre comme un don à l’autre mais on se rend vulnérable alors on doit se méfier du retour 
de bâton. Les distances sociales aboutissent à un contact qui nous donnent un statut où on trouve ses
amis, sa famille, ses relations, son amour, la coopération avec l’autre aboutit à la réflexion que le 
soupçon est une défiance, la liberté de collaborer est Démocratique et on ne saurait se soumettre à 
une autorité sans l’acceptation des règles sociales de la confiance, quand la défiance l’emporte alors
il n’y a plus de synchronisation entre les individus et on ne peut plus compter sur eux pour affirmer 
comme vraies les relations sociales d’où la dépression de ne pas avoir été compris et aidé. Le 
modèle social fonctionne sur ces certitudes d’avoir été compris, les certitudes de croyance 
communiquées par le comportement de l’autre protègent ces rapprochement qui mettent en sécurité 
qui encouragent l’individu à se délivrer dans une harmonie qui dépend de l’acceptation, l’espoir 
positif d’avoir été entendu dans sa singularité. C’est l’apprentissage à la rectitude de sa démarche 
envers les autres qui permet de régler sa vie publique, au fond la dynamique du caractère dépend 
aussi de l’éducation qui permet de trouver ses modes d’expression, entre vivre la souffrance et la 
violence ou la douceur et l’amour dans les interactions sociales. La trahison est une véritable 
offense et quand on se sent blessé par ses proches c’est le début d’interrogations sur la raison qui a 
conduit à être ainsi désavoué, oui la personnalité explose telle une fusée qui a raté son envol parce 
que l’harmonie devient orpheline de pouvoir se confier, s’amuser, parler. C’est la base de l’humain 
de compter sur ses copains pour faire face aux adversaires et on se sent démunis quand on perd ces 
soutiens, les déracinés de l’amitié ont perdu leurs certitudes et cherchent désespéramment à 
compenser cette misère sociale qui les a oublié Ils doivent s’activer de nouveau pour se sociabiliser,
les vrais potes sont peu nombreux mais leur dévouement est indestructible.



PLUS RIEN NE S’OPPOSE A LA NUIT

« Plus rien ne s’oppose à la nuit »
Alain Bashung

Comment interpréter cette phrase sans parler de mort, de dictature de l’ombre, la noirceur de l’âme. 
C’est affirmer aussi la continuité de la vie quand on a bien travaillé le jour pour prétendre se reposer
et que le lendemain verra les mêmes risques de se retrouver face au néant. Mais le message 
principal, c’est que la mélodie douce de la chanson incite à oser affronter la nuit qui voudrait 
s’éterniser et que seules les libertés sont capables de dissiper. Car au fond au premier plan la nuit 
n’est qu’une noirceur du ciel étoilé mais au second plan la nuit est l’obscurité de tous ceux qui 
veulent imposer leur loi et qui instaurent le despotisme qui confond les hommes décontenancés 
quand les esprits sont mal tournés. L’homme se demande toujours s’il va survivre au jour, au fond la
nuit éternelle est celle de la maladie, de la misère, de la guerre, toutes ces notions qui font déprimer 
les personnes touchées. Le meurtre, le viol, le vol sont aussi des ténèbres qui éteignent les 
réverbères et quand l’homme n’a plus sa lumière il craint le pire.



L’INFLATION
Ce dont j’ai peur avec la politique de relance, c’est qu’on fasse tourner la planche à billet de façon 
numérique, d’où une inflation galopante qui paupériserait les pays quand la création de richesse 
stagnerait. La politique est ambitieuse de reprise par l’endettement mais au fond le montant est tel 
qu’on se demande d’où vient l’argent faramineux mis sur la table pour la réactivation de 
l’économie. Les gouvernements ont l’air de se moquer des finances publiques pour parer au plus 
urgent mais c’est hypothéquer l’avenir que de financer ainsi les entreprises, le président compte se 
rembourser sur l’activité mais quand le PIB a chuté c’est mentir au peuple que de dire que cela 
n’aura pas d’incidence sur les impôts, jusque là c’était vache maigre sur les finances alors ce 
soudain revirement dans la finance globale fait se poser des questions sur les capacités des 
dirigeants à dire la vérité sur la manière de soutenir l’activité, fallait-il attendre le coronavirus et la 
crise pour prendre avec sérieux la souveraineté de l’économie et annoncer un plan stratégique 
ambitieux ? Les règles ont évolué, a dit le président qui affirme qu’il emploiera tous les moyens 
nécessaires pour éviter de laisser des citoyens sur le bord du chemin, mais la vraie question est la 
contrepartie qui est demandée quand la bourse de l’État est déliée, la dérive étant de subvenir à des 
compagnies que la mauvaise passe a condamnées. Oui, le capitalisme détruit ceux qui sont fragiles 
alors ce n’est pas la peine d’accompagner ceux qui n’ont aucune chance de subsister, c’est de 
l’argent du contribuable mis en l’air et cela on ne peut pas le tolérer. De toute façon, il y aura de la 
casse, c’est inévitable dans le système libéral, mais il faut cependant aider ceux qui ont un bon 
business plan et qui doivent simplement dépasser leur problème de trésorerie, quand le désordre 
sera fini il faudra que ces compagnies aient survécu et que leur transformation soit finie.



LES RUMINANTS
Les ruminants tels que le bouquetins, le chamois, l’isard, le bœuf et la chèvre ont cette capacité 
fantastique de mâchouiller le fourrage pendant des heures pour l’assimiler dans leur organisme. 
Dans leurs quatre estomacs, la panse, le bonnet, le feuillet et la caillette, l’herbe est décomposée 
progressivement pour pouvoir digérer plus facilement. Alors du Limousin aux Alpes, les bovins font
partie de cette famille particulière, des animaux d’élevage aux animaux sauvages ils ont ce point 
commun de ruminer leurs nourritures comme on ruminerait des idées. Ainsi, on régurgite 
régulièrement pour remâcher ce qu’on a dedans, c’est une façon de ressasser ce qu’on veut absorber
et que ce soit le cerveau ou le corps des animaux la nourriture spirituelle ou concrète pénètre 
lentement dans l’organisme, on a l’air de vaches qui regardent le train en digérant quand on 
réfléchit lentement, mais au fond n’est-ce pas une façon de s’imprégner sur le pâturage qui alimente
l’individu de tout ce qui peut le composer ? 



LES CAMPS DE MIGRANTS
Mais que fait la politique avec les camps de migrants ? Quand s’occupera-t-on de ces déracinés de 
façon sérieuse ? Qui daignera atténuer leur souffrance à être ainsi parqués ? Ils sont enfermés dans 
leur misère et personne ne veut d’eux, l’Europe les maltraite à les rejeter de façon délibérée, alors 
des voix s’élèvent pour les accueillir dans leur pays, après tout la solidarité est humaine et plutôt 
que de les laisser aux frontières il faut affronter le problème à sa racine en prévoyant un accord pour
les faire venir en masse au lieu de les laisser croupir, de toute façon il faut trouver une solution 
quand on ne peut pas délibérément et éternellement évacuer la question. Le courage des dirigeants 
est bien faible face à ce qu’on attend d’eux, tandis que les braises à peine éteintes ont évacué le 
camps de l’île de Lesbos, les réfugiés errent et ne sont pas désirés. J’accuse tous ces pays qui ont 
provoqué la guerre et ont faire fuir ces habitants, c’est une provocation vers le désordre quand ces 
gens ne sont pas acceptés à changer de nation, les demandeurs d’asile sont le symbole d’une monde 
en pleines difficultés qui constate qu’il n’a pas assez partagé les richesses. On ne peut pas célébrer 
la paix tant qu’on n’aura pas réglé le problème des migrants, ils sont quelque part dans une zone 
grise de laquelle il faut les tirer, c’est l’humanisme qui commande à la société d’héberger de façon 
convenable toutes ces personnes qui ne savent pas où aller. La gravité de la situation est telle qu’un 
accord doit être trouvé rapidement, les associations humanitaires ne peuvent plus remplacer les 
États dans leur responsabilité d’apporter l’aide à autrui, c’est leur devoir de loger dignement tous 
ceux qui subissent un mauvais traitement. 



LE MAQUILLAGE
Le maquillage est une correction des aspérités en même temps que la sublimation de la beauté. 
C’est d’abord un déguisement destiné à masquer ce qui est laid, au fond il cache le naturel pour 
mieux séduire et se présenter d’une façon plus élogieuse pour soi-même et pour les autres. Mais 
c’est aussi se transformer en idéal de beauté, le mascara, le bleu aux yeux, le rouge à lèvres, le gloss
transmettent une sorte de charme et c’est l’admiration qu’on cherche par la splendeur du visage. 
Enfin, c’est une image à donner où on cherche à surprendre l’autre par la fascination du corps, une 
vision remarquable du corps humain paraissant impeccable. Il y a une recherche divine à s’élever 
vers l’absolu de l’esthétique, la perfection est une vanité et pourtant ceux qui se maquillent veulent 
rendre merveilleuse leur vie en visant l’inaccessible.



LE PROCÈS
Le procès de Charlie Hebdo s’est ouvert pour juger les crimes contre l’humanité des djihadistes sur 
un journal. Il faut dire ce qu’il en est, c’est le procès historique de la guerre contre les terroristes qui
s’est ouvert, mais au lieu de se focaliser sur les faits, les preuves et les actes, les témoins racontent 
leur vie sans leurs proches, leur douleur de l’absence d’êtres chers, la survie avec ce traumatisme. 
Mais on ne juge pas des victimes, on juge des coupables alors c’est leur personnalité qu’il faut 
décrire dans l’horreur de leurs actions. Chacun connaît ce qui s’est passé et ce qu’il faut juger ce 
sont les motivations du massacre, la déviance religieuse d’agresseurs qui ont tué en croyant aller au 
paradis, l’atteinte à la liberté d’expression de chroniqueurs. Alors si l’exemplarité des victimes est à 
décrire, ce qui compte c’est le délibéré au nom de la République qui condamne ces crimes et leurs 
auteurs, c’est comme cela que gagne la patrie, en pointant ces horreurs qui sont anti-démocratiques 
et qui doivent être classées comme abjections, la stupéfaction doit faire place à l’interrogation puis à
la condamnation, il faut démontrer que les auteurs des attentats voulaient répandre la terreur pour 
provoquer un sentiment d’insécurité et pour faire taire un organe de presse qui gênait leurs activités,
même si les unes de Charlie Hebdo sont contestables, ce sont des caricatures aimables qui font 
sourire les habitués, on ne peut pas les priver de leur journal sous prétexte d’irrévérence quand le 
blasphème est l’opinion d’une partie de la population. Si dessiner des caricatures est trop faciles, en 
revanche le risque de représailles est réel, alors c’est la liberté d’expression qui doit ressortir du 
procès en autorisant toutes les idées à s’affirmer, on n’a pas à sanctionner par la violence un journal 
particulier dans la presse commerciale car tous veulent pouvoir dénoncer ce qui leur paraît 
insupportable.



LES BUSINESSMEN
Les businessmen sont une classe spéciale d’individus formés dans les plus grandes écoles ou 
universités. Ils ont le bagage pour faire de la stratégie et des études économiques, de la gestion, du 
marketing, du commerce, de la finance. Mais au fond ils ne savent rien faire quand ils n’ont appris 
que la théorie et leurs stages sur le terrain sont chimériques quand ils ne touchent pas aux machines 
et à la matière. Alors que ces cerveaux sont bien formés il leur manque l’aspect manuel de tout 
apprentissage, alors ces futurs cadres et patrons doivent apprendre toutes les idéologies pour 
prouver qu’ils sont utiles. Quand ils sont déconnectés de la base, on doit leur expliquer les 
problèmes sur le terrain, eux gèrent le personnel et la bourse mais doivent aussi diriger les 
ingénieurs dans les études et la production. Au fond ceux qui n’y connaissent rien à la fabrication 
sont responsables de la promotion, de la vente, de la spéculation et des systèmes informatiques, 
alors c’est sur le terrain qu’ils doivent apprendre comment fonctionne l’entreprise mais ils doivent 
être humanistes quand ils apportent les nouvelles de restructurations dues à leur intérêt pour les 
nouvelles technologies sensibles. Ils doivent donc suivre le progrès, c’est ce qu’on leur demande, 
mais ne sont-ils pas des maquignons quand ils délocalisent et licencient ? Ils prétendront que tout le 
monde ferait pareil à leur place et qu’ils n’ont pas le choix à cause du système concurrentiel du 
libéralisme mais l’aspect social fait partie de la conservation du savoir-faire alors dans l’intérêt de 
leur compagnie ils devraient réfléchir aux Ressources Humaines à retenir ceux qui apportent la 
valeur ajoutée, c’est-à-dire tous ces ouvriers et tous ces salariés.



LES ATTENTATS DU 11 SEPTEMBRE
alors qu’on célèbre les 19 ans des attentats contre le Pentagone et le World Trade Center, on se 
recueille sur la mémoire des victimes des Twin Towers avec une empathie bienveillante. Mais si on 
ne doit pas oublier l’horreur de ces crimes, on ne doit pas non plus oublier que l’entrée en guerre 
des États-Unis comme réponse à Al-Qaïda a eu pour conséquence de déstabiliser le monde. Sans 
faire l’apologie du terrorisme, on peut se poser la question à juste titre si la contre-attaque en 
Afghanistan puis en Irak n’était pas disproportionnée, le Moyen-Orient s’est enflammé alors que les
arabes étaient attaqués et malgré l’exécution de Ben Laden par les forces spéciales la guerre s’est 
répandue sans contrôle et le printemps arabe a répandu la révolution islamique rendant impossible 
la pacification de cette partie du monde. Il faut donc se demander si on peut un jour se rassurer que 
la situation est maîtrisée, toutes ces sensibilités géopolitiques sont entremêlées dans une guerre de 
religion et dans une guerre d’influence où les grandes puissances de la guerre froide veulent garder 
leurs positions. Alors le retour sur l’échiquier mondial de la Russie s’est accompagné de barbarie 
sur la Syrie tandis que l’État Islamique répandait la terreur au monde, il faut arrêter 
d’instrumentaliser le Moyen-Orient, dont la richesse en pétrole impose une stratégie d’exploitation 
en ressources primaires, pour arrêter de voir les populations fuir les combats et les destructions 
inutiles, une guerre est bien stérile et il s’agit bien d’une purification ethnique et religieuse, oui, il 
est grand temps d’arrêter l’escalade de violence en se mettant autour d’une table, la poudre parle 
indéfiniment si on ne fait pas fonctionner la diplomatie, alors que les califes dictatoriaux ont été 
tués on devrait ranger les armes et arrêter la provocation des différentes factions qui défendent leur 
territoire, il faut devenir un orfèvre de la géographie politique des peuples pour apporter la solution 
concrète qui satisfera tous les partis, les peuples aspirent à vivre selon leurs coutumes et ne veulent 
plus être instrumentalisés quand ils vivent la protection occidentale comme une occupation, alors il 
faut surmonter cette haine née du combat qui a attisé les tensions, au fond les USA n’ont-ils pas 
allumé tous ces foyers d’insurrection dans une vengeance personnelle d’avoir été atteints au cœur, 
ils n’ont pas toléré cette humiliation mais leur poursuite infernale les a menés à ne plus contrôler les
conséquences de leurs actes d’agression qui ont vu comme réaction la multiplication d’attentats 
meurtriers avec des victimes tuées. Rien ne justifie la mort d’innocents mais l’objection des États-
Unis de poursuivre les assassins a fait monter d’un cran les tensions, il faut maintenant juger les 
criminels et dans un tribunal apparaîtra la vérité sur les différentes responsabilités quand les rouages
de la haine doivent être démontés.



FRAGILE
La pandémie en cours montre la fragilité de l’espèce humaine et celle de la société. Finalement, la 
nature a fait de nous de petits pions susceptibles de succomber à un virus et nous sommes tous 
susceptibles de contracter la maladie. Alors cela affecte l’activité de l’homme, elle est perturbée 
quand les enfants ne peuvent plus aller à l’école, que les salariés ne peuvent plus aller au travail, 
que les fêtards ne peuvent plus sortir s’amuser. Quant au commerce mondial et aux trajets longs en 
train ou en avion, ils sont désorganisés et la conséquence immédiate est la chute du PIB. Comment 
l’organisation humaine peut-elle être déstabilisée à ce point si ce n’est l’interdépendance des 
différentes économies où les maillons sont affaiblis, la consommation chute mais la bourse tient le 
coup, est-ce une façon de conjurer le sort en pensant que cette diminution n’ébranle pas l’espoir en 
l’avenir mais à cours terme l’économie est plombée et seuls les Etats sont en mesure d’apporter des 
solutions. En attendant un vaccin, on fait comme on peut mais le virus circule et avec lui le risque 
d’une contamination majeure de la population, sans faire dans le film d’horreur il faut comprendre à
tous les niveaux que chacun a sa responsabilité pour limiter l’expansion de la Covid-19 et que cette 
malédiction peut être jugulée par les progrès de la médecine, c’est l’avantage de la période moderne
d’avoir des laboratoires performants qui vont trouver des médicaments.



L’AGRESSION VERBALE
Alors que certains blancs se font violenter en public de sales racistes parce qu’ils ont à un moment 
donné refusé une faveur à un noir ou à un arabe, il faut savoir que si chacun a les mêmes droits 
selon sa religion ou sa couleur de peau, ce n’est pas une raison pour croire que tout doit être donné 
aux gens de cette communauté noire ou arabe au nom de l’égalité. Il y a des raisons pour refuser 
certains à des postes à cause de leur personnalité, cela ne remet pas en cause la valeur des autres à 
être sélectionné au nom de cette même communauté. Il faut distinguer compétences et apparence et 
quand les gens ne correspondent pas au poste il y a une sélection qui se fait sur la différence de 
l’être. Alors on n’insulte pas ceux qui font ces choix humains car c’est rarement ségrégationniste, il 
y a en plus cette peur d’intégrer cette violence qui crie au racisme dès qu’on ne l’admet pas dans le 
cercle fermé des initiés. Alors messieurs les noirs et les arabes, si le racisme est une réalité, il va 
falloir arrêter d’insulter tous ceux qui s’opposent à votre volonté et vous intégrer pour de bon dans 
la République, l’égalité a pour prix le respect et vous en manquez par votre comportement de 
victimisation qui est brutale et colérique, on ne saurait tolérer un tel déchaînement agressif envers 
tous ceux qui ne vous conviennent pas, ce n’est pas parce qu’ils ont la capacité de vous écarter 
qu’ils n’ont pas la légitimité de tenir leur poste de responsable des Ressources Humaines qui ne 
prennent que des compétences confirmées. Ces jeunes beurs ou noirs doivent cesser comme 
prétexte la vindicte du racisme comme mal à leur problème, c’est un raccourci de leurs problèmes 
qui n’a d’égal que leur bêtise, c’est le mal des banlieues de se sentir comme victimes alors qu’ils 
n’ont pas reçu l’éducation de respect de l’école de la République.



LES ÉCOLOGISTES SONT BIEN TRISTES A LA FÊTE
Quand ils refusent de dresser le sapin pour les festivités de Noël, quand ils refusent le tour de 
France dont ils jugent la caravane polluante, les écologistes sont bien tristes à la fête. Pour toute 
politique verte, ils s’attaquent à des emblèmes comme si c’était une façon de rendre l’écologie 
abordable, mais on ne fait pas de politique avec les symboles quand c’est la tâche de fond qui 
prime. Empêcher toute activité qui serait destructrice de l’environnement reviendrait à ne plus rien 
entamer alors l’utopie vire à la décroissance et à la crise si on ne veut plus abîmer l’habitat. La vraie
question est de créer de la croissance verte durable pour faire fonctionner l’économie en même 
temps que la préservation de l’environnement, urgence climat ne veut pas dire extinction des 
distractions, il ne faut pas que l’apparence de tolérance des verts ne se transforme en radicalisme 
politique contre les citoyens, ceux qui veulent profiter de la nativité tout comme les sportifs ont le 
droit à leurs traditions, surtout quand on voit les forêts brûler on n’est pas à un sapin près. Et puis 
ces affaires révèlent une certaine intolérance des écologistes qui se veulent pacifistes et sociaux or 
ce n’est pas en décidant unilatéralement de ce qui est bien ou mal qu’on dirige une commune, il en 
faut pour tous les goûts, surtout pour ceux qui n’ont pas voté pour ces élus qui doivent prouver 
autrement que par ces apparences qu’ils savent prendre des décisions courageuses qui dépassent le 
simple environnement, il y a toutes les communautés dans une ville à diriger et les annonces 
médiatiques ne sont que des coups fumants pour faire parler l’actualité.



LE REPOS DOMINICAL
Bon week-end les amis. Mais est-ce vraiment le repose en cette fin de semaine ? Le samedi, après le
ménage et les courses, il faut accompagner la petite dernière au cours de violoncelle et l’aîné au 
football, tandis que le lendemain il faut se taper le repas dominical avec la belle-famille. Alors 
vivement le boulot avec les coups de gueule du chef, les clients mécontents et les dossiers 
stressants !!! Eh oui, la vie moderne n’est pas de tout repos, c’est mieux que la mine d’antan pour 
laquelle on s’enivrait tellement elle était dure, mais aujourd’hui on court toujours partout pour 
rapporter l’argent et éduquer les enfants. Ces chérubins sont la prunelle de nos yeux, faites des 
gosses disaient les allocations familiales, mais c’est qu’on en prend pour vingt ans à financer les 
études et les distractions, sans compter qu’à cet âge il ne faut pas ne faire que leur promettre à 
manger. Mais avec la maison et la voiture, on est bien obligés de bosser pour rembourser les crédits,
alors on veut un peu de répit dans une vie trépidante, alors c’est décidé ce WE on va à Deauville, 
quand on aura passé les bouchons on profitera de la mer et de la plage, le temps s’annonce 
magnifique pour enfin se reposer sans penser à toutes cette activité que l’existence nous impose. 
Après tout nous ne sommes que des humains et nous avons besoin de ces RTT pour souffler, on 
veut dormir un peu pour être en forme car il faudra bien tenir jusqu’à la retraite, si on n’est pas virés
d’ici-là. Oui, le temps est compté alors il faut en profiter pour s’amuser, rien de tel qu’un repas 
fraternel pour resserrer les liens et se dire que c’est là qu’on tient la précieuse amitié, on se rappelle 
les épopées de jeunesse qui nous mettaient en liesse mais il faut avouer qu’on n’a plus la santé pour 
de telles prouesses.



LA THÉORIE DE LA RELATIVITÉ
Albert Einstein a écrit la théorie de la relativité restreinte et la théorie de la relativité générale. Plus 
anciennement, la relativité galiléenne s’appuyait sur la mécanique newtonienne qui n’est que le cas 
particulier appliqué à la terre dont les expériences se répètent identiquement avec les mêmes 
paramètres de base. La relativité restreinte s’appuie sur l’espace-temps constituant une seule entité, 
constate l’invariabilité de la vitesse de la lumière dans le vide qui est la vitesse maximum observée, 
la lumière n’ayant pas de masse, elle dit enfin que le temps se dilate et que l’espace se contracte. La 
relativité générale affirme que l’espace-temps se courbe d’autant plus que la masse à proximité est 
grande et confirme que la gravitation influence l’écoulement du temps. Ainsi, la relativité générale 
est un particularisme de la relativité restreinte appliquée à la masse des étoiles et des planètes. 
L’atome, quant à lui, obéit à la mécanique quantique qui constate un saut d’électrons vers une 
couche supérieure pour libérer de l’énergie. On ne peut pas voir directement ce qui se passe au 
niveau atomique puisqu’on « dérange » par l’observation leur mouvement.



LA FIN DU MONDE
la fin du monde peut arriver de plusieurs façons : la guerre totale qui tue les chefs et les peuples, la 
bombe atomique qui écrase les peuples, la pandémie totale qui décime les individus, l’effondrement
économique qui met fin à la civilisation, le désastre écologique. Alors tant qu’il en est encore temps,
il faut éviter les conflits en veillant à ne pas être envahis, à ne pas faire monter les fanatiques et les 
nazis par l’insécurité et la misère sociale, à préserver les chefs des armées pour résister à 
l’assaillant, à éviter les désillusions des gens qui les poussent à se confronter, à ne pas faire naître 
une revanche de populations humiliées. Il faut écrire l’Histoire qui diffuse la paix quand les armes 
ont parlé, le vaincu doit s’avouer avoir perdu quand il n’a plus d’autres solutions, le cinéma doit 
cesser sur les théâtres d’opérations quand les forces sont à l’agonie, la puissance n’est pas infinie et 
les représailles seraient encore plus profondes sans capitulation.



L’INDIVIDUALISME
Il ne faut pas confondre liberté individuelle et individualisme forcené. On fait ce qu’on veut quand 
on est tout seul dans un égoïsme absolu mais on se tient en société quand le sentiment d’impunité ne
doit pas empiéter le terrain de son prochain. On dispose chacun de la délivrance qui aboutit à la 
libération de l’être mais on ne doit pas être réactionnaire vis-à-vis du voisin, la cohabitation naît dès
l’école et se continue avec l’ordre dans la société, si chacun se met à s’affranchir de la loi il n’y a 
plus de permission d’organiser sa vie selon ses envies. Changer la vie, c’est faire profiter l’autre de 
sa solidarité, les violences physiques ou verbales sont une absence de respect et donc on doit 
sanctionner toute évasion à ses responsabilités. L’intimité conseille de ne pas empiéter sur autrui, 
l’Histoire de la France est transcendée par ses valeurs de hardiesse au combat, mais la guerre en 
elle-même est une atteinte à l’autre alors même si le but de la témérité est d’apporter la paix, on doit
respecter les communautés qui se complaisent à être ensemble, elles doivent être non-violentes avec
la majorité.



LE BALAI PRODIGIEUX
C’était une vieille sorcière qui se rendait à une fête avec ses congénères. Alors que la musique 
donnait à fond sur la piste de danse, la vieille sorcière s’arrêta à un stand de vente de balais 
magiques. Elle en acheta un neuf car le sien perdait des poils et avait le manche abîmé. Mais dès 
qu’elle monta dessus, elle voulut le diriger vers le danse floor mais il était très rapide, elle tomba et 
se cassa les os. Une jeune et innocente sorcière arriva pour l’aider, mais la vieille sorcière fit des 
incantations pour prendre sa forme et sa santé. Alors elle fuit sous sa belle apparence voir le roi qui 
désespérait de marier sa fille à son prince charmant. Contre une forte somme d’argent, elle se 
proposa de le trouver. Elle alla directement dans le royaume ennemi et proposa au roi d’envahir son 
voisin en empruntant son fils sur son balai avec toute l’armée derrière. Alors elle arriva seule avec 
le prince, celui-ci allait ouvrir le pont-levis pour faire entrer ses armées quand il tomba yeux dans 
les yeux avec la princesse. Il devint aussitôt amoureux, alors l’argent promis par le roi s’effondra 
sur la sorcière qui fut tuée sur le coup. Du coup, la guerre fut évitée et le mariage des deux amants 
fut célébré dans la joie de réunir les anciens rivaux.



QUE LA BRETAGNE EST BELLE…
La Bretagne est ce pays mystérieux où les elfe ont élu domicile dans la Forêt de Brocéliande, où les 
druides ont prié sur les dolmen, où les bateaux à voile raconte l’Histoire de la pêche, où l’on vend 
les huîtres issues de la culture ostréicole, où ces hommes durs à la tâche ont construit leurs maisons 
de granit, où l’ont vient prier les hommes disparus en mer sur les calvaires. La mer a appelé tous ces
hommes à naviguer, des terre-neuvas à la morue aux chalutiers modernes, alors un jours certains 
sont partis pour ne plus revenir, les veuves pleurent leurs maris avec cette fatalité qu’il faut bien 
aller en mer pour ramener de quoi se nourrir, transporter des marchandises ou aller à la guerre. Ils 
sont durs à la tâche mais très fiers sur leur petit bout de terre, alors s’ils sont assez fermés ils 
accueillent l’étranger avec une certaine curiosité, oui, les bretons ont un cœur en or et si l’océan est 
leur trésor, les enfants aiment jouer sur la plage car ils sont attirés par les vagues, le monde sauvage 
est l’attrait et la motivation pour rêver aux horizons lointains, alors les futures générations bravent 
les embruns et pour ne pas subir la malédiction les fées de la forêt protègent tous ceux qui vont 
suivre leurs parents, les autres iront à l’école de Jules Ferry pour apprendre un métier de premier de 
cordée qui les éloigne de l’adversité, la nature a donné à ces gens de quoi cultiver leurs terres, dans 
la pierre ils ont gravé l’Histoire d’Anne de Bretagne et de la France alors s’ils sont courageux et 
indépendants dans leurs frontières naturelles, ils célèbrent la République en lui jouant de la 
bombarde et du biniou. Quand les fest-noz chantent les chansons traditionnelles on salue la diversité
culturelle qui permet d’entretenir la mémoire, même s’il est devenu rare de voir des coiffes 
bretonnes, le folklore local relaie cette envie de faire de cette terre balisée par les phares une région 
de modernité économique et de croyances mythiques.



PHASE DE DIFFUSION ACTIVE
Le coronavirus est passé dans une phase de diffusion massive et active. Il apparaît moins meurtrier 
et moins pathogène car les hospitalisations et les réanimations sont contrôlées, mais comme les 
laboratoires testent en masse plus de gens se font détecter. Même s’il reste asymptomatique, le virus
reste cependant dangereux pour les personnes fragiles qui doivent être protégées de toute agression 
à celui-ci. Alors que les gens se rassemblent, il faut savoir que les regroupements festifs 
représentent une imprudence notable et qu’il faut savoir attendre pour mieux s’amuser plus tard. Il 
ne faut pas hypothéquer sa vie ainsi en jouant avec le feu, la Covid-19 peut faire traverser une 
période de grande fragilité au niveau de la santé et au niveau de la fatigabilité. Bien sûr, il n’y aura 
pas un gendarme toujours derrière vous pour vous contrôler, mais ce n’est pas seulement à cause de 
l’amende que vous devez vous protéger, c’est aussi pour le risque d’être réellement contaminé, si 
vous devenez malade vous serez bien embêté par les mesures de confinement, l’attitude à adopter 
est une hygiène irréprochable grâce aux gestes barrière, vous avez beau penser que depuis le temps 
vous êtes immunisés, il est vrai que la mortalité a baissé mais en revanche le nombre de cas contact 
a augmenté.



VOUS POUVEZ ÊTRE UN SUPER-HÉROS
Bat-man a des super pouvoirs mais il ne peut pas sauver l’humanité quand celle-ci semble se 
moquer de tous les dangers qui la menacent. Regardez ces gens qui se rassemblent malgré le 
coronavirus, Bat-man n’a ni le vaccin ni le sérum mais comme lui vous devez porter le masque. 
Regardez la pollution, Bat-man n’a pas le pouvoir d’empêcher les hommes de déverser leurs 
détritus dans la nature. Regardez la crise économique, Bat-man ne peut rien contre la baisse de 
consommation. En revanche, il peut délivrer la ville du Joker et rendre aux humains leur liberté de 
lutter contre leurs démons, ce sont les dictatures qui détruisent Gotham City et pour évacuer les 
criminels vous jouerez aux jeux d’arcade et piloter Bat-man pour vous sauver. Les super-héros ont 
cette faculté de donner l’exemple malgré leurs faiblesses, faites un tour de voiture sans penser à 
piloter votre Bat-mobile comme une voiture de course, vous avez le pouvoir de transformer votre 
entourage et de l’inciter à se méfier des agressions extérieures, tout le monde peut être Bat-man 
avec en plus l’émotion de porter la réalité et non de vivre dans un monde virtuel, oui, ce n’est qu’un
dessin animé mais c’est l’exemplarité qu’il faut copier pour atténuer les douleurs du monde 
moderne. Quand les hommes ont atteint la limite de la bêtise, il faut des héros pour les empêcher de 
verser vers l’ombre, alors vous pouvez être cette personne qui guide les gens quand ceux-ci sont 
dans l’adversité, vous inculquerez la bonté à tous ceux qui promettent l’orage car vous avez 
l’éducation qui guide l’espace et l’heure, simplement il faut vous méfier de tous ces ennemis qui 
veulent répandre le malheur, vous devez cependant rompre la malédiction qui touche les 
populations quand elles ne contrôlent plus l’avenir, être un super-héros c’est difficile mais ils sont 
nécessaires pour la Démocratie, quand la politique est terrassée par la douleur de ne plus pouvoir 
agir, il faut l’aider à obtenir la vérité de l’action par les idées.



LE MIROIR D’UN ASSASSIN
Celui qui a tué sur la route ne peut plus regarder dans le miroir que le visage d’un assassin. La 
sécurité routière a beau diffuser des spots pour prévenir les gens des dangers, les gens continuent de
conduire ivres, de consommer des stupéfiants avant de prendre la route, de faire des excès de vitesse
et de se moquer des panneaux routiers. Alors il faut dire à ces criminels en puissance qu’ils peuvent 
ôter une vie et qu’ils ne s’en remettront jamais, à bord de leur véhicule ils ne sont pas sur un circuit 
de formule 1 mais dans la vraie vie, celle où il y a des piétons, des vélos et d’autres berlines. Alors 
au lieu de jouer les imprudents avec son téléphone portable, de passer à l’orange bien mûr ou de 
déboîter sans regarder dans le rétroviseur, repensez à toutes ces leçons de code la route qui vous 
paraissent lointaines, le permis de conduire n’est pas un diplôme à vie mais le droit de circuler au 
volant de votre automobile, les gendarmes ne peuvent pas tout contrôler mais ce n’est pas la peur du
PV qui doit vous guider, c’est celle d’éviter l’accident qui inévitablement cause des morts et des 
blessés.



INNOVER POUR LE COMMERCE
Il faut innover pour le commerce, cela ramènera plein de sesterces et permettra à l’empire romain, 
c’est à dire à la civilisation moderne, de résister aux barbares qui aux confins du territoire mettent 
en péril les légions. Car il faut bien le dire, la société telle que nous la vivons est artificielle, la 
domination de l’homme sur la nature est telle qu’ils ne redoutent que les requins, mais justement les
requins de la finance ont du mal à tenir les espérances de cours de bourse florissants, oui c’est une 
culture fragile que celle du monde contemporain et elle repose sur le commerce mondial, une guerre
serait fatale à la façon d’échanger les personnes et les biens, alors les hommes politiques ont cette 
double mission de faire taire les armes et de favoriser les affaires, créer une entreprise est une 
liberté du capitalisme mais l’égalitarisme est une autre façon de promouvoir la solidarité. Car 
l’homme est un égoïste né qui ne pense qu’à s’assurer contre la fatalité, il veut se mettre à l’abri de 
son environnement en planquant son magot, alors s’il faut sacrifier des pauvres au non de la 
spéculation, il y a quelque chose qui ne tourne pas rond dans le négoce des marchandises, le 
consumérisme met à mal la planète, chacun devrait arriver à cette conclusion concrète qu’il veut des
garanties des marchés de l’emploi, des ventes et des actions, c’est une alchimie d’un mix marketing 
savant qui pousse les hommes devant, le management devrait savoir que le prix, le produit, la 
promotion, la place s’apprennent en école de commerce mais ceux qui l’ont appris ne savent rien 
faire de leurs dix doigts quand ils demandent aux ouvriers de travailler la matière, le pouvoir revient
aux salariés qui sont sur leurs métiers, ces machines toujours modernisées qui ne doivent plus 
presser l’homme mais qui doivent aller à son rythme tranquillisé ; Il y en a marre de ces ingénieurs 
qui chronomètrent les tâches, au fond on ne veut plus que les jeunes diplômés apprennent à 
exploiter l’humanité, oon veut qu’ils fassent marcher l’économie selon de nouvelles théories.



LES PARTS DE MARCHE
les patrons devraient songer à augmenter les parts de marché plutôt qu’à licencier. Car les salaires 
font les consommateurs, là où les machines ne font que le dur labeur. Alors s’il faut industrialiser et 
numériser l’économie, l’emploi reste l’avantage principale du société quand la valeur ajoutée vient 
de l’expertise du personnel, les besoins sont exponentiels et n’ont de limite que celle des salaires, 
alors il faut encourager l’activité, la seule variable d’ajustement étant de moderniser les usines pour 
améliorer la productivité, elle permet de produire plus à moindre coût et finalement le pays 
s’enrichit d’avoir investi. Car les entrepreneurs doivent toujours faire de la recherche 
développement pour rester au top niveau, la concurrence va très vite et s’adapte facilement aux 
nouvelles technologies, les compagnies qui vont mourir avec la crise sont celles que la main 
invisible du capitalisme détruira car celle-ci est intraitable avec les projets mal ficelés. Pourtant que 
la chute est rude avec ceux qui ont un problème passager de trésorerie quand les clients sont 
momentanément frileux, mais est-ce à l’État de compenser cette erreur du libéralisme de calculer 
les prix au plus juste en ne prévoyant pas l’avenir ? Je ne pense pas que la puissance publique veule 
voir ses champions péricliter à cause d’une rupture de charge, elle a pour mission d’accompagner 
les entreprises vers le renouveau économique et dans leur détresse les patrons des petites sociétés 
doivent être aidés à surmonter les difficultés, mais le mensonge d’État que le contribuable ne va pas
payer ne passe pas, c’est l’endettement qui permet de parer au plus pressé, un héritage bien 
encombrant pour les futures générations qui n’ont pas de chance quand on leur lègue les erreurs du 
passé, oui, il faut assainir les finances publiques quand la nation est malade d’avoir délocalisé, on se
rend compte à quel point l’industrie locale est utile pour tout le pays



LES RUSSES EXAGÈRENT
Les russes exagèrent sur tous les fronts : sur le front politique, ils mènent une politique de 
déstabilisation du monde occidental en Iran, au Venezuela, en Biélorussie. Ils aident ces régimes 
despotiques à maintenir leur pouvoir malgré l’envie de Démocratie du peuple et apportent leur 
soutien détestable à la répression sur les peuples. Sur le front militaire, ils arment les rebelles en 
Ukraine provoquant la colère de l’UE et ils mènent une politique de suppression de toute opposition
en Syrie, provoquant un exode massif qui handicape l’Europe et détruisant le pays sous les bombes 
de leurs avions. Sur le plan stratégique, ils ont largement profité de leur domination spatiale tant que
les américains n’avaient pas lancé leur fusée SpaceX, un argument massue de chantage à ce 
domaine souverain qui leur a permis d’obtenir de nombreux avantages. Alors on doit saluer les 
russes pour leur courage face à l’adversité de leur régime politique, Vladimir Poutine impose une 
politique trop expéditive de la Russie qui en fait une autocratie, au fond on n’a jamais voulu 
déclarer la guerre à la Grande Russie car on redoutait son Armée Rouge mais les russes auraient 
besoin d’un revers militaire pour arrêter de se sentir super-puissants, ils sont tombés sur la 
résistance arabe qui ne voulait plus des pays dominants de la guerre froide et qui attendent un 
nouvel ordre mondial pour se sentir en sécurité et ne pas être instrumentalisés, manipulés, dirigés 
par ceux qui ne pensent qu’à eux, oui, le monde souffre de ces batailles périphériques qui donnent 
un sentiment d’insécurité, alors on peut dire que les russes pourrissent la situation en jouant une 
montre qui leur serait favorable mais il faut dès à présent cesser les hostilités pour pacifier les 
relations internationales et montrer aux anciens maîtres du monde que la donne a changé et que leur
présence n’est plus souhaitée.



SI VOUS VOULEZ ÊTRE RÉSISTANTS…
Si vous voulez être résistants à l’ordre nazi, ce n’est pas avec des mots que vous lutterez ni avec des
articles de journaux qui de toute façon seraient interdits. Non, il faudrait faire dérailler des trains 
d’armements et de soldats, il faudrait prendre les armes contre l’occupant, il faudrait se cacher pour 
organiser la libération, il faudrait risquer sa vie à être repérés, il faudrait avoir peur d’être torturés. 
Alors si j’ai un conseil à vous donner, mettez-vous au travail au lieu de râler contre un pouvoir 
jupitérien, la République est mieux que la dictature, si vous n’êtes pas contents vous pouvez 
toujours manifester mais à force d’attaquer le pouvoir par vos multiples revendications démentielles
vous allez affaiblir la Démocratie que la politique essaie de sauver. Si vous croyez qu’il faut la 
guerre pour apporter des solutions à vos problèmes, écoutez vos grands-parents tant qu’ils sont 
encore vivants pour vous rendre compte de l’atrocité des despotes, leurs armées sont terribles contre
les libertés qui seraient ainsi cadenassés. On ne sait jamais ce qu’il peut advenir à l’humanité, alors 
le conseil est de ne pas provoquer les extrêmes quand celles-ci ne promettent que de l’ordre et de la 
sécurité, leur programme économique est le réarmement infertile quand les populations veulent 
vivent en paix avec la prospérité. Vous aurez beau attendre la libération, si elle arrive ce ne sera 
qu’une seconde invasion, un pillage généralisé pour guise de remboursement de frais militaires. 
Alors il vaut mieux garder une armée solide et souveraine qui peut vous protéger, l’Histoire n’a 
jamais répété les guerres de la même manière alors ceux qui veulent être dans des films 
hollywoodien pour leur bravoure à résister feraient bien s’ils ont envie de castagner de devenir 
acteurs de cinéma, ils pourront jouer le rôle de leur vie dans des films où ils seront les héros, mais 
on ne veut plus les voir manigancer dans la violence contre la police, vous devez absolument 
respecter les institutions de la République sinon vous touchez à ses fondements et vous perturbez la 
société. Comme ce sont les idiots qui ne comprennent que la haine, on ne peut pas les laisser 
dominer l’arène médiatique, oui, il faut mettre un terme à cette agitation qui se heurte à ceux qui 
disent non à la révolution.



MES ADIEUX A L’ARMÉE
Après des années passées aux armées à lutter contre les extrémistes révolutionnaires et nazis, j’ai du
m’activer pour protéger mon pays contre les foudres ennemies qui n’arrêtaient pas de m’assaillir. 
Comme j’étais le dernier maillon à pouvoir lutter, ils se sont focalisés sur ma destruction mais je me
suis imposé de ma personnalité comme incontournable dans l’ordre des nations, mon art parle pour 
moi, j’ai usé de toutes les cordes politiques, économiques, militaires, loisirs pour enrayer la 
malédiction de faire perdre la France. Alors si aujourd’hui je suis un officier accompli, je donne ma 
démission pour aller vers d’autres missions. Tout ce que j’ai créé, je ne regrette rien, je regrette 
simplement les attaques personnelles venues d’agitateurs de l’intérieur qui voulaient provoquer la 
révolution ou la guerre mais moi j’ai fait des frappes chirurgicales sur les théâtres d’opération pour 
mener à bien mes fonctions, mon rôle s’arrête là avec ma victoire dans le mandat qui m’était 
conféré, je vais vers une vie nouvelle que je veux organiser, c’est la gloire qui m’a animé et 
aujourd’hui on dira que c’est en gagnant que je quitte l’armée, je ne tolérerai pas qu’on affirme que 
la guerre s’arrête avec moi perdant par ma démission puisque c’est mon action sur les champs de 
bataille qui a atteint tous les objectifs que je m’étais fixé.



LA LIBERTÉ AU LYCÉE
Au lycée, il y a un règlement intérieur qui régente la vie de l’éducation, notamment sur la tenue 
vestimentaire des filles et des garçons. Ceux-ci prétendent qu’ils ont la liberté de s’habiller comme 
ils veulent et que c’est l’évolution des mentalités qui a permis les vêtements modernes. Mais entre 
vulgarité et tape-à-l’œil, ces jeunes gens doivent contrôler leurs pulsions de séduire par des habits 
provocateurs ou de se révolter par des vêtements d’indigné, il ne s’agit pas d’exciter l’ensemble des 
élèves par le sexe et la violence. Car ils deviennent en se revêtant ainsi des objets qui ne sont que 
les agitateurs d’une certaine vision du corps humain, celui-ci devient l’étendard à idées aguichant 
les autres ou agressant leurs professeurs, c’est tout un code vestimentaire qui doit être revu pour 
permettre à chacun de ne pas sombrer dans le jeu de l’excitation. Il ne s’agit pas de remettre le 
costume à l’école mais d’imposer un cadre légal de l’établissement scolaire qui voit respecter la 
personne au milieu des autres dans un érotisme contrôlé et dans une agitation des idées réprimée, 
partout en France on lutte pour les droits civiques des femmes et des minorités alors ceux-ci doivent
se comporter avec dignité même si ce sont des incitateurs qui affirment qu’ils se battent pour le 
progrès social d’émancipation à l’autorité dont ils ont hérité de leurs parents.



L’AMOUR IMPOSSIBLE
C’était une jeune fille des quartiers chics qui s’habillait de façon provocatrice au lycée, décolleté et 
jupe moulante. Elle devint amie avec un arabe issu d’une banlieue chaude en survêtement et à la 
casquette de la NBA. C’étaient tous les deux des révoltés de l’ordre établi au lycée, ils aimaient 
étudier et un jour ils bossèrent ensemble sur le même TP, comme ils devaient travailler à la maison 
la jeune fille invita le garçon chez elle un après-midi où il n’y avait pas ses parents. Après le 
compte-rendu, ils sympathisèrent et il lui proposa de le raccompagner chez lui, c’est alors qu’ils 
tombèrent amoureux et que la fille se fit des amis dans les banlieues nord. Mais la bande de copines 
de la fille, très BCBG, refusait cette amitié qui apportait le danger dans les quartiers chics, alors il y 
eut une scène de violences verbales quand les parents de la fille lui interdirent de fréquenter ce petit 
mec. Mais c’était trop tard, ils avaient fait l’amour et la fille commença une grossesse, son père 
voulut la faire avorter et elle refusa, alors l’homme fut tabassé par vengeance des banlieues, si bien 
qu’il chassa sa fille de chez lui. Alors les deux jeunes gens décidèrent de quitter chacun  leur 
communauté et lui se mit à travailler pour gagner de l’argent, le père riche paya en secret la caution 
et les premiers loyers de leur nouvelle habitation, ce n’est qu’à la naissance qu’ils envoyèrent des 
faire-parts à leurs parents et finalement ils leurs organisèrent un repas d’adieu pour montrer leur 
petit-enfant avec qui ils étaient heureux.



LE CHANTAGE
La société française Zavra-Vavrenca vendait du matériel hospitalier pour équiper les salles 
d’opération du monde entier. C’était le leader son son marché. Alors qu’elle négociait un marché 
national avec l’Afrique du Sud, un étranger vint un jour voir le chargé d’affaires dépendant du 
ministère de la santé sud-africain. Contre un pot-de-vin, il obtint le montant proposé par les 
concurrents et cet étranger retourna ce dossier à la hiérarchie de la société. Alors avec cette 
corruption le directeur des ventes fit sa proposition alléchante pour son matériel, il savait qu’il ne 
ferait pas un gros bénéfice mais le contrat contenait une clause d’entretien, pièces et main-d’œuvre 
qui serait facturées assez cher. Mais le gouvernement anglais eut vent de cette affaire par ses 
services secrets car son champion avait été écarté. Les anglais avaient engagé une poursuite contre 
l’étranger qu’ils avaient identifié mais celui-ci n’était qu’un pion, il fallait prouver que Zavra-
Vavrenca  avait bénéficié d’informations confidentielles dans le but de mettre en examen son PDG. 
C’est alors qu’intervinrent les services français, ils firent effacer des ordinateurs toutes preuves 
compromettantes, il ne restait plus que le rapport écrit à éliminer. Pour le substituer, on simula un 
cambriolage au siège de la société et le dossier fut brûlé, c’est alors que les américains mirent la 
main sur une photo de l’étranger et du chargé d’affaire ensemble mais le procès qui s’ensuivit fut 
classé sans preuves comme le soulignèrent les avocats au juge d’instruction du tribunal pénal 
français, il faut dire qu’un haut-responsable ministériel s’’était impliqué dans l’affaire pour une fin 
de non-recevoir. Alors le matériel fut livré en temps et en heure, c’était la victoire éclatante du 
capitalisme pourri qui avait gagné mais les sud-africains allaient avoir les meilleurs équipements 
pour se soigner.



LES CONTRAINTES DUES AU CORONAVIRUS
Alors que l’opposition aux gestes barrière propage son opposition à subir les lois du virus, ce 
comportement suscite l’indignation chez ceux qui tentent de se protéger, écoutant les médecins 
alarmés dans certaines régions qui tirent la sonnette d’alarme de la nouvelle circulation active du 
coronavirus. Alors faut-il écouter tous ceux qui prétendent que le virus est né pour détruire leur 
économie ou faut-il se méfier même si on est en bonne santé ? La Covid-19 a fini de tuer à 
l’aveugle mais le nombre de malades augmente de façon impressionnante, souvent ce n’est pas 
grave mais les complications peuvent arriver. Alors qu’on n’a plus le cœur à respecter la 
distanciation physique quand on pratique mal les gestes barrière, on se demande si c’est vraiment 
utile de faire semblant de se protéger, le virus passe par tous les trous qu’on a laissés et finalement 
c’est avec la manière de la précaution que l’expansion ,n’aura pas lieu. Mais il faut bien avouer que 
cette histoire de gouttelettes n’est pas claire par contre respirer dans l’inspiration des autres est 
certainement mauvais, alors le masque est bien nécessaire avec le lavage de mains quand on ne peut
pas se tenir loin de ceux qui peuvent nous contaminer, on peut attraper cette maladie à tout moment 
et ce sont les plus imprudents, ceux qui bravent cette loi qui nous agace, qui se rendent comptent 
que les autorités voulaient nous abriter d’un massacre déjà annoncé dans le monde. Si le système 
hospitalier n’est pas saturé, il est en revanche fortement mis à contribution et met à bout son 
personnel, il est dégoûté de retrouver tous ces fêtards qui ne pensent qu’à eux quand ils ne 
respectent pas la charte de bonne conduite qui devrait être adoptée. C’est un contrat que veut passer 
le gouvernement avec les citoyens à travers les mesures qui rassurent, mais n’est-ce pas se tromper 
de cible que d’imposer des lourdeurs administratives quand les collectivités et les entreprises ne 
peuvent plus assurer cette sécurité sanitaire ?



LEILA, PRINCESSE DE RANG
Leila était princesse de sang du roi de la forêt et de la reine des prés. Mais elle avait été abandonnée 
à sa naissance car ils n’avaient pas d’abri pour la câliner alors ils l’avaient confié à une famille 
d’agriculteurs durs à la tâche. Ils l’avaient élevée dans le bonheur mais celle qui se définissait 
comme sa sœur était despotique avec elle. Elle lui laissait tous les travaux ménagers qu’elles 
devaient partager, elle lui prenait sa portion de nourriture, elle lui avait laissé le mauvais lit. Les 
parents laissaient faire devant leur terreur dont ils ne pouvaient contrôler l’humeur mais un jour un 
prince arriva dans la ferme, il avait perdu son chien à la chasse à courre. Alors il remarqua les yeux 
étincelants de la soubrette qui avaient couleur de feu, il lui demanda juste son prénom pour se 
souvenir d’elle avant que la sœur ne vienne faire du charme au prince. Plus tard, un valet vint 
chercher la mignonnette mais il fut pour éviter le scandale obligé de ramener les deux sœurs, alors 
le prince écouta la mauvaise foi de l’autre et décida alors de la mettre dans les champs, tandis qu’il 
se mit à raconter des histoires douces à la soubrette effrayée de cette attention. Quand elle déclina 
son nom de famille que lui avait légué son père, le prince sut qu’elle était princesse de sang de la 
nature car il l’avait lu dans les livres et l’épousa aussitôt.



LA CHASSE
La chasse aérienne anglaise avait décidé d’attaquer une cible française, une gare de triage au nord 
de la France, où se trouvait le centre du trafic de drogue européen. Il fallait détruire un wagon 
contenant de la drogue en grande quantité qui allait passer par le tunnel de la Manche et dont la 
vente dévasterait la jeunesse anglaise. C’était en effet la dernière cargaison d’une mafia à l’agonie 
par les récentes découvertes des douaniers, mais là le wagon était classé secret défense et on ne 
pouvait pas l’ouvrir car il contenait du matériel électronique. Alors les avions passèrent au dessus 
des côtes et un combat aérien s’engagea avec les pilotes français. Malheureusement, ceux-ci 
lancèrent tous leurs missiles mais les anglais avaient la supériorité de nuit et aucun avion anglais ne 
fut touché. Ils firent donc leur bombardement chirurgical mais au retour l’un de leurs avions, le chef
d’escadrille fut touché à un moteur, alors c’était la dernière action d’éclat des britanniques car la 
reine décida de signer un accord avec le président français sur le Brexit incluant un pacte de non-
agression. La tension après cette escarmouche était vive mais la mafia avait été décimée par ce coup
et par la même les français retrouvèrent leur souveraineté car ils installèrent une nouvelle batterie 
anti-aérienne là où les anglais étaient passés.



L’IRAN
L’Iran est ce pays théocratique peu démocratique qui subit l’embargo international dirigé par les 
États-Unis à cause de sa volonté d’acquérir la bombe nucléaire. Ce pays à majorité chiite, celle qui 
croit que le successeur du prophète Mahomet est Ali, son gendre et cousin, là où les sunnites croient
que c’est Abou Bakr, l’un de ses compagnons. Alors après cet embargo décidé par la communauté 
internationale, l’autarcie paupérise la population qui cependant ne veut pas faire la révolution, 
tenant bon contre l’ennemi américain. Le Guide de la Révolution est le chef de l’État et le président 
de la République Islamique est le chef du gouvernement. Ils mènent une politique très hostile à 
l’Occident tandis qu’ils ont une alliance avec la Russie dont l’Iran est un État satellite comme la 
Syrie. Ils ont pour ennemi Israël et les Émirats Arabes Unis qui sont méfiants sur son programme 
nucléaire. D’abord avec les États-Unis dans les années 50 puis avec la France puis la Russie, l’Iran 
conduit, avec insistance depuis la guerre Iran-Irak, la recherche atomique. Elle prétend développer 
un programme civil mais n’hésiterait pas à l’utiliser en arme pour se protéger des agressions 
extérieures qui limitent son influence religieuse.



TRUMP A GAGNE LA GUERRE
Monsieur Trump a gagné la guerre au nom des américains même il l’a déclarée à tout le monde et 
s’est fait des ennemis partout même au sein de son peuple. À force de pavoiser, les États-Unis n’ont
pas vu le vent tourner à leur désavantage, d’abord ils n’ont pas su comprendre les problèmes 
musulmans en ne faisant pas une analyse fine de la situation, ses prédécesseurs se sont fait des amis 
tels que l’Arabie Saoudite mais ils ont attaqué l’Irak de Saddam Hussein et se sont opposés à l’Iran, 
un allié fidèle des russes, leurs ennemis héréditaires. Puis ils se sont opposés commercialement 
parlant au parti communiste de la Chine dans des accords commerciaux profonds. Enfin, j’ai mis 
toute ma verve à critiquer au nom de la France le capitalisme pourri dominant aux USA et à tancer 
l’impérialisme qu’ils portent avec leur président. Alors envers et contre tous, les États-Unis ont revu
leur copie de puissance mondiale, si elle domine l’économie et les Arts elle s’est embourbée au 
Moyen-Orient mais comme on ne peut pas cautionner les attaques terroristes, ils ont porté ces 
peuples déchirés par la guerre en Irak et en Syrie puis décimés par l’état islamique, au fond ils ont 
réussi à éliminer des chefs musulmans mais quand les armes ont parlé on attend les élections 
américaines pour savoir quelle va-être la future politique étrangère américaine, entre enflammement
ou apaisement la décision en revient aux américains qui avec le coronavirus et la crise économique 
n’ont plus que l’envie et la confiance de vouloir pacifier le monde.



INGÉNIEUR DE PRODUCTION
Je suis diplômé ingénieur de production de l’école des Arts et Métiers. Mais c’est une nouvelle 
façon de gérer l’atelier que je vais exercer dans mon usine, je vais travailler avec mes ouvriers en 
laissant les techniciens gérer derrière leurs ordinateurs les commandes, les approvisionnements, la 
gestion humaine. Moi, je ne serai qu’une chèvre qui regardera de près tous les problèmes et qui les 
signalera aux techniciens, je n’ai pas à hurler des ordres comme de nombreux patrons aiment 
commander, c’est l’humilité de diriger tous ceux qui m’entoureront qui guidera mes pas quand le 
travail difficile des salariés doit être évalué et respecté comme il se doit. Il s’agit d’aller vite sans 
que la productivité ne déteigne sur l’humain, être sur les métiers et les machines, c’est ce que j’ai 
appris à l’école en dehors d’une théorie bien abstraite, et tous ces travaux pratiques m’ont habitué à 
être manuel. Car au fond j’aime bien faire quelque chose de mes dix doigts et je respecte le matériel
qu’on m’a mis entre les mains, j’ai eu l’ordinateur pour compagnon de fin de projet quand il 
s’agissait d’écrire mes conclusions d’une spécialité en informatique, c’est en imaginant un logiciel 
de production que j’ai mis en application mon savoir sur les entreprises, au fond il s’agissait de 
créer et de concevoir comment organisation la fabrication en informatisant les ateliers.



LE FRENCH BASHING
Ce n’est pas la peine de promettre un beau CV en invitant de jeunes étudiants ingénieurs à venir 
dans une université anglaise quand on sait qu’ils sont fragiles et qu’ils vont craquer. Alors quand ils 
donnent de leur meilleur pour faire un projet de génie, celui qui enrichira l’Angleterre grâce à cette 
lumière, les anglais n’ont pas de déontologie à exploiter et à jeter l’opprobre sur ces jeunes gens qui
se voient détruits et qui doivent se soigner devant tant de haine. Alors quand les familles rattrapent 
les pots cassés et paniquent à l’idée que leur petit n’ait pas son diplôme pour lequel il a tant travaillé
mais que l’exotisme à éloigné de ses études, même s’il n’a pas été net et qu’il a commis des bêtises, 
il faut bien se dire qu’il est bien jeune et qu’il n’est pas responsable en faisant ces erreurs. Alors ce 
french bashing suffit quand le seul vice est d’être français, l’amitié entre les peuples consiste à aider
ceux qui ont pété entre les mains de leurs professeurs, s’ils veulent s’amuser les jeunes doivent 
travailler dans cet espoir de la consécration d’être ingénieur.



MAMIE ARRACHE
Mamie désherbe,
arrache, déracine,
elle enlève 
les mauvaises herbes
car elle ne supporte plus
de voir cet envahissement
de plantes non désirées.
Alors le jardinier de la maison
va tondre la pelouse
il a déjà ratiboisé le prunier
afin de le tailler.
Bien sûr un jardin c’est prenant,
mais c’est une façon
de se passer les nerfs
en semant les parterres
les fleurs qui vont être si belles,
il faut planter les choux
et les légumes écolos,
mamie ne supporte pas les engrais,
elle veut du naturel
alors les fruits des arbres,
elle en fait de la compote
et elle en cuit des gâteaux,
non ce n’est pas de la tarte
d’entretenir son pré carré
mais c’est si beau
qu’on a envie d’y rester.



MONSIEUR TRUMP EST UN IMPULSIF
Monsieur Trump est un impulsif qui sort de ses gonds et qui s’énerve sans freins, il défend ses 
convictions agressives et impétueuses avec l’air torrentiel qui ne peut plus s’arrêter dans ses idées. 
Alors laisser un tel homme diriger les États-Unis est un phénomène dangereux quand il détruit la 
vie de ses opposants en utilisant son pouvoir pour broyer les gens, ceux-là même qui avaient espoir 
de monter dans l’échelle sociale et qu’il a limités en s’emportant sur eux. Alors je demande sa 
clémence d’homme le plus puissant du monde pour m’épargner dans mon envie de créer mon 
activité, au fond je me suis avancé à le critiquer tout en embrassant certaines de ses idées, mais la 
colère et l’incompréhension de s’en prendre aux hommes demeure inconcevable quand cela vient 
d’un tel personnage, je me moque bien de ce qu’il va dire du moment que j’arrive à obtenir ce 
diplôme pour lequel j’ai tant bossé, depuis 20 ans je ne cesse de clamer que je suis ingénieur et les 
USA étouffent mon envie de gagner ce droit de travailler au niveau de cadre, alors quand Monsieur 
Trump paraît agir de façon irraisonnée et irréfléchie, j’ai peur pour tous ceux qui s’opposent à lui, 
son comportement est une dictature par la provocation, il fait régner la terreur quand 
l’administration américaine n’est pas capable de le calmer, je veux simplement lui dire qu’il n’a pas 
le droit de broyer des vies quand son rôle est de diriger son pays en n’asservissant pas les hommes 
qui ont eu le mérite de donner de leur temps à l’accompagner, c’est d’un air critique que je l’ai suivi
mais maintenant je désire la récompense qui m’attend, j’estime que je l’ai méritée et qu’il n’a pas à 
m’asservir plus au service de l’humanité.



ON VA DÉTRUIRE LE DESTRUCTEUR
Monsieur Trump a détruit des vies qui attendaient leur diplôme qu’il a fait annuler alors on va 
détruire sa compagnie, toute la richesse qu’il a constitué. On y mettra toute notre force pour y 
arriver, c’est une question de vengeance qui se mange froid et qui va le forcer à capituler. Car il n’a 
pas mérité de gagner et on va remettre en cause toute son action, son bilan est mitigé et soit il reste 
en terminant tout seul le travail soit il laisse la place de président des USA avec qui on voudra bien 
négocier. Je suis ingénieur et je ne supporte pas l’avenir qu’il m’a préparé en déchirant le diplôme 
pour lequel je me suis tant donné dans l’espoir de m’arracher à ma condition sociale, oui son 
impulsivité a détruit des vies quand il est fâché mais ce n’est pas de ma faute s’il est isolé alors il 
s’en est pris à ma puissance et je vais tout donner pour le laminer. Il ne connaît pas la force que j’ai 
acquise de par le monde et il va sentir le vent du boulet, je lui conseille d’arrêter de se servir de son 
administration pour user ses opposants, il n’a pas compris qu’il était un dictateur avec ses tweets 
dans un bureau ovale qu’il ne mérite pas, il n’a pas la stature de chef d’État comme ses 
prédécesseurs mais au fond on ne voulait pas de l’establishment alors on a mené les combats avec 
lui, maintenant il a abusé de son pouvoir de détruire l’opposition alors nous l’arrêtons, c’est le but 
de la mission que je me suis donnée.



L’AFFAIRE DE BRIDGESTONE
L’affaire Bridgestone est scandaleuse à plus d’un titre : d’abord, c’est une affaire économique où le 
patron de la firme profite de la crise pour confirmer la fermeture du site. Mais c’est une question 
technologique où la performance de l’usine française n’est pas à démontrer car on veut démonter les
machines au top de la technologie et les délocaliser dans des pays où la main-d’oeuvre est moins 
chère. Il ne faut pas se moquer des ingénieurs qui ont mis au point ce lieu de production magnifique
pour assurer la survie de l’emploi local. Quand les français appuient de leurs deniers publics le 
maintien de leurs usines, les décisions soudaines de la direction sont incompréhensible quand elles 
évoquent les coûts de production. C’est donc une affaire éminemment politique de faire survivre le 
site de Béthune, on n’a pas à subir la loi des investisseurs étrangers qui ont fait le choix de 
s’implanter en France alors ils doivent y rester. Le président doit mouiller sa chemise quand les 
ordres viennent de l’extérieur, c’est la souveraineté du pays qui est attaquée et même s’il se fait une 
réputation protectrice avec les syndicats, c’est pour que les étrangers comprennent qu’on ne se 
moque pas des français en leur faisant faire tout le travail puis en les privant de leur outil de 
production, ce n’est pas la première fois que d’autres puissances veulent faire plier l’État français, 
la concurrence est rude on ne peut pas le nier mais les usines rentables sur une forte valeur ajoutée 
ne devraient pas être délocalisées pour rapporter encore plus de dividendes aux actionnaires, les 
patrons formés dans les plus grandes universités américaines ont cette manie de compter chaque 
sou, ce n’est pas comme cela qu’on se fait une réputation en exploitant les pays riches privés de 
leurs usines et les pays pauvres exploités. La compétitivité française est acquise comme les droits 
sociaux alors quand on copie les français qui travaillent bien et qu’on se moque d’eux en les 
licenciant, c’est une faute grave où les PDG ne pensent qu’aux coûts et non aux marchés de 
consommation. On ne veut plus de leur libéralisme destructeur d’emploi quand il n’y a pas de 
justice pour ceux qui savent bosser.



LE LIBÉRALISME DE MADAME THATCHER
Le libéralisme à l’anglaise de Margaret Thatcher a fait beaucoup de mal à l’Europe. À l’heure où il 
faut protéger les domaines stratégiques, les anglais ont théorisé et imposé la concurrence, mais 
celle-ci est déloyale quand elle exploite les peuples en voie de développement. Les pays riches 
souffrent d’avoir à financer les droits sociaux par un prélèvement élevé alors les anglais ne 
devraient pas oublier qu’ils ont des hôpitaux, des écoles, une armée, des transports, des policiers à 
financer sur les deniers publics. Le capitalisme favorise les riches qui veulent créer, mais ne se 
moquent-ils pas des pauvres en ne voulant pas redistribuer ? La paix sociale s’achète par le service 
public et la France est la championne pour aménager le territoire, mais cela coûte fort cher au pays 
et l’impôt en est plus élevé qu’ailleurs pour financer la sécu, les autoroutes, les trains, les écoles, 
l’armée, la solidarité des allocations familiales et de Pôle Emploi. Alors si le système français est à 
réformé, il a prouvé sa capacité à attirer les investisseurs dans une volonté d’État de réindustrialiser 
le pays. Et pourtant des patrons croient encore qu’il faut délocaliser, il faut les retenir par des 
incitations à rester en France car c’est l’héritage des manufactures royales que d’enrichir le pays par
ses entreprises, oui, l’administration française doit se mêler de la direction d’entreprises quand il 
s’agit de retenir l’emploi et les secrets industriels, on ne peut pas tolérer les anglais quand ils 
préconisaient à l’Europe l’invasion des produits étrangers, déjà que c’est compliqué d’allier les 
différences entre les pays de l’UE, le libéralisme n’a pas voulu en Europe harmoniser les salaires 
donc elle est bancale de cette différence de traitement, s’il faut être solidaire avec les pays de l’Est 
on ne peut pas financer leur montée en grade vers les normes les plus élevées par la taxation des 
pays riches qui se voient amputées de leurs outils de production.



L’EXPLOITATION LA PLUS TOTALE
Les États-Unis et le Royaume-Uni m’ont exploité de la manière la plus totale et la plus déloyale. Je 
n’étais pas censé être à leur service parce que j’étais français et pourtant ils exigeaient que je leur 
donne la victoire. Mais moi j’avais le peuple français en bloc derrière moi et pour leur fidélité je ne 
pouvais pas les trahir, je leur avais promis la victoire pour ne pas être pillés. Alors les attaques 
répétées des libéraux sont odieuses, on n’attaque pas un pays par le chantage économique alors j’ai 
dirigé les armées vers l’indépendance stratégique. Il s’agissait de préserver les marchés, l’emploi et 
l’activité, en cette période de crise où toute la France souffre, mon rôle était de guider le pays vers 
le moindre mal possible. Je me suis donné sans compter pour ma patrie alors comme ce n’est pas le 
moment de se reposer, je vais donner l’exemple jusqu’au bout pour imposer un capitalisme social, 
les américains voient l’argent qu’ils doivent à leur impérialisme, leur force est indécente quand ils 
ne sont même pas capables de pacifier le monde, comme j’ai tout fait je ne leurs laisserai pas la 
victoire, moi l’ingénieur et officier de l’armée je vais mener ma barque où m’emmène la vie de 
bohème, après tout s’il faut aller en atelier c’est pour donner l’exemple à un tas d’ingénieurs et 
d’ouvriers, les USA n’ont pas compris que le pouvoir n’était pas aux dirigeants mais aux salariés 
selon le modèle antique grec, ceux qui font devraient avoir le pouvoir de choisir leurs conditions 
quand les diplômes font des théocrates qui ont un cerveau bien formé mais qui ne savent rien faire. 
Alors j’en appelle à une refondation des études pour introduire des tâches manuelles, lire des livres 
ne suffit plus à comprendre le monde quand l’entreprise ne se gère pas comme dans les bouquins. 
Dans la médecine, l’ingénierie, la production on a compris la leçon que même les diplômés devaient
aller au charbon, on attend de l’université et des écoles de commerce qu’elles introduisent des 
stages de mise en condition dans le milieu réel, les jeunes étudiants devant se confronter aux 
problèmes factuels qui se posent sur le terrain comme dans toute organisation car c’est leur 
résolution qu’ils dirigeront.



ILS N’ONT QUE CE QU’ILS MERITENT
Il ont voulu jouer avec moi les anglais mais ils le regretteront. Ce n’est pas une façon d’agir avec les
gens que d’exiger la victoire armée avant de délivrer des diplômes. Les étudiants n’y sont pour rien 
si on se bat, ils veulent simplement voir récompensés le fruit de leur travail sans chantage d’être mal
notés si ils sont opposés à la politique dominante, alors quand on déchire leur diplôme en leur disant
d’aller voir ailleurs, ils sont dégoûtés et deviennent du coup des opposants incontrôlables qui ont été
volés. Car le travail doit payer et non les mots qui appartiennent à la liberté d’expression, Monsieur 
Trump a oublié qu’il devait se maîtriser dans tous les cas de figure où on a attaqué les USA, il n’y a 
pas de mal à critiquer le capitalisme et l’impérialisme quand on n’est pas d’accord avec l’attitude 
des américains, alors quand on est un étudiant qui attendait de grandes choses de la vie, se voir 
priver d’être récompensé de son université est difficile à admettre, rien que pour cela les professeurs
et les directeurs de formation devraient comprendre qu’avec les sélections par l’éducation il y a des 
gens qui attendent l’ascenseur social, moi j’avais envie de programmer mais je me pose plein de 
questions sur la validation de mon logiciel, alors j’attends qu’on me donne le feu vert pour y aller et
pour cela j’ai besoin qu’on dise à tout le monde que j’ai bien travaillé pour arriver premier chez les 
ingénieurs, mon dur labeur a été spolié et je suis convaincu qu’il faut me libérer pour affronter ces 
ennemis, je ne suis pas de ces ratés qui ont échoué à leur diplôme et si je me fais à l’idée de 
retourner à l’usine, c’est avec mon diplôme que j’ai acquis dans ma jeunesse d’ingénieur de 
production des Arts et Métiers. Je ne supporte pas l’arrogance qui se suffit à détruire des vies en 
leur interdisant de créer alors c’est à reculons que j’accepte ma condition, Monsieur Trump se croit 
si important et si intelligent que sa bêtise de déchirer mon diplôme lui a amené la défaite, la perte de
mon diplôme spécialité informatique industrielle m’est difficile et est inacceptable, je pleure d’avoir
tant travaillé pour me voir privé du gâteau, il n’y a aucune justice sociale aux États-Unis quand les 
meilleurs éléments se retrouvent sanctionnés à cause de leurs idées, je n’ai même pas été 
récompensé d’avoir produit de la culture en jouissant de mes royalties, oui il n’y a aucune 
impartialité à ainsi m’exploiter et comme je n’ai rien reçu pour mes efforts je me donne le droit de 
râler.



LES ANGLAIS LE REGRETTERONT
Les anglais le regretteront d’avoir voulu frapper au sommet sans sommation. Ils ne se remettront 
jamais de m’avoir spolié de mon master d’informatique, j’avais envie de créer mon entreprise pour 
être riche, c’est ce que j’avais dit à la Reine en anglais. Alors pour cela j’avais avancé dans mon 
logiciel de production et eux au lieu de m’encourager m’ont pété en plein vol. Mon diplôme 
déchiré, il ne me reste plus qu’à aller à l’usine, une humiliation pour celui qui se rêvait chef 
d’entreprise. Je n’ai aucune envie de tâter de la matière, moi, mon truc c’est l’informatique et non la
production. Une fonderie, un atelier de déformation plastique, un centre d’usinage, c’est noble mais 
mon chargé d’insertion m’a inscrit à ma demande à la sous-traitance industrielle, il n’y a aucune 
fierté pour un gadzart quand les machines sont rares. C’est ma seule porte de sortie pour grimper 
dans la hiérarchie, et pourtant de mon vivant je n’aurai jamais la reconnaissance des autres par la 
consécration sociale, oui, j’en ai marre qu’on me cache mon importance et qu’on jouisse sur mon 
dos de mon impuissance à me faire respecter, je n’ai pas le titre de directeur de production, je 
n’aurai qu’à travailler parmi les ouvriers sans leur dire qu’ils me doivent le respect vis à vis de 
l’ingénieur, je veux ce titre ronflant pour pavoiser dans la société après avoir été humilié, oui, je 
rêvais de titre de chef d’entreprise pour tromper l’adversité de ne jamais avoir été considéré à la 
hauteur de ma personnalité. Messieurs les anglais, vous avez abusé de ma bonté, je demande à la 
Reine Elizabeth II d’arrêter d’attaquer dans cette guerre stupide et inutile, elle a gâché ma vie et 
cela je lui en voudrai tout le temps, ce n’est pas parce que je suis français qu’elle devait bousiller 
mon avenir, maintenant elle assume son île et je ne veux plus la voir agresser mon pays sinon je 
vais m’énerver.



IL NE FAUT PAS S’ÉNERVER
Il ne faut pas s’énerver contre les dirigeants car ceux-ci jouent leurs entreprises et dirigent des gens 
contre les pirates qui en veulent à cet argent. Les attaques incessantes de ces dissidents sont 
inacceptables quand il s’agit de préserver l’emploi, il faut avoir le sens des responsabilités quand on
postule à des postes haut placés. Ils sont réservés aux diplômés ou aux gens issus du rang qui ont 
fait leur preuve de leur fidélité en affirmant leur capacité à diriger des gens, les autres doivent se 
contenter d’obéir. Ce qui est insupportable, c’est l’ascenseur social en ayant couché ou par le 
copinage, les personnes qualifiées ne sont pas celles qu’on nomme petits chefs mais celles qui 
connaissent le métier en ayant l’intelligence d’esprit d’innover et la persévérance de travailler. Oui, 
il faut mériter son titre, tant de gens ont été parachutés alors qu’ils n’étaient pas à la hauteur, moi je 
languis dans mon coin à attendre mon heure et ce n’est pas faute d’avoir essayé de me valoriser. J’ai
essuyé les plâtres en innovant et pour toute récompense je n’ai pas de métier, l’injustice sociale m’a 
frappé car en tant qu’ingénieur j’ai prouvé ma qualité intellectuelle, alors je demande un travail 
adapté à mon diplôme et non imposé par mon statut social où je serais cantonné à des tâches 
ouvrières, je mérite cette reconnaissance d’ingénieur Arts et Métiers et d’avoir le poste qui lui est 
respecté.



NOUS DÉCLARONS LA GUERRE AUX USA
Dans l’atelier où je vais aller, ils ont tous la haine des USA qui les ont privé de pouvoir sortir de là 
par la formation continue. Alors que j’ai repassé mes diplômes, je me vois refuser l’accès à un poste
de qualité, oui j’ai aussi la haine des USA car je dois aller dans un endroit que je n’aime pas. J’y ai 
déjà fait mes preuves et il y a incompatibilité avec le poste d’ouvrier quand je suis ingénieur. On me
cache derrière mon dos tous mes ennemis et toutes mes vérités, je suis malade de ce que j’engendre 
sans en avoir l’écho, je déplace des montagnes mais les montagnes ne répondent pas alors que les 
alpinistes ont compris comment ils ont réussi à les escalader. Alors ma maladie devient envahissante
et je perds les pieds dans toutes ces inconnues, je manque de preuves concrètes de la réalité qui 
confirme mon action.



LA PAIX ÉTERNELLE
Quand l’armée ne veut pas aller au combat, je suis obligé de lui obéir pour ne pas faire des morts 
pour rien. Car je ne suis pas un assassin, je ne veux pas de la guerre mondiale et les jeunes ne 
doivent pas devenir des enfants soldats. Je prends donc sur moi-même et j’attends avec impatience 
que la France décide de ce qu’elle veut faire de son avenir, quand j’ai la responsabilité des armées 
j’accepte ses conditions et j’espère qu’elle pensera à moi quand je serai dans la mouise. Car je n’ai 
pas une situation facile, au fond je suis tenu par le devoir contrairement aux pirates que j’ai 
rencontrés, je veux travailler dans un atelier où ce sera la paix car je ne supporte plus cet essai que 
j’ai fait dans lequel les autres ont pourri la situation dans des guet-apens organisés. Alors pour ne 
pas recommencer à se latter, j’espère que les ouvriers auront compris qu’il ne faut pas m’embêter, je
ne fais que mon travail et ils doivent envers ma personne respecter mes diplômes d’ingénieur. 
L’insubordination peut coûter cher quand on humilie un responsable, même les techniciens doivent 
prendre l’homme à la mesure de mon degré, ce n’est pas qu’un parchemin qui valide la théorie mais
la capacité d’un ingénieur qui a étudié les matières de façon manuelle pour être compétent dans tous
les domaines. Ce sont des examens difficiles qui valident le diplôme, la preuve d’une intelligence et
d’une connaissance vaste, moi j’ai étudié pour être ingénieur de fabrication et l’informatique 
industrielle de mon projet de fin d’études est un accident, c’est par là que j’ai commencé ma vie 
professionnelle mais maintenant pour la paix je n’ai pas le choix, je dois prendre sur moi-même et 
faire le travail qu’on me demandera dans l’atelier de sous-traitance, c’est un nouveau départ plein 
d’inconnue mais je ne doute pas d’être aidé par des gens compétents pour améliorer la production 
de l’usine, c’est ce qu’on avait fait et en tant que travailleur je n’avais pas toléré la mauvaise qualité
de fabrication et j’avais œuvré pendant cette période à ce qu’on s’intéresse aux produits pour faire 
progresser le processus de fabrication et d’emballage de ceux-ci. L’entreprise d’informatique que 
j’aurais aimé diriger, je voudrais que vous la développiez en mon nom, je ne peux pas lutter contre 
les sociétés gigantesques qui disposent de milliers d’informaticiens mais j’ai la gloire de dire que 
pendant ce projet j’ai innové et breveté de bonnes idées, puissent-elles être reprises pour me donner 
la fierté d’avoir contribué à éditer un logiciel puissant.



ON A TENTE DE M’ASSASSINER
Monsieur Trump a des associés bien mauvais quand il s’agit d’éliminer des opposants qui ont 
critiqué sa politique. Parce que j’ai osé lever ma voix contre sa politique impérialiste, il a donné 
l’ordre de me tuer et c’est la mafia, à qui j’ai fait la guerre jusqu’à aider les anglais à mettre à bas 
leur trafic, qui a envoyé dans mon village secret des assassins. Mais ceux-ci ne savaient pas où 
j’habitais et ils ont demandé leur chemin dans le bar du centre où j’ai mes habitudes, mais ils ne 
m’ont point trouvé et le barman a eu l’intelligence de ne pas donner mon adresse à des gens aussi 
informés et aussi bizarre dans leur démarche. Alors j’en appelle mes armées à protéger mon habitat 
contre la puissance occulte qui veut m’abattre, j’ai des responsabilités où ma mort serait une 
catastrophe pour la liberté d’expression, nous ne sommes pas en Amérique où les gangsters 
s’abattent dans les saloons, je ne suis pas armé avec une arme car j’utilise pour cela ma plume et si 
Monsieur Trump veut tuer l’Europe il doit d’abord affronter les chefs d’État sans penser à 
m’exécuter avec comme arrière-pensée d’évacuer le principal frein à son pouvoir sans partage, 
« America First » ne me parle plus quand j’ai choisi mon pays contre ces fous hurlants de dirigeants
américains qui ne pensent pas à l’avenir mais pensent à la victoire armée, ils devraient se renseigner
sur la manière de diriger le monde, ils n’auront pas mes secrets mais leur tentative de m’effacer 
prouve qu’ils n’ont aucune parole politique à respecter l’humanité, tant d’artistes sont morts avant 
moi pour leurs idées que je porte leur message de solidarité comme l’héritage de leur action, cette 
fois-ci j’ai la peau dure et j’affirme avec force que si je suis tué c’est que j’aurai critiqué les USA 
dans la volonté de la vérité. Monsieur Trump, si vous voulez éliminer vos adversaires en Europe, 
c’est que vous y aurez déclenché une guerre mondiale, tableau de chasse peu glorieux sinon vous 
attaquez l’UE sans raison militaire et ne vous en déplaise l’ONU ne serait pas d’accord pour que 
vous débarquiez comme en 1944, je vous le répète l’Histoire ne répète pas ses erreurs et qu’elle 
enregistre que votre tentative de me rayer de la Terre vous fait perdre toute crédibilité.



LA RÉPUBLIQUE
La République est la forme d'organisation politique dans laquelle les détenteurs du pouvoir 
l'exercent en vertu d'un mandat conféré par le corps social. Celui-ci embrasse la Démocratie, le 
système politique qui forme de gouvernement dans lequel la souveraineté émane du peuple. Il y a 
un certain idéal à défendre ces valeurs, cela nécessite l’engagement des hommes politiques pour 
organiser la vie de la cité et des hommes de lois pour exercer le droit. Les ministères régaliens, en 

France les Ministère des Armées, Ministère de l'Intérieur, Ministère de la Justice, Ministère de 
l'Europe et des Affaires étrangères et Ministère de l'Économie et des Finances, organisent 
l’engagement du gouvernement vers les fonctions essentielles, ils s’appuient sur les valeurs 
historiques et culturelles de la nation dans le combat de toutes les atteintes à la liberté, l’égalité, la 
fraternité. La République ne tolère pas les séparatismes et récuse l’individualisme, le rôle de chacun
des citoyens est clairement défini selon sa condition sociale, la connaissance des limites à ne pas 
dépasser doit demeurer dans toutes les têtes en même temps que la mémoire des anciens, ceux qui 
ont construit l’État avec le niveau que nous connaissons. Alors que la constitution définit la vie 
publique, chacun jouit du libéralisme comme système économique qui lui permet de créer mais 
l’encadrement de l’activité est tel qu’on ne peut pas faire n’importe quoi, les scientifiques ont 
théorisé l’économie dans le cadre fiscal et légal autorisé. Mais l’autonomie est cette faculté de 
pourvoir raconter ce qu’on veut par écrit et par oral, les médias doivent cependant avoir la 
déontologie de ne pas empiéter sur la vie privée. Quand les insultes doivent être évitées en privé et 
dans les manifestations publiques, la République ne doit pas nourrir les tendances qu’elle voit naître
en son sein de tolérance et qui peuvent avoir raison de sa légitimité. Alors la Démocratie est une 
fragilité qui voit naître des débats contestataires, l’ambition est de la préserver de ceux qui veulent 
la détruire dans le souci d’envahir, les armes autant que la rhétorique sont les ennemis de la 
République, alors il faut garder en mémoire la connaissance apprise à l’école pour sauver la 
souveraineté, la stratégie du président doit être de rassembler et non de diviser mais les différences 
sensibilités politiques admises s’expriment dans une cacophonie détestable qui ressemble plus à un 
pugilat de coqs gaulois qu’à un débat censé.



CA N’A PAS LOUPÉ 
J’ai fait les Arts et Métiers, l’une des meilleures écoles d’ingénieur de France, mais je suis une bille 
en mécanique même si j’ai passé toutes mes Unités de Valeur. Il faut dire que j’avais compris la 
CAO car j’avais la fibre informatique mais que j’étais incapable de construire une machine. Alors 
moi mon truc c’était l’informatique industrielle, d’après la mécatronique que j’avais étudié en 
Angleterre où mon projet de fin d’études consistait à commander des LEDs à partir d’une interface 
utilisateur sur ordinateur et en y ajoutant l’électronique (un bus série puis parallèle). Quand j’ai eu 
fini ces études, je me suis éclaté en début de carrière à brancher dans l’agroalimentaire des 
automates sur un superviseur puis j’ai été aux chemins de fer pour dessiner un logiciel. Alors mes 
épreuves du centre A&M de Paris me sont revenues dans la vie puisque j’ai cessé toute activité pour
me consacrer à ces matières, la politique où j’ai fait un excellent projet sur l’information en temps 
de guerre et en psychosociologie industrielle puisque j’ai été suivi par des psychiatres. Depuis, je 
refais le monde dans mes écrits et je me mets dans la peau de personnages puissants pour décrire la 
vie des affaires publiques et pour faire le point sur les sentiments humain qui animent le psychisme. 
Mon métier étais devenu d’aider l’État à trouver ses limites et à les corriger. Alors je dis aux enfants
de choisir les matières où ils sont les meilleurs, moi depuis quelques années j’ai imaginé un logiciel 
d’après mon expérience et j’ai l’œuvre considérable sur mes centres d’intérêt, avec une large page 
consacrée à l’histoire, aux moyens de transport et à l’économie. Mais surtout j’ai imaginé des 
histoires comme ingénieur de Arts que je suis devenu et j’ai voulu honorer les militaires en 
décrivant la guerre et en produisant une description de l’armée française comme si mon rôle était la 
communication et maintenant après avoir joué ma vie à étudier les sciences je veux continuer avec 
les Métiers. Pour cela j’ai repris l’étude de l’automatisme et de l’informatique industrielle, des 
stages m’ont permis de débuter mon logiciel pour dessiner en multilingue mes fenêtres particulières 
à mon idée. Depuis, j’ai programmé pour introduire du code pour une utilisation multitâche et 
multi-utilisateurs et j’ai connecté la base de donnée pour les saisies du client, un vrai projet 
d’ingénieur dans lequel je me suis entièrement engagé.



IL FAUT SAVOIR JOUER SA VIE
Moi, je n’ai pas arrêté de m’agiter et aujourd’hui j’ai le sentiment d’avoir souvent qu’à mon tour 
joué ma vie. Outre les jeux de société, j’ai vaincu sur le papier et je ne supporte pas d’avoir été 
copié alors que durant mon parcours c’est moi qui ai imaginé mon influence sur le monde moderne. 
Alors que je parade avec mon diplôme d’ingénieur, je fais taire ceux qui voulaient dire que je l’ai 
volé alors qu’il faut travailler dur pour réussir, la preuve c’est que j’ai toutes mes Unités de Valeur 
de l’université de Lancaster et de L’École des Arts et Métiers. J’ai fais de la psychologie, de la 
politique, de l’informatique industrielle, de l’électronique et tout un tas de matières dans les 
sciences de l’ingénieur. Alors quand la destinée m’a éloigné de mon travail à la SNCF, j’ai voulu 
l’honorer avec mes livres sur les transports, j’ai voulu servir les armées par un livre sur l’armée 
française, j’ai écrit au nom des affaires publiques toutes les connaissances sorties de mon cerveau 
que j’ai eu l’intelligence d’adapter à ma pensée et j’ai même écrit un tas d’histoires pour égayer les 
enfants et le public. Alors même si on m’a aidé, ma fierté c’est les études de l’économie parce que 
j’ai une vraie passion pour les entreprises, j’ai suivi les cours de gestion, de marketing, de droit avec
attention et j’ai visité physiquement et virtuellement des entreprises pour affirmer ma passion pour 
les organisations industrielles et de services construites pour l’activité des gens. Alors je considère 
le diplôme comme le symbole de la valeur sociale et alors que je désespérais d’avoir été spolié par 
mes ennemis il y a une justice pour les punir, je me suis engagé pour la France et l’alliance des 
étrangers pour me faire tomber me paraît insupportable.



J’AI SERVI L’ARME
Même si la Grande Muette ne m’avait rien demandé, j’ai souhaité servir l’arme avec passion, 
j’espère qu’elle a remarqué mon courage, ma persévérance et mon esprit du sacrifice et de 
l’engagement à être sous le drapeau français. J’ai la passion pour le matériel militaire car j’ai fait les
Arts et Métiers, mais du coup on m’a donné des responsabilités étendues avec toute la 
responsabilité qui m’a été conférée. Alors que je veux servir d’exemple à tous ces jeunes patriotes 
qui voudraient s’engager, j’ai du faire sortir le loup de la cheminée car il voulait m’anéantir parce 
que je le gênais, c’est donc un étranger à la nation qui ne mérite pas de vivre et les armées 
nageraient dans le bonheur si la marine nationale dont j’ai tracé les exploits m’ouvrait les portes du 
bonheur, après tout si j’ai gagné je suis en droit de revendiquer un avenir merveilleux, celui qu’on 
réserve à l’abnégation d’avoir créé les conditions de la victoire. Alors des prytanées militaire de 
Saint-Cyr à l’école de l’air de Salon-de-Provence en passant par les cadets de Saumur, les vocations
suivent mon idéal Républicain sauf que les soldats sont là pour la Défense Nationale et non pour 
faire la baston globale. J’en appelle donc aux puissants de m’épauler dans mon combat contre ces 
forces de l’ombre qui mènent à la guerre mondiale, la France doit se défendre avec ses forces 
spéciales pour endiguer ceux qui voudrait lui faire du mal.



L’OPÉRA GARNIER
Ma mère a adoré le Grand Gala des Arts et Métiers à l’Opéra Garnier en 1997 car je l’avais invité à 
y aller en tant qu’élève de cette prestigieuse école. Mais moi j’avais décidé de ne pas y aller pour 
réviser mes rapports et mes examens, il faut savoir travailler quand c’est nécessaire pour obtenir le 
droit d’étudier. Elle s’était très bien amusé dans ce monument construit par l’architecte Garnier sur 
décision de Napoléon III dans le cadre de la reconstruction par le préfet Haussmann. Elle a 
remarqué le Grand Escalier et le plafond peint par Marc Chagall et les festivités l’ont enchanté. Ils 
ont passé une soirée très sélect, oui les Arts et Métiers savent organiser de très belles fêtes quand les
élèves, bizutés pour former une promotion et une communauté, s’investissent avec désintérêt 
personnel dans l’Association des Élèves, une formation à la gestion de groupe qui complète 
harmonieusement la formation scolaire. La vie des gadzarts est ponctuée d’événements traditionnels
dans l’année, oui, on a la vie estudiantine quand on ne travaille pas ses cours, moi, j’étais à l’aise 
dans le service aux autres mais j’ai désiré m’échapper en troisième année à l’Université de 
Lancaster, je voulais voir du pays et des étudiants différents par leur formation et leur origine, 
comme j’étais à l’aise avec l’anglais et que j’avais le niveau scolaire, j’ai essuyé les plâtres des 
premiers Erasmus, et si j’ai eu le mal du pays j’ai passé de très bons moments à m’amuser et j’y ai 
amélioré mon l’informatique. Bien sûr, je me suis libéré avec mes amis et j’ai appris autre chose de 
la vie que la théorie de l’ingénieur, sur ce très beau campus je me suis autant amusé que j’ai 
travaillé et comme j’avais des facilités je suis fier d’y avoir réussi mon projet de fin d’études.



VICTOIRE POUR L’EUROPE
Après cette magnifique victoire slovène sur le Tour de France, je suis fier pour l’Europe de briller 
ainsi. J’ai de l’amitié pour tous les pays, ceux de l’Est comme ceux du Nord et du Sud, et si je 
représente la France par ma nationalité, elle est intégrée à l’UE pour laquelle j’ai manifesté mon 
envie de paix et de prospérité. Enfant et adolescent, j’ai sillonné la Belgique, les Pays-Bas, le 
Danemark, la Norvège, l’Italie et l’Espagne et de nombreuses fois le Royaume-Uni qui a décidé le 
Brexit. Adulte, j’ai fréquenté la France et l’Allemagne ainsi que l’Irlande. Alors j’ai découvert des 
cultures magnifiques qui doivent perdurer dans la civilisation européenne, j’en suis le plus grand 
défenseur contre les géants américains, russes et chinois mais ce que doivent bien comprendre les 
députés c’est que c’est entre leur main que revient la cohésion et la formation du continent 
Européen sur le plan économique, politique, sanitaire et industriel, de nouveaux champions doivent 
naître de cette coopération entre entreprises européennes pour concurrencer les autres blocs, c’est la
mission que je me suis fixée de faire taire la rébellion pour affirmer la collaboration des armées 
dans la défense commune, les bases américaines sont une extension de leur arrogance issue des 
cendres du régime nazi, mais nous ne pouvons plus tolérer l’occupation étrangère vouée à entretenir
cette domination impérialiste américaine quand l’Histoire a décidé de faire la CEE puis l’UE et 
l’Euro, toutes ces constructions qui ont solidifié un bloc qui ne doit pas exploser. Alors il faut mixer 
les différentes nationalités grâce aux programmes transfrontaliers, si les peuples revendiquent leur 
identité par un vote populiste, c’est qu’ils méprisent le libéralisme anglais de Thatcher, mais 
justement l’Angleterre n’est plus là alors réinventons l’UE pour éviter de se faire du mal par la 
concurrence déloyale. Alors que l’Histoire multiséculaire des pays d’Europe est faite de guerres 
incessantes, il est temps de montrer qu’on est capable de vivre ensemble et d’évacuer cette peur 
obscure qui nous assaille dès qu’on voit l’étranger apparaître, les défis à relever sont parfaitement 
identifiés mais les réponses sont difficiles à apporter, mais les frontières de l’UE sont fixées par les 
27 pays membres et ils doivent revoir leur défense globale pour assurer leur sécurité, non seulement
par les armes mais par aussi contre les cyberattaques en informatique et par le contre-espionnage 
pour préserver les secrets industriels.  Alors c’est tout un programme de faire de l’Europe le nouvel 
eldorado d’une puissance mondiale et sa chance c’est sa jeunesse et sa rapidité de constitution. Elle 
a le génie pour affronter les grands projets d’avenir, l’écologie, le spatial, les nouvelles technologies
et elle ne doit plus dépendre ainsi des importations étrangères.



J’AI FAIT TOUT LE TRAVAIL
Je ne laisserai personne me voler ma victoire que j’ai méritée. J’ai bravé mille dangers avec les 
armées et on voudrait m’accuser de n’avoir rien effectué là où j’étais spolié de mon œuvre. La 
France a plein de défauts, de la drogue à l’inaction politique en passant par des discussions 
infertiles, mais moi j’ai tracé mon chemin avec mes responsabilités et je ne peux pas me voir dire 
que j’ai perdu quand la lutte a été intense. Ce ne sont pas les gêneurs sans pouvoir à part celui de 
nuire parce qu’ils ont la haine d’être des déshérités, moi je sais ce que je dois à mes parents qui 
m’ont accompagné et financé mon éducation, c’est une multitude d’événements dramatiques qui 
m’ont empêché de vivre ma vie et comme la vérité vient enfin je ne peux pas laisser les autres 
diriger mon armée. Si j’ai réussi à créer mon œuvre d’artiste et de journaliste, je défends la patrie 
contre toutes les formes de violences, la violence urbaine autant que les champs de bataille 
nécessitent des soldats motivés et les miens ont la patate pour continuer, on peut rigoler mais à un 
moment il faut produire son effort et moi cela fait quinze ans que je donne sans compter.



LE PÉRIL JEUNE
J’ai commencé un combat persistant et intraitable contre toutes les formes de drogue. D’abord, elles
nuisent à l’hygiène au travail quand on n’a pas ses pleines capacités. Ensuite elle dérange la santé 
du cerveau et du corps humain puisqu’elle détracte les comportements et le psychisme. Enfin, elle 
est à l’origine de fêtes malsaines où on consomme de la drogue pour s’amuser, une façon détestable 
de voir les loisirs comme la perte de repères pour délirer et avoir le sentiment d’en profiter. Car 
c’est bien ça le problème, les substances illicites amènent à des troubles, d’autant plus qu’une 
drogue de mauvaise qualité met la vie en danger. Alors si vous voulez vous droguer, vous avez le 
droit dans ce pays de libertés mais si vous prenez de l’acide il ne faudra pas vous plaindre, en 
revanche vous n’avez pas le droit d’emmener dans vos fiestas les enfants et adolescents faibles, ces 
cibles fragiles sont innocentes et les dealers n’ont aucune morale à faire ce commerce dont les 
réseaux mafieux sont les spécialistes, les consommateurs réguliers n’ont pas toujours les moyens de
se payer ce loisir alors c’est à l’origine de nombreux crimes et délits dans le but d’avoir l’argent 
simplement pour s’évader. J’en appelle aux plus hautes autorités de l’État de ne pas me laisser seul 
dans ce combat, tant de gens souffrent du deal qui les contraint à être dépendants voudraient être 
débarrassés par ces lies de la société, ces recruteurs de LSD, de shit, de marijuana voir de cocaïne et
d’héroïne, ils doivent débarrasser le plancher quand les hommes haut-placés corrompus qui les 
protègent devraient être des incorruptibles à interdire cette consommation et les réseaux de 
distribution qui jouent sur le préjudice du chantage à la délation. Je me sens bien seul à lutter contre 
les narcotrafiquant comme si cette plaie faisait partie du paysage, mais les banlieues doivent être 
contrôlées car ce sont elles les principales victimes de tous ces délits, le manquement des policiers à
faire régner l’ordre vient de cette impuissance à combattre ces attentats à la sécurité collective, les 
jeunes drogués l’ont bien cherché quand ils n’ont aucun salaire et vivent de ces méfaits qui 
embêtent les quartiers populaires et les quartiers branchés, finalement la guerre se joue sur le terrain
de ce sacrilège à vivre dans l’illégalité, cet empoisonnement illégal est amené des pays étrangers et 
diffusé avec une imagination débordante jusque dans les fumettes, les bonbons, la poudre alors le 
danger est grand de ne pas se méfier d’être à son tour happé par ce trafic provocateur pour la santé, 
Ceux qui fument disent que c’est leur médicament contre la dureté de la vie qui tue les angoisses,, 
mais ils doivent affronter autrement, par l’action ou le travail, les périls qu’ils rencontrent et non pas
par la destruction et la violence. Alors cessons de haïr la police qui a du mal à imposer la justice sur 
tout le territoire, c’est une action d’éducation et d’incarcération pour que cette activité honteuse ne 
mette plus en danger nos jeunes, ils sont mal influencés par leurs aînés et peuvent finir très mal 
quand la drogue les abîme là où ils devraient développer leurs compétences et apprendre un métier.

LA COLÈRE DU BIENHEUREUX
Je devrais être ravi d’être entendu et d’avoir gagné les principales compétitions mondiales. Mais je 
suis malheureux, j’ai la colère du bienheureux qui vient d’être diplômé et qui n’arrête pas de cogiter
sur son avenir et sa retraite. Car j’ai eu beau fournir des textes sans jamais m’arrêter, on m’a volé 
mon emploi pour faire de la politique, de l’économie, de la guerre, de la psychologie. Alors si avoir 
des responsabilités ne donne pas d’argent à la fin du mois, cela veut dire que je suis un bagnard qui 
va finir à la rue, toutes ces sociétés que j’ai contribué à créer m’ont été spoliées et je réclame 
vengeance sur ceux qui m’ont volé. Car j’ai un statut particulier de haut-gradé et si j’amuse la 
galerie mon but est d’être matériellement comblé, c’est abuser de moi que de me dire que tout ira 
bien quand je viens de recevoir mes minables points de retraite. Alors le gouvernement doit acter 
pour son meilleur serviteur de l’État, sinon c’est la désespérance mondiale d’avoir lutté pour rien 
dans mes écrits engagés.



POUR FINIR
Non, je ne suis pas un cas social même si mon apparence le fait supposer. Car je suis ingénieur et je 
vais vous le prouver dans les prochaines pages par mes diplômes et mes notes. Alors si je n’ai pas 
eu une vie professionnelle linéaire, c’est que j’ai été appelé aux fonctions d’artiste, je n’ai jamais 
baissé les bras même quand la destinée me tordait là. Vous jugerez par vous même que j’ai mérité 
mon titre d’ingénieur autant que de gadzart, mon master autant que la vie à l’université, et si j’ai fait
la fête comme un bienheureux dans ma jeunesse c’est pour ne rien regretter quand on n’a plus envie
de s’amuser.












